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Michael Fitz expresó la gran satisfacción que sentía porque su país había sido elegido este año

EI embajador de Austria cortó la cinta 
inaugural de la Feria de la Provincia

El embajador austríaco^ 
Michael Fitz, fue el invi
tado de excepción en la 
inauguración de la 8- y 
última Semana de la Pro
vincia. Fitz mostró el 
honor que sentía porque 
su país era el invitado en 
esta edición. Tras cortar 
la cinta recorrió el recinto.

En la tarde de ayer se pro
cedió a la ceremonia oficial 
de inauguración de la octava 
y última Semana de la Pro
vincia. El invitado de honor 
esta vez fue el embajador de 
Austria, Michael Fitz, en 
representación de su país, pre
sente este año en la edición 
del certamen.

Fitz fue el encargado de 
corlar la cinta inaugural, para 
después recorrer los distintos 
expositores de la feria, en 
compañía de otras autorida
des, entre las que estaban pre
sentes el presidente de la 
Diputación y el presidente de 
la Cámara de Comercio.

El embajador elogió Ciudad 
Real durante el breve discurso 
que ofreció a los presentes, 
y resaltó el interés de su país 
por estar en la CE.

(Pág- 5)

Simpático y elocuente. El embajador de Austria se mostró ayer en su recorrido 
por la Feria simpático, interesado y elocuente. En perfecto castellano y con gran entusiasmo 
agradeció la elección de su país como invitado en este certamen y tomando palabras 
de Cervantes, afirmó que Austria sí recordaría este lugar de La Mancha. Insistió en 
sus discurso en el interés de su país por estar en la CE.

Prado Garrido abraza efusivamente a su alcalde.

Los concejales de Ciudad 
Real recibieron las 

estatuillas de Alfonso X
Los 25 concejales que com

ponen la Corporación munici
pal de Ciudad Real recibieron, 
al término del último pleno 
celebrado en la presente legis
latura, las estatuillas de Alfonso

El Sabio, en un acto marcado 
por la emoción.

(Pág. 7)

Sánchez Miras se 
refirió a la muerte de 
Javier Paulino y dijo 
que “entonces no 
lloramos 4, sino 24”

^B y además ■
Tres etarras más 
detenidos en la 
ciudad francesa 
de San Juan de 
Luz

(Págs. 17 y 18)

“Dioni” 
condenado a tres 
años de prisión 
menor

(Pág. 19)

UGT considera 
casi concluida la 
negociación 
colectiva

(Pág. 21)

Los etíopes se 
enfrentan al 
hambre tras la 
guerra civil

(Pág. 26)

CUPON DE LA ONCE 
N° PREMIADO AYER 

95.232

En el encuentro mediará la Dirección General de Trabajo

Abierta una puerta a la 
negociación en Encasur

El próximo lunes los sindicatos y la patronal 
del centro minero de Encasur en Puertollano 
comenzarán las negociaciones del convenio colec
tivo en un lugar aún no determinado de la capital.

Los doce miembros del comité de huelga de 
la empresa han abandonado el encierro y la 
huelga de hambre iniciada como medida de pre
sión hacia la dirección. (Pág. 9)

Tb “mountain bike” s
al instante. En UCaja de A««áí;
¡Ya tienes bici 
de montaña! 
Una ORBEA 
CERVINO

Caja de /Albacete

Con una entrada 
inicial de 

10.000 Ptas. 
y 12 cuotas 

de 4.166 Ptas. 
ya tienes 

mountain bike”

L

Carlos Vaquero.

Alejandro Reina 
podría volver a 
ser presidente 
del Atlético 
Ciudad Real

(Pág.30)
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^H Firmas invitadas

Muerte^ mas muerte

E
l horrendo atentado de Vic, en 
que los etarras se ensañaron hasta 
con los niños del cuartel de la 

Guardia Civil, ha tenido el epílogo de 
la brillante desarticulación del comando 
asesino, gracias a la colaboración ciu
dadana y a la eficacia de las fuerzas 
de seguridad. Once muerte en cuarenta 
y ocho horas han teñido la tierra catalana, 
absurdamente, gratuitamente, sin otra 
razón que el oscuro furor que ha guiado 
inescrutables impulsos homicidas.

Ciertamente, se veía venir: ETA, desar
bolada en Francia y en España, con su 
“brazo político” en constante descenso, 
en parte desmoralizado y en trance de 
progresivo aislamiento en el País Vasco, 
con centenares de presos en las cárceles, 
tenía que intentar imponer sus condi
ciones por el único instrumento de pre
sión que conoce: la violencia desaforada 
y ciega. Cuando las ñeras se ven acosadas, 
reaccionan así.

El “comando Barcelona”, uno de los 
más crueles de la historia de ETA, ha 
sido felizmente desarticulado. Sin embar
go, parece claro que sigue habiendo toda
vía activistas en ETA, por lo que no 
puede descartarse la prosecución de la 
violencia. Y este país está dolorosamente 
harto de tanta muerte. No sería, pues, 
lógico fiar apenas a la eficacia policial 
-tan esencial, indudablemente- el postrer
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C
ausa estupor que las denuncias 
periodísticas sobre las empresas 
catalanas que podrían ser “su

cursales” del PSOE apenas hayan reci
bido unos minutos de atención por parte 
de otras fuerzas políticas. Causa decep
ción que los propios dirigentes del PSOE 
hayan respondido con la más absoluta 
indiferencia ante la publicación de fac
turas que demuestran que vanas empre
sas daban graciosamente cientos de 
millones a esas dos “sucursales” a cambio 
de unos supuestos informes que sólo 
cuestan en el mercado profesional unos 
miles de duros.

Causa indignación que nadie del Par
tido Socialista explique por qué esas dos 
“sucursales” deben organizar los viajes 
a Barcelona del destacado dirigente Gui- 
llemo Galeote, y que reserve los hoteles 
en que pernocta.

Provoca risa que todo lo que haya 
hecho el PP -que tanta algarada ha mon^ 
tado por cuestiones infinitamente más 
inocentes- haya respondido con unas sua
ves frases de Rodrigo Rato diciendo que 
el PSOE debe que explicar lo que pasa.

El “comando Barcelona”, 
uno de los más crueles de 
la historia de ETA, ha sido 
felizmente desarticulado. Sin 
embargo, parece claro que 
sigue habiendo todavía acti
vistas en ETA, por lo que 
no puede descartarse la pro
secución de la violencia

desenlace de la organización terrorista.
Quiero decir que, aunque la policía 

no ha de bajar la guardia y redoblar 
sus esfuerzos, se hace presiso el esfuerzo 
conjunto de toda la sociedad española, 
y muy en especial de las fuerzas sociales 
y políticas vascas. No puede ser que los 
que apoyan a ETA, los que no reprochan 
a los terroristas sus crímenes, los que 
“entienden” los motivos de los asesinos, 
hagan vida normal en el País Vasco. Se 
hace necesario que en el plano de la 
cotidianidad, de la vida doméstica, advier
tan claramente el rechazo de quienes los 
rodean, la repugnancia que hacía ellos

Los dineros políticos

Provoca desconfianza de 
antemano el resultado del 
trabajo del Tribunal de 
Cuentas, que se muestra 
incapaz de poner al día la 
revisión de las cuentas de los 
partidos

Provoca desconfianza de antemano el 
resultado del trabajo del Tribunal de 
Cuentas, que se muestra incapaz de 
poner al día la revisión de las cuentas 
de los partidos, y valga la redundancia.

Causa tranquilidad la diligencia con 
la que el Fiscal General del Estado ha 
tomado cartas en el asunto, mientras 

siente una sociedad que quiere vivir en 
paz. No tendría sentido, en suma, que 
cuando todavía estamos expuestos al zar
pazo de una organización terrorista que 
se sabe acosada y en vías de ser aban
donada por los reducots de la opinión 
pública que la han venido sosteniendo 
hasta ahora, nos cruzáramos de brazos 
a la espera de que se entable una batalla 
entre ETA y la policía. Hay que actuar 
en todos los frentes, desde el político 
al social, desde el del proselitismo al 
del aislamiento de los epígonos de la 
violencia. En concreto, los firmantes del 
pacto de Ajuria Enea tienen la obligación 
de estrechar el cerco a HB, y aun de 
proponer abiertamente a ETA, con espe
cial respeto a la legalidad y al prestigio 
del Estado, una salida practicable.

No se trata, es obvio, de reemprender 
“negociaciones”, que hoy por hoy son 
imposibles. El precedente de Argel ya 
no sirve. Pero sí cabe hablar con auto
ridad -con la autoridad que da el ejer
cicio democrático- con Herri Batasuna; 
proponer vías de conciliación en Euskadi, 
que un día u otro -nada es eterno, ni 
siquiera ETA- habrá que aplicar para 
restañar profundas heridas.

En suma, hace falta imaginación y 
decisión. Sólo con este talante se podrá 
abreviar la agonía de ETA y se podrán 
evitar más muertes absurdas e inútiles. 

otras gentes de su ex partido se toman 
tanto tiempo en dar la cara; a lo mejor 
no pueden darla.

Provoca cierta desazón que la petición 
de Izquierda Unida para que se cree 
una comisión de investigación se haya 
hecho con la boca tan pequeña, y que 
no se hayan sumado de inmediato los 
otros partidos, cuando se muestran tan 
activos para pedir otras investigaciones 
bastante menos escandalosas que la que 
nos ocupa.

Causa terror que en este país todavía 
se siga enviando a la policía a quien 
molesta o puede molestar, como ha 
ocurrido con el señor Van Schouwen, 
ex contable de una de las empresas “su
cursales” y que cuando dice que se va 
por cuestiones laborales, primero le quie
ren dar 25 millones para que se largue 
del país y luego es visitado por agentes 
que quieren comprobar si sus papeles 
de emigrante están en regla.

Todavía queda mucho por aclarar en 
este país respecto a los dineros de los 
partidos políticos.

M.e.ü.2ü22
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yw La pirámide
^ ^ ^ ^ ste día “H” -me ha 

r^ dicho mi “Séne- 
■ -^ ca”, es como el 

día de la Coronación de algún 
político; es un día señalado en 
el calendario oficial para ves
tirse y desvestirse; una cere
monia divertida de ver al prin
cipal o a la vedette de ponerse 
las galas o los lujos que enmar
can al personaje para que se 
le invista de todas las digni
dades por el pueblo congre
gado, y también desvestirse del 
ropaje para que el pueblo no 
lo crea fatuo, sino llano, al esti
lo de Sancho.

Tiene razón mi “Séneca”. 
Pero, esto así, entra en el pro
grama de la celebración del 
“Día de la Región” o de la 
“Autonomía”. Cada año en un 
lugar para que haya origina
lidad y todos gocen de los bie
nes y del maná que caiga de 
lo alto del cielo de “Fuen
salida”.
,Yo creo que en estas cele

braciones hay más pirotécnica 
que reflexión y a este pueblo 
manchego le hace falta lo 
segundo porque todavía no se 
encuentra integrado y si hace 
algún gesto de integración es 
por pura querencia a los bienes 
materiales que se le ofrezcan 
y no por puro convencimiento 
y formación. Está claro que el 
día “H” de la Región es un 
día inventado e incrustado en 
las solemnidades del mes de 
mayo que ha estado siempre 
muy apretado de celebracio
nes: San José Obrero, San Feli
pe, Santa María mediadora, la 
Ascensión, Nuestra Señora de 
Fátima, San Isidro, San Ber
nardino, San Femando... una 
tira de vírgenes y santos que 
agotan la jardinería que no 
cesa de enviar ramilletes y 
guirnaldas a la sacristanía de 
todas las iglesias para el ornato 
de los elegidos del cielo.

Siempre el mes de mayo 
tuvo su importancia capital 
para los jóvenes de mi tiempo, 
pues parecía que San Fernan
do, santo a imitar, bajaba de 
la Gloria para integrarse como 
uno más en la competiciones 
deportivas y académicas que la 
propia juventud dictaba en su 
homenaje. Por eso, en un 
momento de decisión y, estu
diada su hoja de servicios, se 
le nombró capitán o lo que 
es lo mismo Patrono de aquella 
juventud. Yo no sé si la de 
ahora lo admitirá como tal o 
será menos exigente y lo habrá

cambiado por otro sin impor
tarle el grado de santidad. Qui
zás hoy sean otros los modelos 
que interesen imitar: Super- 
man. Flash Gordon, Rambo, 
etc., héroes creados para satis
facer un mercado de juventud 
agnóstica que le importa más 
la hazaña como resultado de 
la fuerza o del poder que cual
quier virtud que potencie el 
alma como valor insustituible 
del hombre y sin la cual nada 
pudiera crearse ni valerse.

Este año el día “H” de la 
Región se celebra en la her
mosa y querida Ciudad de 
Cuenca, con sus museos, sus 
paisajes y sus apaños arqueo
lógicos a flor de tierra que nos 
ofrecen la recomposición de la 
Historia. Un eslogan turístico 
dice: “Cuenca es única” y dice 
la verdad; no se ha inventado 
nada; todo está allí como siem
pre estuvo: consolidado y fir
me, hasta el pensamiento y el 
arte, en cuya catedral se con
centran vivos; el pensamiento 
entroncado con la Escolástica 
y el arte con el Renacimiento, 
asumiendo así la responsabi
lidad de otros tiempos. La ciu

EI día ^^H^^ de la región
JOSE GONZALEZ LARA

dad de Cuenca en este 31 de 
mayo. Día de la Región, va 
a estar, fervorosamente aliada 
con las nuevas formas de com
portamiento político, que para 
eso ha sido designada y dis
tinguida en este año de con
sultas electorales, para que 
tome su norte caminando, con 
el resto de las provincias man
chegas, hacia ese final de siglo 
tan deseado y a la vez tan con
fundido. Cuenca celebra este 
Día de la Región con todo su 
aparato político visible: desde 
la Junta de Comunidades en 
pleno hasta el último alcalde 
de la aldea más escondida de 
la serranía conquense, pasando 
por las Corporaciones públi
cas, Instituciones, Universidad 
y Asociaciones de todo tipo. 
El caso es que exista concen
tración de personas y repre
sentación de entidades. Porque 
hay que hacer Región y Auto
nomía, que todavía está lejos 
de consolidar y por ello no 
vibra el corazón al unísono, de 
todos los manchegos.

Mi “Séneca” sigue aposti
llándome: “Hay que facilitarle 
al pueblo los caminos, pero hay 

que dejarle en libertad para 
que elija el suyo el que más 
le convenga”. Por eso ¡ojo! con 
los políticos que socavan la 
voluntad del pueblo. De seguro 
que a Cuenca llegarán una 
interminable fila de autocares 
con gentes de la “Tercera”; los 
comodines de toda operación 
política; los “cabezas blancas“ 
de la historia reciente que tie
nen todavía fresco un archivo 
de datos, solemnidades y tra
bajo; los que estuvieron siem
pre en la brecha para hacer 
realidad España; los subsidia
dos de pan y hambre. Esos 
llenan todo porque son así de 
generosos y no les importa el 
trabajo ni la incomodidad, y 
van a todo porque creen que 
con ello hacen también Espa
ña. Y no se equivocan mis ami
gos, porque es cierto que, a 
su manera, e ilusionados pro
curan enmendar la plana a 
quienes, egoístamente, no 
creen en el futuro y han per
dido la esperanza.

El Día “H” de la Región 
es ya una celebración compar
tida pero sin raíces. Y es natu
ral, porque se necesitan años

Cuenca celebra este 
Día de la Región con 
todo su aparato 
político visible: desde 
la Junta de 
Comunidades en 
pleno hasta el último 
alcalde de la aldea 
más escondida de la 
serranía conquense, 
pasando por las 
Corporaciones 
públicas, 
Instituciones, 
Universidad y 
Asociaciones de 
todo tipo 

para que esta celebración eche 
raíces.

Cuenca, la ciudad elegida 
para este año, encantada por 
los hados que la hicieron culta 
y religiosa, como una moza 
envidiada y como una señora 
distinguida, va a ser la anfi
triona que reparta “caridades” 
en este día tan señalado para 
el elenco político; será, ade
más, una ciudad mensajera 
porque de ella partirán nuevas 
citas, nuevos recados, nuevas 
afirmaciones que aseguren 
corregir las desigualdades 
sociales que producen irrita
ción y sobre todo se esgrimirá 
la razón y la justicia como ins
trumentos de convivencia.

Una vez leída la crónica del 
día, mi “Séneca” podrá decir
me: “no esperaba tanta majeza 
ni tan buen decir de este pue
blo que a traspiés de dudas 
y malos entendidos va entran
do en esta celebración que, 
suprimida la pirotecnia, queda 
en lo suyo, en lo que es grande, 
común y solidario, pues el pue
blo no ha muerto, está vivo 
compañero.

La Tribuna
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^H Arcalaus el encantador

N
iñas de Vic, niñas de 
la Guardia Civil, 
niñas de casas cuar

teles, de patio de juegos, niñas 
de ataúdes blancos, niñas 
como las de cualquier casa, 
del bocadillo de nocilla a las 
seis y media, de uniforme cole
gial, de cariños naturales, 
niñas que se creían felices fue
ra del País Vasco, niñas afor
tunadas -decían- en Vic, 
treinta mil habitantes, ciudad 
levantada por las cosas de los 
Juegos Olímpicos, niñas muer
tas.

Niñas normales -decían- y 
de colegio diario, niñas sin 
escolta, niñas sin el miedo 
duro y frío de Euzcadi, de 
amistad libérrima y nunca 
constreñida, de salidas a la 
compra del pan, de compa
ñerismo natural, de confiden
cias libres, niñas de guardias 
que estaban -decían- fuera del 
huracán vasco, niñas muertas 
y ataúdes blancos.

Entre pases de balón en la 
copa de Europa se nos vino 
el mundo encima, que en la 
casa cuartel de Vic, entre las 
ruinas, otra niña del patio, del 
patio de la rayuela, la tiza y 
la cuerda, quedaba una niña 
viva con el chupete en los 
labios, mamando el plástico y 
asiéndose a la vida, vida tran
quila aquí en Vic -decían- y 
la niña del chupete tenía el 
corazón descolocado, como 
descolocaron todo el patio, 
patio que se trago a familias 
todas, también se tragó a la 
rayuela y puso, en vez de la 
risa y el juego, el dolor de 
los ataúdes blancos, blancos 
para simbolizar la inocencia,

Ataúdes blancos
la inocencia de los muertos, 
de las familias y de los amigos.

Niñas de Vic, niñas como 
la mía, niñas como las suyas, 
esas niñas que hacen sus pri
meras construcciones con la 
arquitectura, que se han pues
to a hablar hace unos días, 
que hacen juegos con un pun
tito de sana malicia, que inun
dan la casa de risa fresca y 
clara, que tienen ya su olor, 
olor de cuerpo niño, que

RAMON BELLO SERRANO 

aprenden a querer, niñas de 
parques, niñas que corren a 
los tenderetes y a la golosina, 
niñas que juegan en los tobo
ganes, que quieren agarrar a 
las palomas, niñas incansables, 
niñas de Vic, niñas de patio 
cuartel, niñas de ataúdes blan
cos.

El horror ya se ha gene
ralizado tanto, que la histeria 
de algún guardia, pedía, por 
favor, que no maten niñas. 

como si la muerte de los adul
tos fuera ya más soportable, 
como si arriesgaran con coraje 
la vida para siempre y se echa
ran encima otro plus de peli
grosidad, a cambio de que no 
maten niñas, y este país, este 
bendito país nuestro, echaba 
la noche del veintinueve al 
cierre, aprestándose a vivir la 
muerte de tres criaturas ino
centes, entre los escombros 
una niña agarrada a su chu

pete, más de diez horas sepul. 
tada viva, adherida a ese pecho 
de látex y llamando a la puerta 
del mundo, casi con timidez 
asustadiza, cuando hacía unos 
meses el mundo le había lía- 
mado a ella por derecho pro
pio y alegría mayúscula.

Ay.
Eran de los nuestros, dice 

el alcalde de Vic, de los nues
tros eran, de todos eran las 
niñas de Vic, que habían dibu
jado al suelo el cuadro de la 
rayuela y que comían los boca
dillos que comen todos los 
niños a esas horas, sabedoras 
de muchas cosas, de sus pri
meras letras, de su aprendizaje 
en clase, sabedoras sólo de 
cosas inocentes, nada sabían 
de la violencia, del odio, de 
la muerte despiadada, de esos 
ataúdes blancos que han via
jado a Cataluña.

Gudaris vascos, vascos guda
ris, así se expresaban los segui
dores del partido político que 
una vez, cuando los comicios 
europeos, acordonó nuestro 
Altozano con banderitas y 
pidiendo el voto, el voto de 
tres niñas destrozadas, el voto 
de una críaturita, sepultada, 
que sólo tenía ya -ay- con
fianza en su tetina de goma, 
el voto de esta matanza que 
ha ensabanado al país de tris
teza, el voto que nos ha dejado 
aborrachados de miedo y espu
ma, malas espumas.

Niñas de Vic, niñas libres 
-decían- del horror etarra, 
exentas de aquellas otras niñas 
afiebradas de miedo, niñas de 
patio y de juego, niñas blancas 
con ataúdes blancos.

Que Dios os bendiga.

='’- Cartas ^-' 
¿Por qué se va 
tanta gente de 
Cruz Roja en 
Ciudad Real?

Sr. Director:
Soy una voluntaria de Cruz 

Roja y pienso que esta Insti
tución en Ciudad Real está 
pasando la peor situación de su 
historia. ¿Por qué se ha ido y 
se va tanta gente? ¿fallan los 
voluntarios o las personas que 
tienen alguna responsabilidad? 
Yo creo que los motivos por 
los cuales los voluntarios/as de 
Cruz Roja se han marchado son 
los siguientes:

1.- Porque cuando firmaron 
una carta dirigida al presidente 
provincial, solicitando informa
ción sobre varios hechos ocurri
dos en Cruz Roja, se les ame
nazó con expulsarlos de Cruz 
Roja si no firmaban otra carta 
en contra de la primera. Y 
muchos voluntarios decidieroh 
marcharse.

2 .- Porque recaudamos fon
dos para compra de diverso 
material para las UVSE y éste 
aún lo estamos esperando. 
Muchos voluntarios se han sen
tido engañados y se han mar
chado.

3 .- Porque la directora pro
vincial de Recursos Humanos 
nos mintió cuando nos dijo que 
las UVSE habían desaparecido 
y ella era la nueva responsable 
de los voluntarios de las UVSE. 
Cuando en realidad las UVSE 

no habían desaparecido y ella 
no podía ser la responsable 
directa de los voluntarios de 
UVSE porque entre sus funcioo- 
nes no se especifica. Por este 
motivo muchos voluntarios que 
estaban en Cruz Roja en este 
Departamento decidieron mar
charse.

4 .- Porque no se realizan reu
niones informativas para expli
car a los voluntarios las acti
vidades y recursos económicos 
de Cruz Roja en Ciudad Real, 
y muchos voluntarios que no ven 
transparencia decidieron mar
charse.

5 .- Porque cada vez que existe 
la posibilidad de algún contrato 
laboral en la Institución en vez 
de ofertarlo a los voluntarios, 
se reparte entre amigos de unos 
y otros; y los voluntarios que 
no están de acuerdo con esta 
forma de adjudicar puestos labo
rales decidieron marcharse.

6 .- Hasta el mes de enero del 
presente año, en que dimite el 
director provincial de la UVSE 
Raimundo Garrido Garrancho 
por motivos que todos conoce
mos, los viernes, día de reunión 
de los voluntarios de la UVSE, 
acudíamos unos sesenta a seten
ta voluntarios; en la actualidad 
sólo cinco o seis voluntarios acu
den los viernes. Esto es debido 
a que todos los voluntarios de 
la UVSE estamos hartos de pro
mesas que nunca se han llegado 
a cumplir y hemos decidido mar 
charnos de Cruz Roja hasta que 
se esclarezca la situación de esta 
Institución en Ciudad Real.

R.T.T., 5.657.056

Trasplante de órganos

E
l problema humano de los 
trasplantes ahora es ante 
todo un problema técni

co. La valoración moral ha per
dido el interés polémico que tuvo 
hace algunos años; las exigencias 
éticas no se sitúan en las inter
venciones quirúrgicas sino en los 
aspectos personales y sociales que 
las acompañan: Muerte clínica, 
manipulaciones, comercialización 
oculta...

Centramos el tema, hoy, en el 
trasplante de órganos de personas 
recientemente fallecidas a otra 
viva, tal y cómo se realiza en nues
tro hospital, facilitando órganos 
a otros centros especializados.

¿Derechos del cadáver?

Comencemos afirmando, por 
más que nos pueda sorprender, 
que con la extirpación de un órga
no de una persona muerta (clí
nicamente) no se daña ningún 
derecho propiamente dicho. El 
cadáver, o con muerte clínica, no 
es ya, en el sentido verdadero de 
la palabra, un sujeto de derechos.

No se daña ningún bien per
sonal, porque bienes eran todos 
los elementos constitutivos, inte
grantes del individuo vivo, que 
contribuían activamente a su ser 
y funciones personales. Cuando 
tal “conjunto” -ser- ha dejado de 
existir se ha perdido el sujeto de 
derechos y obligaciones.

Evidentemente, esto no quiere 
decir que con el cuerpo inani
mado no queden ciertas obliga-

MANUEL G. LAFUENTE

ciones particulares, resultantes de 
otras exigencias; las podríamos 
llamar derechos impropios, ten
dentes a tutelar aquellos residuos 
de hombre, hasta su completa y 
natural descomposición.

Estas obligaciones, o derechos 
impropios, pueden traducirse en 
actitudes de respeto hacia el orga
nismo sin vida, y, para los cre
yentes en la superivencia del 
alma, en oración confiada.

¿Derechos sobre el cadáver?

A renglón seguido surje la pre
gunta sobre ¿quién posee auto
ridad sobre aquellos restos cuan
do en vida no dispuso nada expre
so sobre el destino de sus órga
nos? La legislación española con
sidera una serie de condiciones, 
y en los casos de accidente los 
asume como hipotéticos donantes, 
si no consta oposición expresa del 
fallecido.

Lo ordinario es que los médi
cos pidan el consentimiento a los 
familiares, como los mejores 
intérpretes de la voluntad del 
accidentado.

Países como Finlandia, Grecia, 
Italia, Noruega y Suecia actúan 
con legislaciones parecidas; en 
otros como Austria, Francia, 
Israel, Polonia, Suiza... los ciru
janos proceden sin contar con 
dichos parientes cercanos, a no 
ser que con anterioridad se hubie
ran opuesto de manera expresa 
a la hipotética donación-mutila
ción. En los países de habla ingle

sa se requiere una tarjeta de 
donante con el consentimiento 
explícito de la familia.

Queda en pie la discursión si 
debiera existir una legislación, 
que aceptara la presunción del 
consentimiento, como justifica
ción para utilizar los órganos de 
las víctimas de accidente. Se dan 
buenas razones a su favor, pero 
sin olvidar que son decisiones cla
ras que afectan a seres libres y 
que ño deben imponerse arbi
trariamente.

Tarjeta de donantes

Las negativas surgidas en unos 
casos, junto a la serena genero
sidad de otros nos llevan a 
reflexionar con más hondura en 
el problema por su actualidad, 
repercusiones y extensión.

Es claro que los parientes de 
las víctimas de accidentes entran 
en una situación dramática muy 
especial; es preciso de una parte 
respetar sus sentimientos, creen
cias, dubitaciones (y por otra urge 
la decisión para que el hipotético 
transplante pueda realizarse con 
éxito, como en muchos casos vie
ne ocurriendo).

Ha de quedar, siempre, des
pejada con nitidez la incógnita de 
cualquier apariencia de comercia
lización. La gratitud tiene que ser 
visible en toda la escala de inter
vinientes, para que la actitud de 
generosidad en los donantes se 
incremente con credibilidad.
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Semana de la Provincia 1991

El embajador de Austria cortó la cinta inaugural. La primera visita del recorrido fue el expositor austriaco.PAUL WHITE PAUL WHITE
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El embajador de Austria, Michael Fitz, estuvo presente en la inauguración de la octava Semana de la Provincia

“Recordaremos Ciudad Real como ese lugar 
donde pudimos representar a Austria”

El presidente de la Diputación señaló que el certamen es un acontecimiento joven y a la vez experimentado

CoB la tradicional ceremonia del corte de la cinta, que 
res llevó a cabo el embajador de Austria, que dó inaugurada 
ra, oficialmente en la tarde de ayer la octava y última edición 
ias de la Semana de la Provincia. El próximo año, un pabellón 
de permanente sustituirá las funciones de este certamen. 
;as

Ana ARAUS

El embajador de Austria par
ticipó ayer en la inauguración 
de la 8® Semana de la Provincia 
en representación de su país, 
elegido este año como invitado 
en el certamen. Michael Fitz 
dirigió unas palabras de agra- 

jg decimiento a quienes han ele- 
jjQ gido Austria para acudir a la 

Feria. En su pequeño discurso 
^j hizo especial hincapié a que 

^j^ este certamen contribuye a 
jgí mejorar la penetración de Espa- 

i ña en la Comunidad Europea, 
de y explicó que su país ha comen- 
igj, zado ya las negociaciones para 
.jQ i estar presente también en Bru
ja. i selas. Al término de su inter- 

1 y vención hizo una simpática 
bi- ( comparación tomando como 
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partida el principio de El Qui- 
Í jote, “Si Cervantes cuando dijo 

“En un lugar de La Mancha 
1 de cuyo nombre no quiero acor

darme...”, quería ocultar el 
i lugar donde se produjeron las 
i aventuras de El Quijote, noso

tros siempre recordaremos Ciu
dad Real como el lugar de La 
Mancha donde tuvimos el pri
vilegio de poder representar a 

' Austria”.
! Tras estas palabras, el emba- 
1 jador procedió a llevar a cabo 

la apertura oficial de la muestra 
con el corte de la cinta, situada 

I a la entrada del recinto.
En el acto de presentación 

c inauguración de la Semana 
j ^c la Provincia intervino tam- 
1 bien el presidente de la Cámara 

^c Comercio, Juan Antonio 
j Uón Triviño, que dirigió unas 

palabras de agradecimiento a 
ias instituciones y colectivos que 
ban hecho realidad este pro
yecto “profesional y serio”.

Señaló también que a partir 
^e ahora un pabellón cerrado 

1 ^astituirá a las actuales carpas.

y tendrá un nuevo giro con la 
organización de ferias monográ
ficas con un mejor aprovecha
miento de cada certamen.

El presidente de la Diputa
ción indicó, en el mismo sen
tido, que ya se han puesto las 
bases para que el futuro de los 
empresarios de esta provincia 
sea importante.

La feria se extiende sobre 
una superficie de 17.837 metros 
cuadrados, de los que están 
ocupados más de 12.000 metros 
cuadrados. El número de expo
sitores de las diferentes empre
sas participantes en la muestra 
más importante de la provincia 
alcanza los 177.

Por pabellones, en el de 
Exposer los stands se reparten 
entre el interior y el exterior, 
en los alrededores del recinto 
hay un total de 21, y dentro 
hasta 67. En el pabellón de Ali
mentaria, un total de 33 y, por 
último en el de Artesanía se 
han instalado 56 expositores.

La organización y montaje de 
todo el recinto ferial y la Sema
na de la Provincia ha supuesto 
una inversión superior a los 
setenta millones de pesetas, a 
cargo del Patronato de Promo
ción de Intereses Provinciales 
(PPIP).

En Exposer 91 se puede 
encontrar todo lo necesario 
para el hogar, industria y ofi
cina. Se trata de uno de los 
pabellones más populares de la 
Semana de la Provincia que, en 
general, ofrece las últimas inno
vaciones tecnológicas en cada 
sector. Exposer se abre a mino
ristas, distribuidores y consumi
dores, en general.

En Artesanía 91, más de 
medio centenar de empresas 
artesanas exponen sus produc
tos, en los que se puede encon
trar la calidad, tradición y nue-

La ocatava Semana de la Provincia inició su andadura anual.

Con la Semana de la Provincia se han puesto 
las bases de un futuro importante para los 
empresarios de esta provincia^ que quedará 
consolidado con el nuevo recinto permanente, 
que estará contruido para el próximo año

vas ideas para la comercializa
ción, que pbseen los artesanos 
de la provincia. Por último, en 
Alimentaria 91 se expone una 
variada y selecta representación 
de la industria alimentaria de 
la provincia de Ciudad Real, 
centrada fundamentalmente eñ 
los productos “estrella” de este 
sector. Fabricantes e industrias 
auxiliares, distribuidores y pro
ductores, se reúnen una vez más 
para dar a conocer el alto nivel 
alcanzado en uno de los sec
tores más genqino de la vida 
económica de Ciudad Real.

Esta octava edición de la

Semana de la Provincia cierra 
un ciclo de ocho años, en los 
que el Patronato de Promoción 
de Intereses Provinciales se ha 
dedicado a dar a conocer a los 
empresarios y los productos de 
esta provincia. Con la construc
ción de! recinto ferial perma
nente, desaparecerá esre certa
men, tal y como ahora lo cono
cemos, para ser sustituido por 
una serie de ferias especializa
das a lo largo de todo el año. 
Desde ese momento, el PPIP 
dirigirá el noventa por ciento 
de su actividad al apoyo de las 
empresas y su promoción.

La última 
edición

Todas las autoridades 
que intervinieron ayer en 
el acto inaugural de la 
octava Semana de la Pro
vincia hicieron mención 
especial al hecho de que 
es el último certamen que 
se celebra en Ciudad 
Real. La octava edición 
cierra un ciclo iniciado en 
1984, en el que se ha con
seguido sentar las bases 
para el futuro de los 
empresarios ciudarreale- 
ños en la promoción ds 
los productos fuera de 
nuestras fronteras.

El próximo año se dará 
un giro importante con la 
construcción del recinto 
ferial permanente.
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ANPE venció en Alcázar y Valdepeñas, pero perdió en la capital.

Atribuye sus malos resultados en Ciudad Real a la alta abstención registrada entre sus afiliados

ANPE vence en las elecciones a los
CEP de Alcázar y Valdepeñas

Han obtenido el 53,46 y el 55,84 por ciento de los votos, respectivamente

El sindicato independiente ANPE ha vencido en las 
elecciones celebradas en los centros de profesoeres de 
Alcázar y Valdepeñas el pasado día 23, mientras que, 
como ya es sabido, sufrió una derrota en el de Ciudad 
Real.

LT

ANPE ha conseguido una 
amplia victoria en las eleccio
nes de los CEP de Alcázar y 
Valdepeñas celebradas el 23 de 
mayo para elegir los consejeros 
que durante dos años van a 
regir, junto al director, su fun
cionamiento. ANPE sufrió, sin 
embargo, una seria derrota en 
el CEP de Ciudad Real, como 
ya publicó LA TRIBUNA.

El sindicato ANPE apoyaba 
en Alcázar a Diego Abengózar 
Fernández-Arroyo (EGB), 
Pedro Arteaga Jiménez-Mole- 
ro (EEMM), Mercedes Jimé

El día 17 se reúne la mesa del
convenio colectivo de aceites

LT

El próximo día 17 de junio 
se reunirá por primera vez la 
mesa negociadora del convenio 
colectivo de los trabajadores 
del sector del aceite, según El Jueves, nueva reunión-dei 
mfoirno el secretario de Acción -—convenio del campo 
Sinuicai de la Unión General
de Trabajadores, Vicente 
Pozuelo.

La reunión de la mesa nego
ciadora ha sido posible, según 
señaló Vicente Pozuelo, a la 
intervención de la Dirección 
Provincial de Trabajo y Segu

nez Requena (EGB), Cecilio 
Muñoz Iniesta (EGB) y José 
Luis Paniagua Romo (EGB).

Los resultados en cifras en 
este CEP fue el siguiente: 1.107 
profesores componían el censo 
electoral; votaron 371 de ellos, 
aunque sólo hubo 346 votos 
válidos. Esto supone que hubo 
una participación del 33,51 por 
ciento y una abstención del 
66,49.

ANPE obtuvo el 53,46 por 
ciento de los votos emitidos, 
por lo que se proclamaron ele
gidos todos sus candidatos.

Para las elecciones al CEP 
de Ciudad Real, ANPE apo

ridad Social, que instó a la 
patronal a presentarse a las 
negociaciones. Tras la consti
tución de la mesa, ambas partes 
acordaron reunirse el día 17.

Por otro lado, la próxima 
reunión de la mesa negocia
dora del convenio colectivo del 
campo tendrá lugar el jueves 
día 6 de junio, una vez fina
lizada la 8® Semana de la 
Provin''ia.

yaba a María Concepción 
Carrascal García (EGB), Luis 
Alfonso Cuerva Lavín 
(EEMM), Ramón Flox Bravo 
(EGB), Brígida Olivera Rese
co (EGB), Manuel Rodríguez 
Fillol (EEMM), Luis María 
Sánchez Ciudad (EGB) y 
Valentín Sánchez-Valverde Gil 
(EEMM).

Dos consejeros en Ciudad 
Real

ANPE obtuvo el 42,65 por 
ciento de los 365 votos válidos, 
por lo que resultaron electos 
dos de sus candidatos: Brígida 
Olivera y María Concepción 
Carrascal. La otra candidatura 
presentada obtuvo dos conse
jeros de EEMM y otros dos 
de EGB.

Sobre el candidato por el 
nivel universitario, ANPE pun

Como se recordará, Vicente 
Pozuelo apuntó la posibilidad 
de ejercer determinadas medi
das de presión en el sector 
agrario para hacer avanzar el 
convenio colectivo.

'Et'corivenio del campo, jun
to con el del comercio, es uno 
de los pocos cuyas negociacio
nes siguen todavía en curso, 
después de que se hayan fir
mado la mayoría de ellos, algu
no no sin conflictos, como el 
del transporte ,por carretera, el 
de la construcción, personal 
laboral del MEC, etc.

tualiza que “al ser el único que 
se presentó por este nivel esta
ba proclamado como consejero 
aunque sólo hubiera obtenido 
un voto, ya que su elección 
se rige de forma diferente a 
la del resto de los consejeros 
de los otros niveles educati
vos”.

El sindicato independiente 
señala que “la alta abstención 
registrada peijudicó sobrema
nera a ANPE en el CEP de 
Ciudad Real, ya que más de 
un centenar de afiliados no 
hicieron uso del voto”.

Por último, en el CEP de 
Valdepeñas, la votación dio un 
55,84 por ciento de los votos 
emitidos a ANPE, por lo que 
se proclamaron como conse
jeros los seis candidatos pre
sentados por el sindicato y no 
salió elegido ninguno de las 
otras candidaturas.

Comienzan las negociaciones.

Pedro Barato. ' 8

ASAJA organiza 
la primera 
jornada de i 
periodismo 
agrario ‘

La organizacion agraria) 
ASAJA ha organizado la pri-¡ 
mera jomada sobre periodismo' 
agrario dentro de la 8® Semana! 
de la Provincia el próximo día^ 
3 de junio. [

La jomada será inaugurada! 
a las 11,30 horas en el pabellón} 
de conferencias del recinto^ 
ferial por el presidente de la! 
Caja Rural Provincial de Ciu
dad Real. A continuación se¡ 
presentarán los participantes.

La primera conferencia será! 
a las 12,30 horas y versará sobre" 
“El sector cerealista en la pro
vincia y medidas estructurales”, 
que será pronunciada por el! 
ingeniero agronómo y director! 
general del Proyecto Europa,! 
José Juan Pérez Tabernero. '

Más tarde, aunque el ponen
te estaba todavía sin determinar 
a la hora de redactar esta infor-i 
mación, habrá una conferencia 
sobre “El futuro de la ganadería 
en la provincia de Ciudad' 
Real”.

Tras la comida, y ya en eli 
salón de actos de la Cámara 
de Comercio de la capital, 
Alfonso Anaya hablará sobre 
“El futuro del sector vitivinícola 
en la provincia”. A continua
ción, José Luis Murcia, redactor 
económico del diario El Sol de 
Madrid, disertará sobre “La 
política agraria común”.

El último ponente de esta 
primera jornada de periodismo 
agrario será César Lumbreras, 
director de Agro-Europa y 
redactor del diario ABC de 
Madrid, que hablará sobre “Los 
precios agrarios”, tema de máxi
ma actualidad en el mundo agrí
cola, puesto que ya se han pro
ducido, desde el mismo seno 
de ASAJA, las primeras reac
ciones al paquete de precios 
para la campaña 91-92 y no han 
sido, precisamente, muy posi
tivos los comentarios hechos 
desde la organización presidida 
por Pedro Barato, como ya ade
lantó LA TRIBUNA.

La clausura de esta jomada 
de periodismo agrario tendrá 
lugar a las 8,30 de la tarde y 
en la misma participarán Fran
cisco Ureña, presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, ma- 
titución colaboradora, y el pre 
sidente nacional de ASAJA j 
Pedro Barato.
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EI alcalde y el portavoz del grupo del PSOE dirigieron unas palabras de agradecimiento

La actual Corporación Municipal 
recibió las estatuillas de Alfonso X

El último Pleno ordinario estuvo marcado por la emoción de la despedida

Próxima 
exposición del 
pintor toledano 
Francisco Peces 
en Ciudad Real

LT

Como cada cuatro años, el 
Ayuntamiento entregó las 
estatuillas de Alfonso X El 
Sabio a los miembros de 
la Corporación Municipal, 
antes de que la toma pose
sión de los concejales de 
la próxima legislatura. El 
Pleno ordinario estuvo 
marcado por la emoción.

Ana ARAUS
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Al término del último Pleno 
Ordinario que celebró la 
actual Corporación Municipal, 
se procedió a la entrega, que 
cada cuatro años se hace a 
los concejales que formaron 
parte del Ayuntamiento, de las 
estatuillas de Alfonso X El 
Sabio, en recuerdo y agrade
cimiento a la labor realizada 
desde su cargo durante toda 
la legislatura.

Entre abrazos y palabras de 
amistad y agradecimiento, el 
alcalde, Lorenzo Selas, entre
gó a cada edil una estatuilla, 
dorada, plateada, o color 
bronce, según los años duran
te los que hubiera ocupado 
el puesto en la Corporación. 
Para quienes llevan ya tres 
legislaturas, doce años, la de 
oro, para las dos legislaturas, 
la de plata, y para los que 
sólo han estado cuatro años, 
la de bronce.

Antes de dar paso a la cere
monia, primero el portavoz 
socialista, Luis Sánchez Miras, 
y luego el alcalde dirigieron 
unas palabras a sus coma- 
peñros.

El portavoz del PSOE afir
mó que en la última opor
tunidad que tenía su grupo de 
intervenir en un Pleno, quería 
hacer una triple reflexión, de

a el

Todo sobre el mundo de la cerveza, en el 
salón de exposiciones del Ayuntamiento
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En la noche del pasado día 
30 se inauguró una interesante 
exposición bajo el título “El 
mundo cultural de la cerveza”, 
en el Salón de Exposiciones del 
Ayuntamiento capitalino. La 
muestra que ha sido organizada 
por Cervezas Calatrava se 
podrá visitar hasta el próximo 
día 16 de junio. La exposición 
está compuesta de jarras de 
cristal y cerámica de los siglos 
XVIII al XX, botes de cervezas 
de todo el mundo que perte- 
nencen a la colección de la 
Calatrava, frascos con flores de 
lúpulo recolectadas en la última 
cosecha, objetos de decoración 
de un pub ingles, cuba y cazo 
de trasiego, pala removedora y 
de filtro, molino antiguo de 
laboratorio para análisis de mal
la, manómetro reductor de pre
sión y llenador de barriies, así 
como numerosos objetos que 
hacen muy atractiva la muestra.

El concejal del CDS, Vicente Gallego, recibe la estatuilla de Alfonso X de manos del alcalde. PAUL WHITE

recuerdo, felicitación y agra
decimiento hacia todos su 
compañeros de Corporación.

Señaló que tras estos cúatro 
años, “todos tenemos 24 ami
gos más”, y añadió que lo que 
afirmaba como portavoz de su 
grupo, “no es protocolario, 
nace de lo más profundo del 
corazón”. Por último se refirió 
a la pérdida del concejal socia
lista, Javier Paulino, y afirmó 
que .“entonces no lloramos 
cuatro, lloramos 24”.

El alcalde, por su parte, 
quiso agradecer al pueblo de 
Ciudad Real el apoyo que ha 
demostrado a la Corporación, 
hizo extensivo este agradeci
miento a los funcionarios y

Dentro de la colección de 
latas de cervezas sobresale un 
ejemplar de 1938 de la primera 
serie de botes de cervezas y que 
en la actualidad únicamente 
existen dos ejemplares en el 
mundo.

El uso de la cerveza se 
remonta a los tiempos más anti
guos y cada país tiene su espe
cialidad. En Checoslovaquia 
está ” Pilsen”, Alemania tiene 
” Large” (clara y espumosa), 
“Weiss” (de trigo malteado) y 
la “Bock” (oscura y dulce).

La primera vez que se men
cionó la palabra “cerveza“ fue 
en un texto oficial que data de 
1435, de los maestros cerveceros 
Sainte-Geneviére, en París.

También se puede ver y leer 
la historia de la cerveza en un 
comic que ha sido realizado 
para la ocasión. Igualmente des
taca un cuadro de la vidriera 
de la catedral de Ulm (Alema
nia) de Santa Hildegarda patro
na de los cerveceros. 

concejales, por su permanente 
lealtad y trabajo.

Tuvo un especial recuerdo 
para quienes no estarán en la 
próxima Corporación Munici
pal porque no quieren y los 
que “no estarán sin querer”.

También hizo una especial 
mención a sus compañeros en 
el grupo independiente, que 
“voluntariamente habéis sabi
do renunciar”. Añadió por 
último que todos habían 
demostrado grandeza de cora
zón y generosidad, “vuestra y 
de vuestros familiares”.

El Pleno de “despedida“ 
fue por todo lo demás de puro 
trámite, cabe destacar la apro

En la muestra se puede ver botellas de cervezas, jarras de cerámica...

bación por unanimidad del 
nuevo nombre para el parque 
donde se ubica la máquina del 
tren, que pasará a llamarse a 
partir de ahora Parque de 
Santo Tomás de Villanueva.

En el tumo de ruegos y pre
guntas, Cipriano Arteche, del 
grupo Popular solicitó que el 
Ayuntamiento enviara algún 
telegrama, o que de cualquier 
otra forma hiciera llegar a las 
familias afectadas por los trá
gicos acontecimientos de Vic, 
la solidaridad del Ayunta
miento de Ciudad Real, y la 
reprobación del atentado 
terrorista que ha costado la 
vida a tres niñas, entre otras 
pérdidas.

El próximo lunes se inaugu
rará la exposición del pintor 
toledano Francisco Peces, en la 
galería de arte de la Caja de 
Madrid, en Ciudad Real.

El pintor se presenta en 
nuestra ciudad con una muestra 
que descubre su trabajo cons
tante. En su obra descubrimos 
un reflejo de los paisajes de 
diferentes regiones españolas, 
imprimiendo en cada cuadro el 
máximo componente para dar
les carácter propio. >

La temática de Francisco 
Peces es diversa, pero toda su 
obra se distingue por su per
sonalidad. La misma variedad 
que da a sus temas dan un alto 
nivel de sensibilidad artística.

La luminosidad preside el 
quehacer pictórico de Peces 
Muñoz. La materia, generosa
mente aplicada, adquiere relie
ves intencionados en óleos en 
los que el artista recrea el pai
saje, por eso su obra capta el 
interés del espectador.

El pintor ha participado en 
certámenes, bienales, concursos 
y exposiciones colectivas e indi
viduales.

Antena 3 de 
Ciudad Real, a 
la cabeza del 
índice de 
audiencia

LT

Según el Estudio General de 
los Medios, correspondiente a 
los meses de febrero y marzo 
de 1991, con refrencia a la 
audiencia de emisoras de radio 
en nuestra provincia. Antena 3 
de Ciudad Real aparece como 
la primera emisora local con 
una audiencia media de 17.000 
oyentes al día, 5.000 más desde 
que se diera a conocer el último 
estudio.

Por sexos, el 76,7 por ciento 
de los oyentes de Antena 3 Ciu
dad Real son hombres, mientras 
el 23,3 por ciento son mujeres.

Por edades, el 77,4 por ciento 
son personas comprendidas 
entre los 25 y 54 años.

Por clases sociales, el 84,6 
por ciento pertenecen a clase 
media baja, clase media media 
y media alta. Mientras un 15,4 
por ciento son oyentes de la 
clase alta.

El informe de audiencia 
corresponde a los primeros 
meses del año en curso, y deja 
ver un aumento considerable en 
el número de seguidores de la 
emisora local de Antena 3 en 
Ciudad Real, con respecto a 
estudios anteriores, y en rela
ción a otras emisoras de radio 
de nuestra provincia.

Antena 3 Ciudad Real des
taca, según esta informació , 
sobre otras emisoras de cadena.s 
nacionales y locales, con 
implantación en el ámbito pro
vincial. Este tipo de eslii- 
dios-control de audiencia se 
realizan periódicamente.



Sábado, 1 de
Junio de 1991 CIUDAD REAL

Actividad cultural
Los componentes del grupo son los más jóvenes de la Banda Municipal

La Casa de Cultura organiza 
conciertos para niños de EGB

Con el objeto de aumentar su interés por la música

La Casa de Cultura de Alcázar de San Juan ha organizado 
ana serie de conciertos de música dirigidos a los escolares 
dé EGB. La peculiaridad de estas actividades es que los 
protagonistas son los miembros más Jóvenes de la Banda 
de Música municipal.

La Casa municipal de Cultura 
de Alcázar de San Juan, en cola
boración con la Asociación Ban
da Municipal de Música, la Aso
ciación de Padres de Alumnos 
del conservatorio y la Federa
ción de APA de la localidad ha 
organizado una serie de concier
tos en los colegios de EGB. La 
particularidad de este acto es 
que todos los músicos de esta 
banda son los miembros más 
jóvenes de la Banda Municipal 
de Música. Este grupo ha visto 
incrementadas sus filas con nue
vos instrumentos. A los tradi
cionales, se han unido otros dife
rentes de viento, metal, madera 
y cuerda como tres cellos, ade
más de la percusión, dando un 
sonido más completo que se 
unió a la notable calidad de la 
interpretación.

El conjunto está formado por 
veinticinco jóvenes y niños de 
los cuales nueve son niñas y 
están dirigidos por el director 
titular de la Banda, Joaquín 
Mira Esteban.

Los jóvenes interpretan obras 
como el Himno a la Alegría de 
Beethoven, “El lago de los cis
nes” de Tschaikowsky, la “Pan-

Celebrado el XIl 
Certamen 
Comarcal de 
Teatro Escolar 
en Alcázar .

El XII Certamen Comarcal de 
Teatro Escolar se ha celebrado 
recientemente en Alcázar de San 
Juan..El encuentro ha estado 
organizado por la asociación cul
tural “Abrego” y patrocinado por 
la Casa de Cultura de la localidad 
en colaboración con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Caja de Ahorros 
de Madrid. En la edición de este 
año, por motivos ajenos a la 
intención de Antonio Segura, 
presidente de “Abrego”, sólo se 
han celebrado siete representa
ciones, cuando otros años se ha 
llegado a las veinte y se ha con
tado con la mayoría de los cole
gios de Alcázar y gran cantidad 
de ellos de los pueblos de la 
comarca. Este año, además se ha 
sumado a las representaciones la 
asociación de vecinos Goya que 
ha querido participar ya que su 
presidente, Antonio Segura, es 
un hombre de conocida pasión 
por el teatro y allí donde puede 
organiza una representación con 
niños para ir sembrando la semi
lla de la afición por este arte. 
El último día se celebró el Día 
del Teatro Escolar con un desfile 
de todos los niños participantes 
ataviados con la indumentaria.

Cecilio CAÑAS terat rosa” de Mancini de Meis 
y el Bolero de Ravel.

Además de la interpretación

C.C.
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depués de los conciertos se orga
nizan pequeñas charlas , sobre 
instrumentos, obras 0 cualquier 
duda que el público interesado 
pueda tener. Estos conciertos 
tienen por objeto aumentar el 
interés musical de los escolares 
de EGB y que los interesados 
se inicien en el estudio de algún 
instrumento. Los jóvenes músicos durante un concierto. CECILIO CAÑAS

iransmisión en directo
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En la noche del jueves los miembros del comité de huelga decidieron abandonar el encierro y la huelga de hambre 

El lunes comienza la negociación en Ciudad Real 
entre sindicatos y dirección de la empresa Encasur

La reunión entre ambas partes contará con la mediación de la Dirección General de Trabajo

En la noche del jueves los doce miembros 
del comité de huelga decidieron abandonar 
su encierro y la huelga de hambre después 
de debatir la propuesta de la empresa de 
sentarse a negociar el lunes. La descon-

Ana BARCENILLA

vocatoria de huelga se aprobó finalmente 
por unanimidad a pesar de que en la tarde 
del jueves el presidente del comité de huel
ga, Juan Antonio Coronado declaró que 
no aceptarían la propuesta de la dirección.

A pesar de las contradictorias 
versiones ofrecidas a lo largo 
del día finalmente se acordó 
desistir de la huelga de hambre 
a partir de las 22 horas del jue
ves. La convocatoria de huelgas 
para el próximo lunes continúa, 
aunque según explicó Coronado 
“los mineros se incorporarán al 
trabajo a pesar de que la huelga 
sigue en pie, es decir, dejar de 
ejercer el derecho a la huelga 
en señal de buena voluntad.

La reunión entre la dirección 
de la empresa y los trabajadores 
contará con la mediación de la 
Dirección Provincial de Trabajo 
y tendrá lugar en un sitio aún 
no determinado de Ciudad 
Real. A ella asistirán las comi
siones negociadoras de la 
empresa y los trabajadores, los 
secretarios comarcales de LJGT 
y CC.OO. y asesores sindicales.

En la nota remitida a los tra
bajadores la dirección de 
ENCASUR se compromete a 
reconocer para Puertollano el 

incremento global que se ofrez
ca para Peñarroya. Los miem
bros del comité de huelga exi
gían, en un principio, que en 
el compromiso de negociación 
recogiera, además, la disposi
ción de la empresa para acercar 
posturas en la jubilación a los 
64 años, conversión de contra
tos fijos de los 32 eventuales, 
valoración de los puestos de tra
bajo y plus de turno y arranque.

Los trabajadores denuncia
ron además que existe un enor
me agravio comparativo entre 
el centro de Peñarroya y el de 
Puertollano, incomprensible a 
su entender, si se tiene en cuen
ta que en Peñarroya hay 1.600 
millones de déficit y en Puer
tollano 1.900 millones de bene
ficios. Los miembros del comité 
de huelga aseguraron que la 
valoración de los puestos de tra
bajo está terminada y que sólo 
queda por poner el dinero para 
llevaría a efecto. Según ellos, 
la empresa quiere que ese dine
ro salga del incremento salaria. 
El comité declaró que el direc

tor del Centro, José Lorenzo, 
se comprometió a pagar los días 
de huelga al igual que se hizo 
en el centro de Peñarroya 
durante los 22 días de paro que 
convocaron allí.

UGT apoya la negociación

UGT ha difundido un comu
nicado en el que señala que 
el esfuerzo realizado por los sin
dicatos UGT y CC.OO y el 
director Provincial de Trabajo, 
Javier Aibar “han hecho posible 
reabrir la negociación tal y 
como pedían los trabajadores”. 
En la nota, difundida en la 
noche del jueves, UGT señala 
que “la empresa ENCASUR 
acepta reiniciar las negociacio
nes del convenio colectivo en 
un comunicado que ha sido 
aceptado por los trabajadores 
con el fin de volver a demostrar 
su disposición y flexibilidad en 
una negociación que entre 
todos debemos intentar cerrar 
en el menor tiempo posible”. Los trabajadores dc Encasur negociarán con la patronal.
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La asociación está satisfecha por la inclusión de un minusválido en una candidatura 

Minusval niega las acusaciones de 
partidismo y haber apoyado ai PSOE

En junio organizan unas Jomadas sobre integración sociocultural de este colectivo

Finaliza el ciclo 
de recitales de 
piano que se ha 
celebrado en 
Tomelloso
____________ Araceli OLMEDO

La asociación de minusvá
lidos físicos y sensoriales 
de Valdepeñas, MINUS- 
VAL, ba negado las acu
saciones de partidismo que 
ba recibido por la inclu
sión de uno de sus miem
bros en la lista de un par
tido en la localidad, con
cretamente el PSOE.

Elisa LADERAS

La asociación de minusvá
lidos físicos y sensoriales, 
MINUSVAL, ha mostrado su 
malestar ante aquellos que han 
hecho uso de la burla y mofa 

la asociación de “partidista”.
En el transcurso de una rue

da de prensa, Gregorio Sán
chez, uno de los coordinado
res, señaló que MINUSVAL 
es totalmente apartidista y que 
en ningún momento ha apo
yado ni apoyará a ningún par
tido político y afirmó que esto 
no significa que mantengan 
una actitud de indiferencia 
hacia la política puesto que 
están dispuestos a colaborar 
con aquellas instituciones 
públicas o privadas que 
desarrollen acciones políticas 
para conseguir mejoras para 
este colectivo, toda vez que 
denunciarán ante la opinión 
pública a las que no lo hagan.

Discriminación

Sánchez señaló asimismo 
que han sido varias las per
sonas que han discriminado a 
esta asociación y no han tenido 
en cuenta que es “un hecho 
histórico” para ellos el que un 
minusválido se haya implicado 
en la vida política, decisión que

Minusval niega las acusaciones de partidismo.

algunos han tachado de par
tidista.

En este sentido, invitó a que 
sin tener en cuenta a uno u 
otro partido durante las próxi
mas elecciones se presenten 
aquellas personas que partici
pen en la vida social y cultural 
a través de las diferentes aso
ciaciones o entidades no 
gubernamentales.

Justificó esta afirmación en 
que sería bueno para los ciu
dadanos que en el Ayunta
miento hubiera personas que 
contribuyan a la solución de 
los problemas que se puedie- 
ran generar a través de aso
ciacionismo y no simplemente 

durante la campaña electoral.
Además, insistió nuevamen

te en que era un éxito el que 
MINUSVAL haya sido inclui
da en una candidatura y que 
tres de los cuatro partidos polí
ticos que se han presentado 
en las recientemente celebra
das elecciones municipales 
hayan incluido en su programa 
la supresión de barreras arqui
tectónicas.

Por otra parte, MINUSVAL 
celebrará durante el mes de 
junio las Primeras Jornadas de 
Desarrollo Sociocultural para 
la Integración (MUÑS- 
VAL-91), con las que se pre
tende la integración del colec

tivo de minusválidos físicos en 
la vida social y cultural así 
como consolidar dicha asocia
ción dentro del tejido asocia
tivo de la localidad.

Sobre los diez millones de 
pesetas que el presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, dijo en el transcurso de 
un acto público que habían 
concedido a los minusválidos, 
Sánchez puntualizó que se 
refería a un convenio suscrito 
entre la Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social y la Con
federación de Minusválidos, 
pero no a la entrega de dinero 
a MINUSVAL.

El ciclo de recitales de piano 
se cerró ayer con la actuación 
de María Esther Francos y 
Miguel Angel Rodríguez Lais, 
alumnos de décimo de piano 
de la cátedra de Guillermo 
González, del Real Conserva
torio Superior de Madrid.

Los dos músicos interpreta
ron obras de Bach, Chopin, 
Prokofiev, Escarlatti, Shuman y 
Albéniz.

María Esther Francos Martín 
nació en Santa Cruz de Tenerife 
e inició sus estudios musicales 
en dicha ciudad con Pilar 
Cáceres.

Actualmente cursa décimo de 
piano en Madrid y ha obtenido 
el primer premio en el concurso 
regional “Círculo de amistad 12 
de enero”, mención de honor 
en música de cámara en el año 
1989 en Tenerife y ha ofrecido 
conciertos en su ciudad y 
Madrid.

Por su parte, Miguel Angel 
Rodríguez Laiz, almeriense, 
inció su carrera musical con el 
maestro Rafael Barco y finalizó 
el gradó profesional con el cate
drático Fernando García Esco
bar.

Ha asistido a cursos y clases 
magistrales impartidas por los 
pianistas Manuel Carra, Joa
quín Achúcarro, Paul Badura 
Skoda, Elena Kushnietsova y 
Mihail Vorkrensensky.

Rodríguez ha ofrecido reci
tales de piano y música de 
cámara en Almería, Jaén, Mur
cia, Albacete, Cuenca, Guada
lajara, Granada, Santiago de 
Compostela y Madrid.

Finalizó el grado superior en 
Real Conservatorio de Madrid 
como alumno aventajado del 
catedrático Guillermo Gonzá
lez.

Concierto

En la reunión se conoció la relación de pueblos con expedientes resueltos

El Consejo Comarcal del INEM de Infantes 
analizó el empleo agrario

E.L.

El Consejo Comarcal del Ins
tituto Nacional de Empleo de 
Villanueva de los Infantes se reu
nió recientemente para, entre 
otros temas, analizar la situación 
actual del empleo agrario en el 
ámbito de actuación de dicho 
consejo. Además se congratula
ron de que los Ayuntamientos 
de la comarca entiendan de for
ma favorable sus objetivos, cola
borando así para que los planes 
de empleo publico no interfieran 
en las faenas agrícolas.

En la reunión, en la que se 
conoció la relación de pueblos 
con expedientes resueltos, en trá
mite y con obras iniciadas, del 
plan de empleo público, se dió 
a conocer también la presencia 
en la próxima reunión del con
sejo del director de la Oficina 
de Empleo de Valdepeñas, quien 
podrá dar un amplio informe de 
la situación, fecha de comienzo, 
tipo de contrato o selección

entre otros de los distintos expe
dientes de las localidades encua
dradas en la oficina de empleo 
que dirige.

Uno de los problemas que 
debatieron fue la falta de docu
mentación para el desarrollo de 
las funciones del consejo, por lo 
que se solicitó a los Ayuntamien
tos, a través de la comisión eje
cutiva provincial, la constitución 
de las comisiones locales de 
empleo. También estimaron con
veniente solicitar a los Ayunta
mientos de la comarca la remi
sión a dicho consejo de las copias 
de las solicitudes de concierto 
de empleo público para que pue
dan ejercer las funciones pre
vistas.

Por otra parte, uno de los 
vocales de CC.OO. efectuó una 
propuesta para que antes de 
cada reunión se procediera a eje
cutar un sondeo por municipios 
del censo de parados con la 
extensión y profesiones contem
plados para los consejos comar-

El Consejo Comarcal se reunió recientemente.

cales del INEM.
Durante el transcurso de la 

reunión se acordó que la loca
lidad de Viso del Marqués se 

situará en el ámbito del consejo 
comarcal de Villanueva de los 
Infantes, en vez del de Tome
lloso.

En la noche del pasado jue
ves 24 tuvo lugar en el auditorio 
“López Torres” el segundo reci
tal de piano organizado por la 
APA del Conservatorio de 
Tomelloso, en colaboración con 
la comisión de Cultura del 
Ayuntamiento.

En este ciclo de recitales 
intervienen alumnos que cursan 
décimo de piano en la cátedra 
de Guillermo González, del 
Real Conservatorio Superior de 
Madrid.

El primer recital se celebró 
el 17 de mayo y corrió a cargo 
de Sonsoles Alonso, de Santa 
Cruz de Tenerife, que cuenta 
con una brillante carrera musi
cal en la que ha obtenido matrí
culas de honor y premios del 
Conservatorio canario.

En este mismo recital inter
vino José María Martínez Tole
do, de Cuenca, que toca el pia
no y el acordeón y ha parti
cipado en varios cursos de 
perfeccionamiento. ,

El recital del jueves de la 
semana pasada contó con la 
actuación de dos jóvenes pro
mesas del piano.

Javier Estebarán Crespo, de 
18 años, y Eva María Gómez 
Gutiérrez, de 20, interpretaron 
piezas de Mozart, Chopin, Shu- 
mann y Ravel, que fueron muy 
bien acogidas por el público.

wc:
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-r-'^ Edifícios históricos
El convento de la Asunción de Calatrava, más 
conocidu^por “los dominicos” y regentado por 
esta congregación, solo alberga a tres frailes entre 
sus muros, el prior padre Baldomero, el padre 
Porfírio, ayudante en la Parroquia de Madre

de Dios, y el más joven de todos, el padre Lorenzo, 
que dedica buena parte de su tiempo al estudio. 
Los dominicos ayudan en la parroquia de Madre 
de Dios y atienden las misas y celebraciones 
eucarísticas a las congregaciones de las Madres

Dominicas de clausura, el convento de Nuestra 
Señora del Rosario y la residencia de ancianos, 
regentada por lass Madres Mercedarias. Los ciu
dadanos de Almagro esperan que Ja orden tome 
medidas para aumentar el número de Bailes,

Las obras de este convento comenzaron en 1519 en unos terrenos cedidos por Gutierre de Padilla, comendador mayor de Calatrava

Con sólo tres frailes en el convento de los
Dominicos hace temer su marcha de Almagro

Después de la Guerra Civil, el centro llegó a contar con más de 250 alumnos en régimen de internado

• Eugenio RAMOS

En 1519 comenzaron las obras 
de este convento en los terrenos 
que Gutierre de Padilla, comen
dador mayor de Calatrava, había 
cedido para construir un hos
pital, aunque a partir de 1543 
otro calatravo. García de Padi
lla, contribuiría de forma eco
nómica para la continuación de 
las obras.

Prácticamente desde su ter
minación y casi durante trescien
tos años, el convento estuvo 
regentado por las monjas de 
Calatrava, aunque aproximada
mente por el años 1815 pasaron 
al monasterio de la calle de 
Alcalá de Madrid y se estableció 
en Almagro el sacro convento 
de Calatrava. A partir de 1835, 

‘ el convento fue alquilado al 
Estado y poco a poco fueron 
desapareciendo todas las obras 
de arte que albergaba y llegó 
a ser, incluso, almacén de grano 
y de vino. También llegó a alber
gar a un regimiento de caballería 
que logicamente hizo muy poco 
en beneficio de este magnífico 
edificio.

Así se llegó hasta principios 
de 1900, cuando volvieron de 
nuevo los dominicos que lim
piaron, restauraron y salvaron lo 
que pudieron, entre el cariño del 
pueblo que los acogió con los 
brazos abiertos. Gracias a ello, 
el claustro se pudo recuperar 
prácticamente en su totalidad. 
En esta época el convento y 
colegio fue creciendo hasta 1936, 
cuando debido a la Guerra Civil 
se vuelve a quedar vacío y con 
grandes destrozos.

Una vez finalizada la contien
da el convento vuelve a recu
perar el esplendor de otras épo
cas e incluso lo supera. En algu
nos momentos llegó a contar con 
más de 250 alumnos en régimen

Los dominicos cedieron parte de su convento para construir la Hospedería.

de internado.
Posteriormente, la política de 

la Orden Dominica hace que 
todo esto desaparezca y se vuel
ve a vivir una época de aban
dono, pero gracias al padre Fer
nando Román se consigue crear 
en Almagro, en terrenos cedidos 
por los Dóminicos, el Instituto 
de Formación Profesional en 
1976, lo que continúa con la tra
dición dominica en su labor de 
enseñanza.

A partir de estas fechas, los 
firailes van siendo cada vez 
menos, unos van falleciendo, 
otros son trasladados y la verdad 
es que hay muy pocos que se 
incorporen a la orden, lo que 
hace previsible que el convento 
se vaya destruyendo poco a 
poco. Pero la labor del anterior 
prior y del actual hacen que des
pués de varias gestiones con las 
entidades políticas. Ayuntamien
to, Diputación y Junta de Comu

nidades, se cedan los terrenos 
de la parte de atrás de la iglesia 
y el huerto para la Escuela 
Taller de Almagro, mientras que 
la Hospedería Municipal se 
construye en el interior del con
vento, lo que sin duda hace que 
el edificio se llene de vida.

Lo cierto y verdad es que los 
habitantes de Almagro siempre 
han sabido agradecer a los domi
nicos su inmensa labor y sobre 
todo que, cuando vieron que no 

podían atender este magnífico 
monumento, decidieran donarlo 
o prestarlo para otros fines que 
redundan siempre en beneficio 
de la localidad.

Ya sabemos que últimamente 
hay pocos frailes, pero espera
mos que la congregación domi
nica tome medidas urgentes y 
que el número de frailes se pue
da ver incrementado para bien 
del convento y de la ciudad 
entera.

^M Nuevos servicios públicos
El presupuesto del centro se acerca a los dos millones de pesetas

La OMIC de Almodóvar será
inaugurada próximamente

P.G. MAN ZAN ARES

La Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor será inau
gurada en Almodóvar del Gampo 
próximamente, aunque lleva fun
cionando de manera provisional 
desde hace un mes en el Ayun
tamiento. Hace unos días se tras
ladó al lugar donde estará ubi
cada definitivamente, las depen
dencias del Centro Social Poli
valente situado en el jardín 
municipal.

La OMIC dependiente del 
Ayuntamiento se ha puesto en 
funcionamiento con un presu
puesto de la Junta de Comuni
dades de 1.700.000 pesetas. Entre 
algunas de sus funciones más 
importantes se encuentra la infor
mación gratuita en materia de 
consumo a cualquier persona que 
lo solicite, aclaración de dudas 
sobre servicios, tramitación de 
quejas y reclamaciones, inspec
ción de establecimientos, actos de 
conciliación entre comerciantes y 
consumidores en litigio y forma

ción y educación en temas rela
tivos al consumo.

En los últimos días esta oficina 
ha estado llevando a cabo una 
campaña de divulgación a los 
empresararios y comerciantes 
locales para ponerles en cono
cimiento de la existencia de la 
OMIC en la localidad y darles 
a conocer sus funciones. En los 
próximos días esta campaña se 
hará extensiva a los delegados de 
curso del instituto de bachillerato, 
así como a la Asociación de Amas 
de Casa. Nueva sede de la OMIC. PILAR G.MANZANARES
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Intentarán delimitar la zona geográfica donde se cultiva este típico producto

La denominación de origen para el azafrán 
manchego, a debate en la Semana de la Provincia

' Los responsables municipales creen que la sede del futuro consejo regulador debe estar en La Solana

Hoy a las siete y media de la tarde se celebrará una 
mesa redonda, dentro del programa de actos a desarrollar 
en la octava Semana de la Provincia sobre el tema azafrán 
Mancha, organizada por la Fundación Universidad-em
presa y el Ayuntamiento de La Solana. Los responsables 
estudiarán como conseguir la denominación de origen.

A. GARCIA-CERVIGON- ra más completo de este cultivo

El tema estrella será la posi-t 
bilidad de conseguir la deno
minación de origen para este 
producto, cuyo consejo regu
lador 'sería un organismo autó* 
nomo integrado en la Conse
jería de Agricultura de la Junta 
de Comunidades de Qastilla-La 
Mancha. La sede del consejo 
debería estar ubicado en La 
Solana.

La reglamentación de sus 
atribuciones será un proyec
to-estudio para delimitar su. 
zona geográfica entre las pro
vincias de Ciudad Real, Alba
cete, Toledo y Cuenca.

Los sistemas tradicionales de 
producción así como la comer
cialización mediante la indus
trialización de todo el proceso: 
siembra, recogida, monda y tos
tado, y su manipulación pos
terior, envasado y etiquetado 
final.

En la mesa, suponemos, sal
tará la incorporación de la nue
va tecnología ya experimentada 
en ciertas zonas de Albacete' 
y, por supuesto, la mejora del 
producto. El estudio hasta aho-

lo realizó el sacerdote Juan 
Alfonso López de la Osa, que 
aunque, nació en la vecina loca
lidad de Membrilla se consi
deraba de La Solana. Este 
hombre dedicó buena parte de 

* su vida al estudio de las cos
tumbres populares y entre estos 
temas se ocupó del cultivo del 
azafrán, a los hornos de poya 
y a los gañanes.

Mercado

El azafrán es un cultivo típi- 
. co de pequeñas explotaciones 

familiares, puesto que las dis
tintas fases del cultivo exigen 
muchas jomadas de trabajo. A 
pesar de ser un cultivo mino
ritario, que lo hacen factible 
pequeños propietarios de 
tierras o arrendamientos de 
pequeñas parcelas tiene una 
incidencia considerable en la 
economía regional y su venta- 
ayuda a las familias en general 
económicamente a salir de 
apuros en momentos difíciles.

Los rendimientos del azafrán 
varían notablemente depen
diendo del terreno y del clima.

El azafrán de La Solana, cada vez más cerca de conseguir la denominación de origen.

Las mejores producciones sue
len almacenarse en el segundo , 
y tercer año de la cosecha.

Actualmente el mercado 
todavía sufre las incidencias de 
la guerra del Golfo, que afec
tado de una manera contun
dente las exportaciones que 
iban mayoritariamente dirigi
das a los países de Oriente 
Medio afectado por el conflic-

to, afortunadamente concluido.
Los bajos precios que pue

den recibir los cultivadores 
puede ser debido a factores 
como: estructura inadecuada ' 
para la comercialización, falta 
de información e incluso difi
cultades cada vez mayores en 
la explotación.

La venta se realiza bien 
directamente por parte de los

agricultores a 'través de agru
paciones que ya vienen funcio
nando en las provincias de 
Toledo y Albacete. En las dife
rentes comarcas operan varios 
corredores que limitan a com
prar el azafrán para un tercero, 
generalmente un exportador y 
a veces un mayorista que sue
len fijar los precios y las 
calidades.

Según el alcalde electo, José Manuel Díaz-Salazar

“El PSOE tiene el programa 
que necesita Daimiel”

_________________NOGALERA sin embargo, que piensan seguir 
cón su política de diálogo y con-

José Manuel Díaz-Salazar, 
alcalde electo de Daimiel por el 
Partido Socialista, ha declarado 
que “la candidatura y el progra
ma del PSOE^eran el instrumen
to más adecuado para la trans
formación que necesita la loca
lidad. El nuevo primer edil ha 
realizado una valoración del 
triunfo de los socialista^ en los 
pasados comicios. En su opinión,. 
Daimiel ha optado por una, fuer
za política progresista, frente al 
conservadurismo.

Por su parte, el candidato a 
la Alcaldía por el PP, Lorenzo 
Ruiz Valdepeñas, ha asegurado 
que los resultados obtenidos por 
su partido son positivos, ya que 
ha pasado de tener dos conce
jales en el Ayuntamiento a cinco. 
Además indicó que acepta la 
deción que democrátícamente 
han elegido los daimieleños. Sin 
embargo, no le agrada la mayoría 
que han conseguido los socialis
tas y hubiera preferido que los 
concejales estuvieran más repar
tidos entre las distintas fuerzas 
que concurrían a las elecciones.

Por último, para el presidente 
del CDS, Manuel Fernández 
Patiño, ha señalado que el 
derrumbe de su partido a nivel 
nacional les ha arrastrado a ellos 
también. El responsable aseguró. 

senso, ya que se han presentado 
con la idea de trabajar y acep
tarán la concejalía que se acuerde 
para seguir trabajando por Dai
miel.

Finalmente, una de las sorpre
sas de estas elecciones, además 
de la mayoría absoluta del PSOE, 
ha sido la representación política 
que ha conseguido la coalición 
IU en el Ayuntamiento.

Victoria del PSOE

José Manuel Díaz Salazar tie
ne confianza en su equipo y pro
grama para dar un giro a la polí
tica que hasta ahora se estaba 
realizando en Daimiel.

Sobre la participación que 
dará a los concejales de los gru
pos políticos dijo que tendrá que 
reunirse primero con su candi
datura y posteriormente con el 
resto de los partidos políticos 
para “ver el juego que pueden 
o están dispuestos a dar”.

Respecto al voto de los hasta 
ahora independientes, dijo que 
se había repartido a partes igua
les entre PP y PSOE y que algu
nos han sido para CDS e IU.

Los resultados obtenidos por 
el PP, según su candidato a la 
Alcaldía, tienen dos interpreta
ciones. Por un lado consideran

El socialista José Manuel Díaz Salazar será el próximo alcalde de Daimiel.

positivo el hecho de haber pasa
do de dos concejales a cinco, así 
como el aumento de votos expe
rimentado respecto a las pasadas 
elecciones. Por contra, se 
encuentran algo descontentos 
por el elevado número de con
cejales obtenidos por el PSOE.

Ruiz Valdepeñas indicó que 
su talante sigue siendo el mismo 
que antes, durante y después de 
la campaña, aceptar las decisio

nes que ha tomado el pueblo de 
Daimiel. .

En cuanto a la postura que 
su grupo adoptará en el Ayun
tamiento dijo que va a ser la 
misma que la mantenida antes, 
la colaboración y el intento de 
favorecer la gobernabilidad. En 
esta línea, afirmó, apoyarán, ayu
darán y trabajarán con el equipo 
de gobierno por Daimiel, allí 
donde se les permita sin con

dicionantes de ninguna clase por
que “en el fondo, el fin que per
siguen todos es el mismo, el pro
greso y el bienestar de Daimiel”.

El concejal del CDS aseguró 
que no esperaba los resultados 
pero “la política es así, a veces 
se gana y a veces se pierde”. 
Sin embargo el partido se ha 
mantenido en Daimiel más o 
menos como estaba antes de los 
comicios municipales.
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CONSIGUE ESTE MAGNIEICO
PHILIPS AS 9410

Sistema Audio AS 9410
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EQUIPO MIDI 2x20 W
* Sintonizador digital con 20 presintonías.
-Pantalla LCD.
*Tocadiscos de retomo automático.
* Doble pletina de cassette

-Copiado de alta velocidad
-Reproducción continua.
*Aniplificador de 2x20 W musicales.
-Ecualizador dinámico de bajos.
-Selección electrónica de la ftiente sonora.

BASES DEL CONCURSO

-Indicación de la fuente en LCD.
-Altavoces de 2 vías.

’ -Mando a distancia RC-5.
*Dimensiones del equipo;
360x365x375 mm.
Cajas: 220x385x160 mm.

1.- El concurso consiste en el sorteo de un SISTEMA AUDIO PHILIPS AS 9410”, entre los lectores
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.

2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 15 de Junio a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 17 de Junio por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 18 de Junio en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA 

TRIBUNA de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips.
D. Enrique Morales, así como los familiares directos.

8.- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza
del Pilar, n° 7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre.
y figurando en el mismo “CONCURSO N° 3” SISTEMA DE AUDIO PHILIPS 
o entregándolos directamente.

1

PMIUPS

Distribuidor PHILIPS

Enrique Morales Ayala 1
1

los J Lanza, 3
Teléfono 22 28 02 13001 CIUDAD REAL
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Un Día de la Región pasado por agua

Se repartieron miles de comidas gratuitas a los asistentes.

Í
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JESUS MORENO

a
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Los puestos de venta de p^aros animaron el ambiente. Los niños se divirtieron... como casi siempre.

últimos toques al escenario para la actuación musical de por la noche.

¿íi»**

La lluvia y la 
huelga 
aguaron la 
fíesta

El Día de la Región 
que ayer se celebró en la 
capital conquense no tuvo 
excesivos alicientes, quizá 
por aquello de que una 
vez pasadas las elecciones 
de poco hay que conven
cer al pueblo. De todas 
formas, los habituales 
ingredientes lúdicos y fes
tivos que la Junta orga
niza en la festividad de 
la Comunidad Autónoma 
cada año dieron a Cuenca 
el aspecto de una feria 
multitudinaria alimentada 
por los cientos de auto
buses fletados desde los 
cuatro puntos de la geo
grafía castellano-manche
ga. Para colmo de males, 

’ la huelga convocada por 
los sindicatos en el sector 
de hostelería y la lluvia 
que no dudó en aguar la 
fiesta fueron elementos 
distorsionantes que a 
pesar de todo no impi 
dieron que casi todo el 
mundo se lo pasara bien, 
que es a lo que iban.

El ex-jugador del Albacete Hernán también estuvo en Cuenca. .
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Los ancianos y jubilados ftieron, una vez más, mayoría. jesús moreno

El sindicato UGT conquense ya ha anunciado la presentación de una demanda contra el gobernador civil

Los antidisturbios disolvieron a un grupo de 
huelguistas de la hostelería en el Día de la Región

La lluvia que comenzó a caer con fuerza a partir de las cuatro de la tarde deslució las actividades previstas

La lluvia que cayó con fuerza a partir de las cuatro 
de la tarde deslució la celebración del Día de Castilla-La 
Mancha ayer en Cuenca; un Día de la Región marcado 
por la huelga de hostelería que derivó en un enfrentamiento 
entre huelguistas y antidisturbios venidos de Madrid.

LT

El mal tiempo reinante 
j durante la jomada de ayer en 
' Cuenca, con tromba de auga 
¡Jy granizo a primera hora de 
i la tarde, deslució los actos del 
j Día de la Región, fundamen- 
1 talmente las actuaciones humo- 
• rísticas y musicales, en los que 
. tornaron parte entre '80.000 y 
190.000 pesonas llegadas princi- 
j palmente en autobús de todas 
j las provincias de la Comunidad 
Autónoma. Cuenca fue ayer la 
sede del Día de la Región, con 

Ja asistencia del presidente en 
ífunciones de la Junta de Cas- 
jtilla-La Mancha José Bono. 
; Agentes de la Unidad Cen- 
jtral de intervención de la Poli- 
^cía Nacional de Madrid disol
vieron utilizando porras durante 
ila mañana a un grupo de tra- 
íbajadores de hostelería en huel- 
jga por la falta de acuerdo en 
id convenio colectivo del sector 
ja nivel provincial.
! Como consecuencia de estos 
^incidentes resultaron heridos 
Jdos empleados, según fuentes 
Jsindicales: C.C.F., de 36 años, 
Ique sufrió traumatismo en la 
muñeca derecha y un dedo; y 
A.F.S., de 27 años, con erosión 
a nivel de epífisis histal de cúbi
co derecho e inflamación, 
ambos dados de alta en la tarde 
de ayer en el hospital conquen
se “Virgen de la Luz”.

Versiones contrapuestas

1
 Según confirmaron a Efe 

fuentes de la Policía Nacional 
de Cuenca, esta actuación poli- 
dd fue ordenada por el gober
nador civil conquense, Manuel 
García Guerra, y tuvo lugar 
durante unos treinta segundos 
por los insultos proferidos or 
ms trabajadores contra el pro
pietario de un establecimiento 
9ue permanecía abierto en una 

céntrica avenida de la capital.
Por su parte, el secretario 

provincial de UGT, Antonio 
Laín, calificó de “inadmisible” 
la autorización de García 
Guerra y anunció la presenta-, 
ción de una denuncia contra el 
gobernador civil, “que sólo está 
empeñado en reflejar la situa
ción de una ciudad bonita, 
cuando lo cierto es que hay 
muchos problemas”.

Laín explicó que estos inci
dentes se produjeron cuando los 
trabajadores en huelga “pasea
ban” por la acera a la altura 
del establecimiento sin cortar 
el tráfico, y fueron objeto de 
gestos de provocación por parte 
del referido propietario. Los 
policías antidisturbios, según el 
dirigente sindical, “pisotearon y 
rompieron las pancartas que 
portaban los empleados de la 
hostelería, que posteriormente 
fueron requisadas en la Comi
saría de Policía”.

Por otro lado, el secretario 
provincial de Comisiones Obre
ras, Ladislao Crespo, dijo a Efe 
que los trabajadores de los sec
tores del metal, que también 
mantienen una huelga en Cuen
ca desde el pasado día 28, y 
los de hostelería, estaban par
ticipando conjuntamente en una 
jornada de protesta por el blo
queo de las negociaciones con 
la patronal. Crespo señaló que 
los empleados de la restaura
ción han secundado la huelga 
“prácticamente en un cien por 
cien”, y añadió que el objetivo 
era que “en este día festivo sepa 
la gente que también hay un 
colectivo importante de tabaja- 
doees que no tiene solucionado 
su convenio por la actitud 
intransigente de los empresa
rios”.

Por otra parte, ocho personas 
fueron evacuados por la Cruz 
Roja al hospital de Cuenca, la 
mayoría de ellas víctimas de 
lipotimia.

El cartel de la novillaaa, con Manuel Caballero como atracción principal.

Caballero no cortó orejas, 
aunque dio la vuelta al ruedo

LT

Antonio Borrero, “Chama
co”, cortó la única oreja en la 
novillada celebrada ayer en 
Cuenca con motivo del Día de 
la Región. Se lidiaron seis novi
llos de Román Sorando, mansos 
y peligrosos a excepción del pri
mero y sexto que fueron más 
suaves. La Plaza regustró algo 
más de media entrada. Llovió 
durante los tres últimos ovillos.

Javier Vázquez, vuelta al rue
do y ovación; Manuel Caballe
ro, palmas y fuerte petición de 
oreja con vuelta al ruedo; Anto
nio Borrero “Chamaco”, pal
mas y oreja.

Javier Vázqyuez estuvo por 
encima de su.s dos novillos, 
sobre todo en el primero.

Manuel Caballero en su prime
ro poco pudo hacer, sino poner 
voluntad; el novillo se rajó y 
la actuación fue deslucida. En 
el quinto se jugó la vida arries
gando y estando valientísimo 
ante un novillo peligroso que 
tiraba continuamente derrotes. 
El público pidió mayoritaria
mente la oreja, que el predi- 
dente le negó. Antonio Borrero 
intentó torear al tercero, que 
también se rajó, quedándose 
todo en voluntad y ganas; y en 
el que cerró plaza, valiente y 
bullidor, consiguió ligar series 
templadas con ambas manos, 
sufrió un revolcón sin conse
cuencia (lo mismo que sus com
pañeros de cartel) y mató de 
una gran estocada.

Por otra parte, el corredor 

de la selección Olímpica, Kiko 
García, se proclamó vencedor 
de la VIII vuelta a Castilla-la 
Mancha tas la última etapa que 
tuvo ayer su final en Cuenca 
y que fue ganada por Julio Coe
llo. El dominio de la Selección 
Olímpica ha sido tan patente, 
que la etapa de ayer, conside
rada la reina de la vuelta, fue 
tranquila y aburrida.

Otras actividades programa
das en el Día de la Región fue
ron el II Concurso Regional de 
cartadores de vino de Castilla-la 
Mancha, la Muestra de Arte
sanía regional y un espectáculo 
funambulista, además de la 
actuación del humorista Gila y 
del cantante Carlos Cano que 
se vieron retrasadas a causa de 
la lluvia.
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Los vinos se pagarán mejor.

Por contraste con la congelación de la mayoría de los precios agrarios

EI precio de orientación para el vino 
subirá esta campaña en torno al 7%

El Consejo de Ministros de Agricultura aprobó otras medidas para revitalizar el mercado

EL vino va a ser uno de los pocos productos de la 
agricultura que vean incrementado sensiblemente su 
precio durante la campaña 90/91, por contraste con 
la congelación aprobada por el Consejo de Ministros 
de Agricultura para los precios agrarios.

César LUMBRERAS

EI precio de orientación de 
los vinos va a tener durante 
la próxima campaña un incre
mento en nuestro país que 
puede calificarse de conside
rable, debido a los efectos de 
la aproximación ente los pre
cios en España y lo que se 
paga por este producto en el 
resto de países de la Comu
nidad Económica Europea. 
Así, la subida será del 7,1 por 
ciento para los vinos tintos y 
blancos de los tipos RI, RII 
y AI, y el precio final resul
tante de 450,937 pesetas por

Un camionero denuncia que le 
robaron 350 kilos de queso

LT

Un camionero denunció ayer 
ante la Guardia Civil la desa
parición de 350 kilos de queso 
que se hallaban en su vehículo, 
cuando estaba aparcado junto 
al restaurante “Torresmancha” 
en la localidad toledana de La 
Guardia, donde pernoctó el 
denunciante.

Según informó a Efe la Guar
dia Civil, el camionero, cuya 
identidad responde a la iniciales 
E.P.P., explicó que el queso 
estaba empaquetado en cin

vol/hectolitro.

Medidas complementarias

En el capítulo de las medi
das complementarias a aplicar 
hay que destacar entre otras 
las siguientes:

*Se aplaza por un año la 
presentación de informes por 
parte de la Comisión Europea. 
Así, el Consejo ha aceptado 
el argumento de la Comisión 
de que los estudios encargados 
a expertos independientes no 
están finalizados, y en conse
cuencia se prorroga por un 
año más la fecha límite para

cuenta cajas de siete kilos.
Por otra parte, el adminis

trador de dicho restauran
te-hostal, Juan Orgaz Ruiz, 
manifestó que “es imposible 
que aquí se haya producido un 
robo, porque tenemos un guar
dia de seguridad durante toda 
la noche de ocho de la tarde 
hasta las seis de la mañana, 
intervalo en el cual se produ
jeron los hechos, y no vio nada. 
Llevarse 350 kilos de queso no 
es lo mismo que coger un 
radio-cassette de un coche, por
que hay que trasladar una mer-

la presentación por la Comi
sión de los informes corres- 
pondietes a delimitación de 
zona vitícolas en la Comuni
dad, aumento artificial del 
grado alcohólico natural en los 
vinos, esquema general de la 
destilación obligatoria, conte
nido máximo de anhídrido sul
furoso en los vinos, desacidi
ficación con ácido tartárico y 
carbonato de calcio, entre 
otras cuestiones.

*Entre las medidas para 
facilitar la gestión del merca
do, destacan la prórroga por 
un año del actual régimen de 
campañas de promoción del 
consumo de zumo de uva, así 
como la flexibilización del 
período de nueve meses que 
está establecido como dura
ción de los contratos de alma
cenamiento de mostos. Tam
bién se ha hecho una serie 

canía y eso lleva un tiempo”. 
Orgaz Ruiz manifestó también 
que “no es el primer caso én 
el que un camionero denuncia 
un robo porque tiene deudas, 
problemas con el juego o pre
tende hacer algún negocio. En 
nuestro restaurante -continuó- 
nunca se ha dado ningún robo, 
ni ahora que tenemos guardia 
ni antes, así es que pudiera ser 
que este señor esté metido en 
algún lío y haya dado parte a 
la policía para lavarse las manos 
ante su jefe y ante la compañía 
de seguros”.

de precisiones sobre la defi
nición de la campaña vitícola 
ya que se debe tener en cuenta 
que las vendimias se anticipan 
en algunos Estados miembros, 
y del alcohol entregado a los 
organismos de intervención.

*Por otro lado, la Comisión 
se ha comprometido a prorro
gar en España el contenido 
de acidez total de los vinos 
de mesa españoles hasta el 
último día de diciembre del 
presente año.

Finalmente, el Consejo ha 
autorizado un desbloqueo par
cial del volumen de vino de 
mesa bajo contrato de alma
cenamiento antes de finalizar 
el período de nueve meses, 
con el compromiso de la 
Comisión de evaluar esta 
medida para su posible intro
ducción en la próxima cam
paña.

Robo de queso.

José Manuel Molina, del PP.

IU no descarta 
que Molina, del 
PP, continúe 
siendo alcalde 
de Toledo

Los dos concejales electos d 
Izquierda Unida para el Ayuní 
tamiento de Toledo desconoce 
la postura que adoptarán res 
peto al futuro del gobiemi 
municipal en la capital de li 
Comunidad Autópnoma, ya qu 
“caben todas las alternativa, 
incluso la de dejar que gobierna 
el Partido Popular”, seguí 
manifestó ayer a la agencia E{i 
el candidato de esta coalicióil ’ 
Angel Dorado.

Respecto a la decisión ado[ ¡ 
tada el pasado jueves por b ‘ 
Presidencia Nacional d^ ‘ 
Izquierda Unida de manteners ‘ 
en la oposición tras apoyar < * 
acceso al poder de los cand Í 
datos socialistas. Dorado indit * 
que “lo más normal es que s ' 
haga eso”, pero afirmó tambié * 
que el acuerdo “no es ur 
imposición, sino una recomei ' 
dación”.

El también portavoz en fui 
ciones de IU en el Ayuntamiei Í 
to toledano agregó que “¡x 
nuestra parte, todo está por ve J 
incluso cabe la posibilidad c •' 
que el día de la investidura n( 
votáramos a nosotros mismos 
con lo cual el Partido Socialisi 
no tendría los votos sufícienti 
para que Joaquín Sánchf 
Garrido fuera elegido alcald 
de Toledo y asumiría el cars 
el candidato del PP y actu 
alcalde, José Manuel Molin

Tras las elecciones municip 
les del pasado domingo, el Pa 
tido Popular logró la mayor 
de los votos, con doce cono 
jales, mientras que el Parti£ 
Socialista fue la segunda fuen 
política con once ediles 
Izquierda Unida logró dos coi 
cejales, que tienen la llave pai 
determinar quién será el futui 
alcalde de la capital región^

“Nosotros no vamos a se 
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con dos concejales, los respoi 
sables del Ayuntamiento; s( 
ellos quienes nos ncesitan 
agregó Dorado refiriéndose 
los socialistas, y señaló que t’ 
do dependerá de la postura qi 
adopte del PSOE”.

La última decisión depende! 
de las conversaciones enti 
PSOE e IU que se celebran 
antes del próximo día 15, 
tope para la constitución de» 
nuevos ayuntamientos, y de 
decisión que tome la asamo» 
local de IU antes de esa fec»
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Desarticulación del “comando Barcelona^’
¡;i gobernador civil de Barcelona, Ferrán Car- 
deaal, afímió ayer que las fuerzas de seguridad 
tenían constada de la presencia del “comando 
Barcelona” de ETA en la comarca del Vallés 
Oriental desde el pasado mes de marzo coin

cidiendo con el alquiler de Llisa de Munt donde 
ñteron localizados los tres autores del atentado 
contra la casa-cuartel de la Guardia Civil de 
Vic en el que fallecieron nueve personas. El 
director general de la Guardia Civil, Luis Rol

dán, confirmó después que se trataba de “una 
zona caliente”. Cardenal indicó que el propio 
Monteagudo, jefe del comando, participó en la 
contratación del chalé en el que prepararon el 
vehículo que usaron en el atentado.

El director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, confirma que se trataba de un “área caliente

La Policía vigilaba desde el mes de marzo 
la zona donde se encontró al grupo etarra

Otros tres detenidos en Bayona culminan la desarticulación del “comando Barcelona^^ de ETA
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BARCELONA 
(Fax-Press)- La operación de 
las unidades especiales de inter
vención de la Guardia Civil se 
precipitó a raíz de la detención 
en Sabadell de los cuatro cola
boradores (;|e la banda terrorista 
entre los que se encuentra un 
ciudadano irlandés que había 
pertenecido al IRA.

La operación de aproxima
ción y asalto al chalé ocupado 
por Juan Carlos Monteagudo, 
Juan Félix Erezuma y José 
Zubieta Zubeldia se realizó con 
mucha discreción para evitar 
que los terroristas se dieran 
cuenta de que estaban siendo 
cercados, mientras que el tiro
teo se desarrolló con una inu
sitada rapidez una vez que las 
fuerzas de la Guardia Civil 
habían localizado la situación 
de cada uno de los terroristas.

Sólo Monteagudo y Erezuma 
llegaron a hacer uso de las 
armas dado que Zubieta se 
encontraba desarmado. El jefe 
del comando recibió dos impac
tos de bala en el tórax que le 
causaron la muerte de forma 
inmediata, mientras que Erezu
ma presentaba un balazo que 
le interesaba el hígado, como 
consecuencia del cual le sobre
vino un paro cardiaco cuando 
era trasladado desde un centro 
sanitario de Granollers al hos
pital clínico de Barcelona.

Los dos guardias civiles que 
resultaron heridos lo fueron por 
los trozos de cristales que salie
ron despedidos de las ventanas.

El gobernador civil señaló 
que los etarras habían utilizado 
un Renault-11 en el atentado 
contra la casa cuartel y qué pos
teriormente salieron de la ciu
dad en otro coche de las mismas 
características que abandonaron 
para trasladarse a una furgoneta 
con la qee llegaron a LLisa de 
Munt.

Sospechas de un ciudadano

Un ciudadano al que infun
dió sospechas el cambio de 
vehículo que realizaban los tres 
jóvenes fue quien alertó a la 
Guardia Civil y proporcionó la 
matrícula de la furgoneta, que 
3 la postre fue la clave para 
la localización del comando.

Fenán Cardenal dijo que 
podía considerarse que el “co
mando Barcelona” de ETA “es
tá prácticamente disuelto”, y 
^egó que sus actuaciones estu
vieran destinadas exclusivamen- 
tf a atentar contra las sedes 
de los Juegos Olímpicos a cele- 
mar en Barcelona en 1992.

. El reperesentante de la admi- 
mstración central fue también 
^uto a la hora de valorar el 
i^arácter “itinerante” del 
'Amando, aunque insinuó que

El gobernador civil de Barcelona, Ferrán Cardenal, durante la rueda de prensa en la que informó de la operación policial.

La Operación de las unidades especiales de intervención de la Guardia 
Civil se precipitó a raíz de la detención en Sabadell de los cuatro 
colaboradores de la banda terrorista entre los que se encuentra un 
ciudadano irlandés que había pertenecido al IRA

los terroristas muertos habían 
podido intervenir en atentados 
en Cartagena, Málaga y Valen
cia.

En el mismo sentido se 
expresó el director general de 
la Guardia Civil a varias emi- 
sorias de radio.

Luis Roldán manifestó que 
aún era pronto para realizar 
afirmaciones en ningún sentido 
“porque no sería riguroso ni 
prudente. Sabemos que come
tieron el atentado de Vic por
que hemos encontrado docu
mentación que lo prueba”.

Roldán negó que las fuerzas 
de seguridad tuvieran localizado 
el chalé donde se encontraban 
los terroristas del “comando 
Barcelona”. “Lo que sí es cierto 
es que la zona donde se ha 
encontrado la casa era una zona 
caliente, donde se habían des
cubierto armas, un coche en 
una estción de ferrocarril pre- 
simiblemente utilizado por los 
terroristas y un coche que tira

ron por un barranco y que 
habían utilizado para huir desde 
Navarra a Barcelona. Este tipo 
de informaciones unida a la bri
llante colaboración ciudadana 
han sido claves en la fulminate 
desarticulación de este grupo”.

El director genral de la Guar
dia Civil, por otra parte, indicó 
que no iba a entrar en polé
micas relativas a quien fue el 
primero en disparar, que sólo 
benefician al bloque KAS que 
es la representación de ETA.

Roldán añadió que hacer 
esas consideraciones cuando se 
sabe que en una casa hay dos 
personas “que han asesinado 
continuadamente, que van 
armados y que pueden disparar, 
esperar a que disparen para dis
parar, me parece que ya sería 
pedir demasiado”.

Detenidos en Bayona

La operación de desarticual- 
ción del comando Barcelona

continuó durante la madrigada 
de ayer con la detención en 
Bayona de Aitor Elorza Una
nue, de 31 años, y de sus padres, 
por colaboración con banda 
armada dado que en algunas 
ocasiones habían dado aloja
miento a José Zubieta Zubel
dia.

Zubieta declaró ante al poli
cía que despues de cometer los 
atentados abandonaban Catalu
ña y se trasladaban al Sur de 
Francia. Así hicieron tras el 
atentado contra una furgoneta 
de la Policía nacional en Saba
dell en el que fallecieron seis 
policías.

La operación realizada por 
fuerzas de la gendarmería fran
cesa fue posible gracias a la 
información facilitada por la 
policía española. El secretario 
de Estado para la Seguridad, 
R. Vera, se puso en contacto 
con los responsables de la lucha 
antiterrorista en el país vecino 
para coordinar la operación.

HB ensalza a 
los etarras

Herri Batasuna ha 
expresado su ”solidaridad 
envuelta en sentimientos 
de dolor” con los miem
bros fallecidos del 
Comando Barcelona, 
Juan Carlos Monteagudo 
y Juan Félix Erezuma, y 
con los detenidos en esta 
operación policial.

Estos dos presuntos 
miembros de ETA murie
ron en Barcelona tras un 
enfrentamiento armado 
con la Guardia Civil que 
asaltaron el chalé en el 
que se habían ocultado 
tras cometer el atentado 
con coche-bomba contra 
la casa-cuartel de Vic, en 
el que fueron asesinadas 
nueve personas. HB afir
ma que Monteagudo y 
Erezuma “han convertido 
sus vidas en permanente 
entrega a la causa de la 
paz y de la libertad” a 
la vez que resalta su “es
cepticismo” ante la ver
sión oficial sobre el 
desarrollo de la desarti
culación del comando.
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Durante cinco minutos, los 27.000 habitantes de la urbe protagonizaron un paro total

La ciudad de Vic quedó paralizada en 
señal de protesta por el atentado

Niños y adolescentes, compañeros de los cinco jóvenes brutalmente asesinados, mostraron su repulsa

La ciudad catalana de Vic 
quedó paralizada a medio
día durante cinco minutos 
en protesta por el atentado 
perpetrado por la banda 
ETA el pasado miércoles 
contra el cuartel de la 
Guardia Civil, que causó 
la muerte a nueve perso
nas.

VIC. (Efe).- Las sirenas de 
alarma de Protección Civil sir
vieron para indicar a los 
27.000 habitantes de la capital 
de la comarca barcelonesa de 
Osona el inicio del paro total 
de actividades convocado por 
el Ayuntamiento y apoyado 
por todas las fuerzas políticas 
y sociales.

La mayor concentración de 
ciudadanos se produjo en la 
Rambla del Paseo, donde más 
de 3.000 niños y adolescentes, 
compañeros de los cinco jóve
nes muertos en el atentado, 
mostraron con el silencio su 
repulsa por el brutal atentado.

Frente al cuartel

Frente a los restos del cuar
tel de la Guardia Civil tam
bién se concentró un gran 
número de personas y en toda 
la ciudad, los empleados de 
fábricas, talleres y comercios 
interrumpieron su trabajo y 
salieron a las calles, donde 
dejaron de circular los coches.

Tras los minutos de silen
cio, sólo roto por el repicar 
de las campanas de las múl
tiples iglesias de la ciudad, el 
alcalde de Vic, Pere Girbau, 
dirigió unas palabras a sus ciu- 
dadnos a través de un sistema 
de megafonía y de la emisora 
local.

Los heridos en los dos últimos atentados 
evolucionan favorablemente de sus heridas
BARCELONA. (Efe).- Once 

de las más de cuarenta personas 
heridas en el atentado contra 
la casa-cuartel de la Guardia 
Civil de Vic permanecen ingre
sadas en distintos centros hos
pitalarios, donde evolucionan 
satisfactoriamente, según infor
maron a Efe fuentes sanitarias. 
Las citadas fuentes precisaron 
que los heridos que continúan 
hospitalizados en cuatro centros 
de Vic y Barcelona -once, tras 
ser dado de alta el internado 
en el Hospital de Sant Josep 
de Vic- han experimentado 
mejorías en todos los casos, y 
que algunos de ellos podrían 
ser dados de alta en las próxi
mas horas. Isabel Porras López, 
la niña de 7 años que presen
taba mayor gravedad, ha sido 
trasladada a una habitación de 
planta normal del Hospital ael 
Valle Hebrón de Barcellona y 
su estado evoluciona favorable
mente tras sufrir la amputación 
traumática del tercio discal de

A mediodía se hizo el silencio en Vic; sus habitantes protestaban así contra la barbarie terrorista.

Girbau, quien dijo hablar 
“cuando el dolor es aún muy 
vivo”, aseguró que “la tristeza 
es honda, pero no debe ser 
avasalladora” y pidió que, tras 
el silencio y la reflexión, los 
ciudanos de Vir deben con
centrar sus energías en “la 
reparación de todo lo que sea 
posible”.

Agradeció el alcalde a sus 
conciudadanos la solidaridad 
mostrada con las víctimas del 
atentado, que se concretó a 
las pocas horas del mismo en 
más de 1.000 ofrecimientos de 
viviendas para alojar a los 
afectados y en la multiplica
ción inmediata de las reservas 
de sangre debido a la avalan

la» tibia-peroné.
En el Hospital Clínico bar

celonés también se encuentra 
muy mejorado y fuera de peli
gro el niño de dos años Rafael 
Reinoso Sánchez, que sufrió un 
traumatismo craneoencefálico. 
Por otra parte, el policía Alber
to García González, herido en 
el atentado perpetrado en 
Basauri (Vizcaya), evoluciona 
favorablemente de sus lesiones, 
según el parte médico facilitado 
por el Hospital se encuentra 
ingresado.

García González se encuen
tra “estable hemodinámicamen- 
te” y pendiente de una evalua
ción de traumatismo ocular. En 
el informe médico se añade que 
se le ha practicado una limpieza 
y sutura de las heridas de la 
cara, brazos, tórax y abdomen. 
El policía resultó herido por la 
explosión de una bomba colo
cada debajo de un asiento de 
su vehículo particular, que se 
activo al abrir la puerta.

cha de donantes.
En el resto de la comarca 

de Vic también se siguió el 
paro de cinco minutos con
vocado por la mayoría de 
ayuntamientos, como se 
siguió, aunque con menor 
intensidad, en el resto de 
Cataluña.

Pujol

En Barcelona, el presidente 
de la Generalitat, Jordi Pujol, 
y los miembros de su gobier
no, el alcalde Pasqual Mara
gall y el consistorio en pleno 
y el presidente de Iniciativa 
per Catalunya, Rafael Ribó, 
guardaron los cinco minutos 

Una de las heridas en el atentado de Vic.

de silencio en el centro de 
la Plaza de Sant Jaume.

La plaza, repleta de gente, 
puesto que los trabajadores de 
ambas instituciones también 
pararon durante cinco minu
tos, fue escenario de un emo
tivo abrazo entre Pujol y 
Maragall.

Maragall, que destacó que 
Barcelona -donde también 
pararon los transportes públi
cos- “está con Vic”, reiteró 
que las medidas de seguridad 
en la capital catalana se han 
reforzado últimamente con 
nuevos efectivos policiales 
ante la proximidad de los 
JJOO y ante la eventualidad 
de nuevos atentados.

El Rey anula su 
participación en. 
el Trofeo Conde 
de Godó como 
muestra de pesa!

MADRID. (Efe).- El R. 
Juan Carlos ha anulado sup¡ 
ticipación en el Trofeo Con 
de Godó de vela, que estei 
se semana se celebra en Bj 
celona, como muestra de , 
pesar por el atentado contra 
casa cuartel de la Guardia Ci 
de Vic, informaron a Efe fue r 
tes de la organización de 
prueba.

Don Juan Carlos tenía p. 
visto desplazarse a Barcelo- 
en visita privada, para particip é 
en la citada regata con suyas 
“Bribón”, pero en las últim ■ 
horas comunicó la anulación! • 
este viaje al armador de 
embarcación, José Cusí.

En esta conversación, el R 
expresó su dolor por el bm 
atentado contra la casa-cuar ¡ 
de la Guardia Civil de Vic, p 
petrado el pasado miércoles '.

En este trofeo Don JuanG 
los tenía previsto estrenar 
nuevo yate “Bribón”, que ¡ - 
sido contruido en astillei | 
españoles y que es productoi f 
la tecnología derivada di 
buque de clase Copa Améri > 
“España92”. §

Medidas de seguridad f

Por otra parte, las autorid, 
des de la mayoría de localidad 
catalanas que serán subsedesi i 
los Juegos de Barcelona en 19 
se han reunido en sus respf 
tivos consistorios para analh 
las medidas a adoptar tras 
atentado de Vic, subsede olíi' 
pica de hockey patines.

Fuentes de los ayuntamieni i 
de estas localidades coincid 
ron en destacar que los temoi 
a posibles atentados persiti 
aunque en diferente medií 
tras la desarticulación ayerí 
comando Barcelona de El 
con la muerte de sus dos pr 
cipales activistas, Joan Car 
Monteagudo y Jose Félix B 
zuma.

En Banyoles (Gerona), si 
sede para las pruebas de ren 
los representantes del ayuni 
miento y del consorcio de 
Villa Olímpica se han reuní 
para estudiar un posible aunit 
to de las medidas de seguridi

La Guardia Civil de 
localidad ha sido objeto dew 
atentados, en uno de los cual! 
perpetrado el 11 de septieniB 
de 1989, resultaron heridosB 
gravedad dos guardias civilew 
causa de la explosión del 
paquete bomba. |

En La Seu dügell (LériO 
donde se celebrarán las pruel 
de piragüismo en aguas bra'l 
existe cierto temor a un atl 
tado terrorista debido ai 
situación fronteriza enw 
Andorra y España. f

El alcalde de esta pobladi 
Joan Ganyet, recordó que| 
ayuntamiento de La Seu 
gell trabaja desde hace tie™ 
en coordinación con los 
nismos de seguridad olímpl 
y con los cuerpos de seguriW 
instalados en la ciudad n 
garantizar las medidas de 
trol oportunas con el fin del 
tar una acción terrorista col 
la acaecida éñ Vic. E
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Dionisio Rodríguez Martín, más conocido por el “Dioni”. Vehículo policial que le trasladó al juzgado.

sil 
lé

Según SU abogado, Emilio Rodríguez Menéndez, podría quedar en breve en libertad provisional

^^El Dioni”, condenado a tres años de 
prisión menor por apropiación indebida

Absuelto de falsedad en documento de identidad debe restituir la cantidad de 139.783.000 pesetas

Dionisio Rodríguez Martín, más conocido por el “Dioni”, 
podría estar en libertad en breve, una vez conocido ayer 
ei fallo de la Audiencia Provincial de Madrid que le 
condena a tres años y cuatro meses de prisión menor.

por un delito de “apropiación indebida”. Como quiera 
que ya ba cumplido más de la mitad de la pena, el 
artículo 504 será el que “por imperativo legal” le conceda 
dicbq privilegio.
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MADRID. (Fax-Press).- 
Según su abogado, José Emilio 
Rodríguez Menéndez, “no 
podemos pedir más, porque 
hemos ganado por goleada”.

La sentencia absuelve a Dio
nisio del delito de falsedad en 
documento de identidad, del 
que venía inicialmente acusado, 
y dictamina que aquél debe res
tituir, o en su defecto indem
nizar, a La Unión y el Fénix 
y al Banco Vitalicio de España 
la cantidad de 139.783.000 pese
tas.

De igual forma, condena al 
matrimonio que llevó el dinero 
al “Dioni” a Brasil -el compues
to por José Luis Ontalva Vega 
y María José Domínguez Cuen
ca- a seis meses y un día de 
prisión menor por un delito de 
“receptación”, pena que tam
bién han cumplido; y absuelve 
al matrimonio que guardaba en 
Madrid los 157 millones de 
pesetas, aunque impone al 
marido, Miguel Angel Dueñas 
Martín, la pena de 300.000 
pesetas o sesenta días de arres
to, por “encubridor” del delito 
de apropiación.

“Por goleada”

El abogado del “Dioni”, José 
Emilio Rodríguez Menéndez, 
dijo estar muy satisfecho del 
faUo, “no se puede pedir más”, 
aunque precisó que iba a 
recunir la sentencia por “apli
cación indebida” de una serie 
de artículos, entre los que men
cionó el que hace referencia al

Dionisio Rodríguez, esta vez sin peluquín pero 
impecablemente vestido, sonrió e hizo una 
mueca de felicidad en el momento en que 
el juez leía la sentecia, para asegurar que 
“soy muy feliz por cómo ha transcurrido todo”

delito de hurto.
Nada más salir de la sala de 

la Audiencia Provincial de 
Madrid donde tuvo lugar la lec
tura de la sentencia, el letrado 
indicó que sus colaboradores ya 
estaban trabajando para la 
inmediata puesta en libertad del 
“Dioni”, “porque el artículo 504 
deja claro, por imperativo legal, 
que tiene derecho a ello toda 
aquella persona que haya cum
plido ya la mitad de su pena”, 
recordando que su defendido 
llevaba ya detenido 20 meses.

Según el, “nadie puede dis
cutir que hemos ganado por 
goleada”.

Dionisio- Rodríguez, en esta 
ocasión sin peluquín pero otra 
vez impecablemente vestido, 
sonrió e hizo una mueca de feli
cidad en el momento en que 
el juez leía la sentecia, para ase
gurar después que ”soy muy 
feliz por cómo ha transcurrido 
todo”.

Su compañera sentimental

Su compañera sentimental, 
visiblemente emocionada, tan 
sólo definió el fallo como bue

no, muy bueno; mientras que 
su hija Susi también acogió el 
veredicto con la mejor de las 
sonrisas, señalando que “sólo 
quiero que estemos pronto tran
quilamente en casa”.

En la relación de hechos- pro
bados, la sentencia dictaminó 
que Dionisio posee una perso
nalidad “dentro de los límites 
de la normalidad, sin elementos 
psicológicos o psicopáticos, con 
rasgos paranoides y reinvindi- 
cativos”, particularmente res
pecto de su propia situación 
laboral.

De igual forma, refleja tam
bién que Dionisio entregó a 
Miguel Angel Dueñas Martín 
una gran cantidad de dinero 
para que se lo custodiase; que 
el “Dioni” salió hacia Brasil con 
un pasaporte a nombre de Car
los Patricio Martínez Valenzue
la, y que en su estancia en la 
ciudad de Río de Janeiro gastó 
unos diez u once millones de 
pesetas; que una vez allí con
tactó con José Luis Ontalva 
para que se pusiera en contacto 
con Miguel Angel Dueñas y, en 
compañía de su esposa, le lle
vasen más dinero; y que Dio

nisio fue detenido por la policía 
brasileña acusado de falsedad 
de documento y contrabando.

Más tarde sería absuelto de 
esta segunda acusación y con
denado a dos años por la pri
mera.

Un dinero sin dueño

En la actualidad se han recu
perado ya 157 de los 298 millo
nes que transportaba el furgón 
blindado de la empresa de segu
ridad “Candy” en el momento 
en que Dionisio Rodríguez, 
empleado de la misma, decidió 
apropiarse del dinero.

El fiscal había pedido una 
pena de seis años para el “Dio
ni”, por un delito de robo, y 
otras de cinco años para las tres 
personas implicadas también en 
todo el proceso.

Así pues, la Sección quinta 
de la Audiencia Provincial de 
Madrid ha condenado a Dio
nisio Rodríguez Martín, más 
conocido como ”Dioni”, a tres 
años y cuatro meses de prisión 
menor por apropiación indebi
da de doscientos noventa y ocho 
millones de una furgoneta blin
dada de la empresa Candi.

La Sala, según la sentencia 
hecha pública ayer le absuelve 
de la acusación del delito de 
robo que fue formulada contra 
él como primera alternativa 
sobre los mismos hechos, así 
como del delito de falsedad en 
documento de identidad del 
que “Dioni” venía inicialmente 
acusado.

Los hechos 
ocurrieron en 
una tarde de 
julio de 1989

Los hechos ocurrieron 
en la tarde del 28 de julio 
de 1989, cuando “Dioni” 
y dos compañeros se diri
gieron con el furgón al 
Banco Hispano America
no donde se les entregó 
unas sacas con 298 millo
nes de pesetas.

Seguidamente, se diri
gieron a la pastelería 
“Mallorca”, situada en la 
calle Alberto Alcocer de 
Madrid, donde “Dioni” 
alegó dolor de ciática y 
convenció al conductor 
del furgón para que des
cendiera él y el otro vigi
lante, lo que aprovechó 
para llevarse el furgón a 
la calle Maestro Lacalle, 
donde trasladó las sacas 
a un coche.

”Dioni” entregó esa 
misma tarde una gran 
cantidad de dinero a 
Dueñas, para que lo cus
todiara hasta su vuelta, y 
éste ''conociendo el ori
gen del dinero, aceptó el 
encargo y escondió lo 
entregado”.
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Pese a que Interior aseguraba como muy probable su aprobación

La polémica ley de seguridad 
ciudadana no fue aprobada
Las discrepancias entre Justicia e Interior sobre su texto se mantienen

Será aceptado en una asociación de bonsais

Felipe González inicia una 
visita ofícial a Japón

EI Consejo de Ministros 
no aprobó aye^- el ante
proyecto de ley de segu
ridad ciudadana, pese a lo 
afirmado por un portavoz 
del Ministerio del Interior 
y de que en el ministerio 
del portavoz del Gobierno 
se daba esta posibilidad 
como muy probable.

MADRID. (Efe).- Por el 
contrario, otras fuentes oficia
les consultadas indicaron que 
la no aprobación no se debe 
a problemas de última hora 
sino a que “no estaba previsto 
que el texto recibiera hoy luz 
verde” ya que todavía está 
recibiendo los últimos reto
ques.

Por lo que respecta al 
ministerio Justicia una fuente 
del mismo dijo que este 
departamento ya ha termina
do prácticamente su partici
pación en la elaboración del 
anteproyecto y que únicamen
te le quedan por ultimar algu
nos aspectos relativos a las 
sanciones.

Esta es la tercera vez que 
por parte de Interior se anun
cia la aprobación de la ley 
sin que se produzca finalmen
te. En las tres ocasiones ha 
sido el propio ministro quien 
dio fechas concretas para que 
la ley viera luz verde, la pri
mera dijo que era “perfec
tamente posible” que ocurrie
ra el 3 de mayo, la segunda 
el pasado día 24 y por último 
el martes último anunció que 
sería aprobada ayer lo que 
fue confirmado por un por
tavoz de prensa.

Polémica

Las fuentes consultadas 
aseguraron que el texto se 
mantiene prácticamente igual 
que hace dos semanas, en que 
ya quedaron eliminados algu
nos aspectos de los conside
rados más polémicos del tex
to. Entre estos se encuentran 
la posibilidad de trasladar a 
comisaría a ciudadanos

José Luis Corcuera, ministro del Interior.

durante cuatro horas a efectos 
de identificación y la entrada 
en los domicilios sin orden 
judicial ”por estado de nece
sidad”.

Respecto al primero de 
estos puntos se evita cual
quier referencia horaria y se 
remite el texto al 495 de la 
ley de enjuiciamiento crimi
nal, aunque se reconoce la 
obligación de identificarse 
para todos los ciudadanos.

En el segundo se ha sus
tituido el término “estado de 
necesidad” por el de causa 
legítima, que según la opinión 
más generalizada se debe 
entender como las causas pre
vistas en la ley de enjuicia
miento criminal y el código 
penal. Tambien ha despara- 
cido la obligación de llevar 
el DNI c, en caso contrario 
de ser multado, pero se man
tiene la sanción económica 
para quienes consuman droga 
en lugares públicos.

En el largo proceso de ges-

tación que ha tenido este
anteproyecto se han elabora
do, al menos una decena de 
borradores y algunos artículos 
han sido redactados una vein
tena de veces de diferentes 
formas. El primer anteproyec
to que trascendió fue el envia
do para su informe al Consejo 
General del Poder Judicial 
que, el 19 de diciembre, 
redactó un duro documento 
en el que se tachaban de 
inconstitucionales algunos 
aspectos del mismo.

Este primer anteproyecto, 
que preveía, entre otras cosas, 
la detención durante seis 
horas de una persona para 
identificaría, fue tambien cri
ticado por la totalidad de las 
asociaciones fiscales y judicia
les, así como por miembros 
de la oposición parlamenta
ria. El segundo texto con enti
dad fue remitido al consejo 
de ministros para su estudio 
pocos dias despues del infor
me del CGPJ.

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, partió a las 13,10 
horas de ayer a Japón, para una 
visita oficial que se desarrollará 
entre el 3 y el 5 de junio y 
que pretende la normalización 
del diálogo político entre ambos 
países, así como la reducción 
del déficit español en la balanza 
comercial.

González viaja acompañado 
de la ministra Portavoz, Rosa 
Conde y, ya en Tokio, está pre
visto que se les una el titular 
de Industria, Claudio Aranzadi. 
Durante su estancia oficial en 
la capital nipona, González se 
entrevistará en dos ocaiones 
con el primer ministro japonés, 
Toshiki Kaifu.

Asimismo, el presidente 
español será recibido en audien
cia por el emperador Akihito, 
y se entrevistará con empresa
rios y personalidades niponas 
de la ciencia y la tecnología, 
así como con representantes de 
la Comisión japonesa para el 
V Centenario y la Exposición 
Universal de 1992.

Aunque el programa oficial 
de Felipe González comienza 
en la mañana del próximo 
lunes, 3 de junio, el jefe del 
Ejecutivo permanecerá la tarde 
del sábado y todo el domingo 
en las proximidades de Tokio 
en visita privada.

Durante su estancia no oficial

“Los pagos a Filesa corresponden 
a estudios realizados”

OVIEDO. (Efe).- El presi
dente del Banco Bilbao-Vizca- 
ya, Emilio de Ybarra, dijo ayer 
en Oviedo en relación a las 
denuncias de fraude en la finan
ciación del Partido Socialista 
Obrero Español, que los pagos 
efectuados por la entidad que 
preside a las sociedades Filesa 
y Time Export “corresponden 
a estudios realizados”.

El presidente del Banco Bil
bao Vizcaya, Emilio de Ybarra, 
afirmó haber solicitado una 
aclaración “con más detalle” de 
la relación del Bilbao-Vizcaya 
con estas compañías, implica
das, según las informaciones 
que ha sido publicadas por los 
diarios El Mundo y El Perió- 

Felipe González, a quien acom. 
pañará durante todo el viaje su 
esposa, Carmen Romero, $« 
interesará por el cultivo de bon. 
sais, que es una de sus aficiones 
favoritas.

El presidente del gobierno 
español, Felipe González, será 
el primer extranjero en ser 
aceptado como miembro espe. 
cial de la “Asociación Japonesa 
de Bonsai” durante su visitas 
Japón del 1 al 5 de junio.

Así lo confirmó a Efe el pr^ 
sidente de esta asociación, 
Kazuya Morita, que ha expre
sado gran satisfacción por el 
interés del dirigente español en 
los árboles enanos.

Los jardines de bonsai “Man- 
zei-en”, en Omiya, a unos 30 
kilómetros al norte de Tokio, 
será el primer lugar que visitará, 
tras su llegada a Tokio el sába
do, González, acompañado de 
su esposa, Carmen Romero, 
según el programa oficial.

En el jardín “Manzei-en”, 
que goza de gran prestigio entre 
los aficionados nipones, se 
encuentra el bonsai más lon
gevo del país, un “junipems 
niponicus” (enebro) de mas del 
mil años. *

Saburo Kato, propietario de 
estos jardines, escoltará el sába
do a la comitiva presidencial 
en su recorrido y la agasajará 
con un refrigerio de bocadillos, 
fruta y café. 

dico, en la financiación del Par
tido Socialista al cobrar infor
mes de consultoría que no se 
llegaban a hacer.

El presidente del Banco Bil- 
babo Vizcaya indicó que “tratos 
con compañías que nos hacen 
estudios hay muchos y muy 
diversos y la financiación a los 
partidos políticos se hace por 
otros conductos como los cré
ditos”.

El dirigente bancario hÍ20 
estas afirmaciones tras concluir 
la reunión del jurado del Pre
mio Príncipe de Asturias de la 
Concordia del que forma parte 
en su calidad de miembro del 
Patronato de la Fundación que 
otorga los galardones.
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^ás de 4.300.000 trabajadores han firmado convenios, según Apolinar Rodríguez

UGT considera casi concluida 
la negociación colectiva

Quieren que la iniciativa de progreso se discuta entre todos los agentes sociales

Apolinar Rodríguez, de UGT, afímió ayer que más de 
4300.000 trabajadores han firmado el convenio colectivo 
por lo que “la negociación está prácticamente vencida”.

MADRID. (Fax-Press).- El 
secretario de Acción Sindical de 
UGT manifestó que su orga
nización pretende que la ini
ciativa de progreso o pacto de 
competitividad se discuta entre 
todos los agentes sociales y no 
únicamente entre Gobierno, 
centrales sindicales y patronal.

Apolinar dijo que hasta el 
momento se han acordado 662 
convenios colectivos que afec
tan a 4.309.479 trabajadores y 
representan un incremento sala
rial medio del 8,25 por ciento. 
Los pactos que cuentan con 
cláusula de revisión salarial se 
acercan al 78,5 por ciento y 
supone una ganancia media del 
poder adquisitivo para los 
empleados de más de dos 
puntos.

Revisión salarial media

La revisión salarial media de 
estos acuerdos se sitúa en el 
6,24 por cien. El líder sindical 
manifestó que el número de 
nuevos convenios firmados has
ta ahora se sitúa en 345 con 
un aumento salarial del 8,39 por 
cien y afectan a más de 2,6 
millones de trabajadores.

Los 317 acuerdos revisados 
atañen a 1.652.000 empleados 
y suponen un incremento en sus 
sueldos del 8,25 por cien. Apo
linar dijo que el avance en el 
desbloqueo de las negociacio
nes durante los últimos días ha 
sido “expectacular” e incluso 
afirmó que “la negociación 
colectiva está prácticamente 
terminada”.

También hizó hincapié que 
“aunque alguno no creían en 
que podríamos conseguir con
venios tan positivos para los tra
bajadores, y a pesar de los obs
táculos que hemos encontrado, 
hemos logrado importantes 
compromisos en la negocia
ción”. No obstante dijo que 
todavían quedan bloqueados 
convenios significativos como el 
de Renfe, Iberia y Telefónica 
en el sector público o Crista
lerías Españolas, Pirelli y Feno
sa en el privado, por lo que 
se cotinuará con la presión sin
dical en las empresas en las que 
no se halla llegado a ningún 
tipo de acercamiento entre las 
posiciones que defiende la 
patronal y las tesis sindicales.

Respecto al pacto de com
petitividad, el representante de 
UGT afirmó que su sindicato 
elaborará una “iniciativa de 
progreso” en la que se plasmará 
las bases de cualquier acuerdo. 
Estos principios son la moder
nización social y sectorial, y la 
equiparación europea. Asimis
mo, subrayó la necesidad de 
que cualquier negociación sobre 
mi pacto de progreso deberá 
contar con todos los sectores 
sociales afectados por lo que 
su organización rechaza que las 
conversaciones se realizen úni
camente a tres bandas. “No 
podemos aceptar que en un 
compromiso de progreso entren

a negociar sólamente Gobierno, 
sindicatos y patronal, ya que 
afecta al conjunto de la socie
dad” añadió.

Según Apolinar Rodríguez 
en las negociaciones para lograr 
un pacto de competitividad

todos los agentes sociales como 
los gobiernos autonómicos o las 
patronales sectoriales y no sola
mente la Administración Cen
tral, los sindicatos mayoritarios 
(UGT y CC.OO) y la CEOE. 
Los sindicatos no aceptarán que 
las conversaciones del acuerdo 
de progreso se pretendan fina
lizar de cara a los próximos pre
supuestos generales. Apolinar Rodríguez, secretario de Acción Sindical de UGT.
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El Día de las
FF.AA. se 
celebró en la 
base FAMET de
Colmenar Viejo

MADRID. (Efe).- El coro- 
nel-jefe de las Fuerzas Aero- 
móviles del Ejército de Tierra 
(FAMET), Manuel de Lara, en 
su discurso con motivo del Día 
de las Fuerzas Armadas, afirmó 
el apoyo del Ejército a las Fuer
zas de Seguridad y “nuestro 
desprecio a los autores de tanta 
barbarie y a los que les indu
cen”. El coronel recordó en su 
alocución, pronunciada en la 
base de las FAMET de Col
menar Viejo (Madrid) ante los 
Reyes y el Príncipe de Asturias, 
a las víctimas del terrorismo y 
a sus familias, “que son elegidos 
para ser mortalmente abatidos 
por unos locos, gente que sobre 
sangre española pretende cam
biar la historia”.

”Además de fanáticos -decla
ró el coronel Manuel de Tara- 
demuestran que son profundos 
ignorantes, pues intentan olvi
dar que España puede celebrar 
el múltiple centenario con una 
ovación universal”. Manifestó 
también que las Fuerzas Arma
das deben ganarse con justicia 
“el respeto y el afecto de la 
población” y añadió que ”no 
debemos buscar adhesiones for
zadas”.

Finalmente, el coronel-jefe 
de la unidad que acogió la prin
cipal celebración del Día de las 
Fuerzas Armadas comparó “a 
los que no son más que insu
misos insolidarios, desertores 
tristes y pacifistas violentos con 
la gran mayoría de jóvenes 
silenciosos y de corazón gene
roso que cumplen los deberes 
y derechos constitucionales de 
defender a su patria”.

EI juez exime a 
19 jornaleros de 
fraude al PER 
por su estado de 
necesidad

SEVILLA. (Efe).- El titular 
de la Sala Quinta de lo Penal 
de Sevilla, José Jurado Saldaña, 
ha absuelto a diecinueve jor
naleros y un patrón de la loca
lidad sevillana de Los Corrales, 
acusados de un presunto fraude 
al PER, a los que ha eximido 
por su estado de necesidad, 
informaron fuentes judiciales. 
La sentecia argumenta que la 
comarca de Osuna, a la que 
pertenece el municipio de los 
jornaleros juzagados, está a la 
cabeza de la tasa de desempleo 
de Sevilla y es un “sarcasmo” 
exigir sesenta peonadas en un 
pueblo donde es imposible 
alcanzarías.

El juez considera reprochable 
que los jornaleros tengan que 
recurrir a la compra de peo
nadas para percibir 28.000 pese
tas mensuales que les permitan 
subsistir y añade que es cons
ciente de la situación angustiosa 
que viven los jornaleros anda
luces. En el juicio el Ministerio 
Fiscal solicitó diez meses de 
arresto mayor para el patrón, 
Antonio Moreno, para el que 
también reclamó 15.000 pesetas 
de multa como presunto autor 
de los delitos de falsedad.

Según una enmienda socialista, insuficiente en opinión de varios juristas

Los parlamentarios tendrán 
menos privilegios judiciales
Podrán declarar oralmente ante el juez pero en sus despachos oficiales

Los parlamentarios ya no 
tendrán el privilegio de 
declarar por escrito en los 
Juicios,, aunque podrán 
hacerlo oralmente desde 
sus despachos oficiales. 
Así lo contempla una 
enmienda socialista al 
proyecto de ley sobre 
enjuiciamiento criminal.

MADRID. (Efe).- La 
enmienda del PSOE que 
introducirá el Senado al pro
yecto de modificación de la 
Ley de Enjuicimiento Crimi
nal, en la que los parlamen
tarios no tendrán el privilegio 
de testificar por escrito, pero 
sí el de declarar ante el juez 
en su despacho, es insuficien
te en opinión de juristas con
sultados por Efe.

Esta enmienda señala que 
los parlamentarios estarán 
exentos de concurrir al lla
mamiento del juez, pero no 
de declarar, pudiendo hacerlo 
en su despacho oficial o en 
la sede del órgano del que 
sean miembros.

Asimismo, afirma que sólo 
conservaran la posibilidad de 
declarar por escrito los miem
bros de la Familia Real, el 
presidente y los demás miem
bros del Gobierno, los pre
sidentes del Congreso y Sena
do, los presidentes del Tri
bunal Constitucional y del 
CGPJ y el Fiscal General del 
Estado.

En opinión de Miguel Bajo, 
catedrático de Derecho Penal, 
los recortes que hace esta 
enmienda respecto al proyec-

Afectará a la mayoría absoluta en la Diputación atribuida inicialmente al PP

El PSOE pide la anulación de los 
comicios en Salamanca por fraude

SALAMANCA. (Efe).- El 
PSOE pidió ayer la anulación 
de las elecciones municipales y 
autonómicas en Salamanca por 
el presunto fraude en el voto 
por correo detectado en la pro
vincia, que afecta a la mayoría 
absoluta en la Diputación atri
buida inicialmente al PP, dijo 
a Efe el secretario general pro
vincial socialista, Emilio Mele
ro.

Según Melero, el PSOE pre
sentó ante las diferentes juntas 
electorales de zona y la Junta 
Electoral Provincial de Sala
manca, una reclamación contra 
el escrutinio general en la que 
pide que “se anulen y dejen 
sin efecto” las elecciones muni
cipales y autonómicas celebra
das el 26 de mayo en esta pro
vincia, por haberse detectado 
deviaciones en el voto por 
correo.

Según el texto de la recla
mación, “un numero de voto 
por correo que afecta al resul
tado de las elecciones en los 
diversos municipios incluidos en 
la circunscripción de esa junta

Laborda, presidente del Senado, que sí conserva el privilegio.

to aprobado en el Congreso 
son insuficientes, ya que da 
a los parlamentarios un pri
vilegio innecesario.

”En la enmienda se dismi
nuye la prerrogativa, pero se 
mantienen términos que son 
impresentables, como el que 
la oficina judicial tenga que 
desplazarse al despacho del 
parlamentario a tomarle 
declaración, lo que es into
lerable”, aseguró Miguel 
Bajo.

Estas decisiones, declaró, 
“son imposiciones derivadas 
de una rutina de poder, que 
pueden disminuir el control 
judicial de determinados fun
cionarios públicos, lo que

EI voto por correo “fue manipulado”.

electoral han sido ca’mbiados 
por personas distintas al elector 
que había optado por esa moda
lidad de ejercer su derecho al 
voto”. La reclamación presen
tada por el PSOE de Salamanca 
se refiere a “una serie de actua
ciones que han ido dirigidas a 
cambiar la voluntad popular” y 
pone de relieve que “tenemos 

puede llevar a la corrupción”. 
Para Miguel Bajo, este artí
culo de la citada Ley de 
Enjuicimiento Criminal no 
debería de ser modificado y 
conservarse únicamente los 
privilegios existentes actual
mente.

Por el contrario, el cate
drático Enrique Gimbernat 
considera que no debería 
mantenerse el privilegio a 
nadie, únicamente al Rey, ya 
que el declarar ante el juez 
en el despacho puede crear 
indefensión en un juicio, al 
limitarse las posibilidades de 
contradicción y careo, y van 
en contra de la tutela judicial 
efectiva. 

constancia de que es tal la 
envergadura del cambio de 
voto” detectado que la propia 
Jefatura de Correos de Sala
manca ha iniciado una inves
tigación sobre la totalidad del 
voto por Correo en la provincia.

Emilio Melero, destacó que 
“se tienen referencias concretas 
de desviaciones de voto por 
Correo en la ciudad de Sala
manca y de un domicilio de la 
calle Gómez Ulla al que han 
podido llegar más de 200 de 
esos votos”.

Melero destacó también que 
“se ha producido un número 
desusado de votos por Correo 
en buen número de municipios 
de Salamanca, pero especial
mente en la zona de Vitigudino, 
que fue precisamente la que 
decidió la mayoría absoluta 
para el PP en la Diputación 
Provincial por 300 votos de dife
rencia”. Melero señaló también 
que el PSOE dispone de prue
bas “firmadas por algún fun
cionario de Correos”, en las que 
se denuncian irregularidades en 
el voto por Correo.

La compañía 
Iberduero 
lanzará una 
“opa amistosa” 
sobre Hidrola

MADRID. (Fax-Press).- fí ( 
Consejo de Administración de' 
HI, sociedad recientemente Í 
constituida para llevar a cabo 
la fusión entre las dos compa
ñías eléctricas, ha considerado 
que la fórmula más adecuada 
es la fusión por absorción de 
Hidrola por Iberduero. Los 
Consejos de Administración de 
las dos compañías, aprobaron 
la fórmula propuesta.

El intercambio de acciones 
será de cuatro acciones nuevas 
de Iberduero y 250 pesetas, por 
cada cinco de Hidrola. La ope
ración afectará a cerca de 900 [ 
millones de acciones La fusión I 
de entre Iberduero e Hidrola 
se llevará a cabo mediante una 
Opa por absorción, de la pri- F 
mera por la segunda.

El canje de acciones, de cua
tro acciones de Iberduero más 
250 pesetas, por cinco hidrolas” 
obedece a la capitalización bur- j 
sátil de cada una de las empre
sas. En el momento de la sus
pensión de la cotización de ' 
ambas entidades, la capitaliza
ción de Iberduero ascendía a i 
348.000 millones de pesetas, 
mientras que la de Hidrola se 
situaba en 240.000 millones de 
pesetas, es decir, que la empre
sa vasca es 1,47 veces la socie
dad española.

En estas condiciones, el canje 
de acciones era la solución más 
lógica que los analistas venían ' 
barajando en los últimos días.

Una Opa ^amistosa” í

El Consejo de HI Holding, 
acordó ayer por la mañana des- ? 
pués de su estudio que la fór- i 
muía más conveniente desde el ’ 
punto de vista mercantil, admi
nistrativo y fiscal, era la fusión 
por absorción mediante una 
Oferta Pública de Adquisicio
nes (OPA) “amistosa y conve
nida,' sobre todo el capital social , 
de Hidroeléctrica Española. 
“Esta acción, dentro del con
senso que en todo momento 
inspira al proceso propiciado, ' 
iniciado y elaborado conjunta
mente, constituye el primer 
paso instrumental para llevar a 
cabo la integración” se explica 
en un comunicado firmado con
juntamente por las dos empre
sas.

La OPA “amistosa” por 
absorción se realizará bajo la 
modalidad de canje de las 
acciones, obligaciones y bonos 
convertibles de Hidroeléctrica 
Española. Para ello, se llevará 
cabo una ampliación de capital 
de Iberduero, destinándose las 
acciones emitidas a ser canjea
das por las de Hidrola, en la 
proporción señalada.

La fórmula adoptada no 
implica un cambio de persona
lidad jurídica de ninguna de las 
dos sociedades, ni transmisión 
patrimonial alguna, y “un pro
cedimiento completamente 
flexible en relación a los pasos 
anteriores que se considere dar 
en el proceso, ni plantea pro
blemas de carácter fiscal o 
administrativo” según señala el 
comunicado conjunto.
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Iberia podrá acceder a todos los países de Sudamérica y el Caribe desde Miami y, posiblemente, Houston

España y EE.UU. firman un acuerdo que 
resuelve su conflicto de tráfico aéreo

Las autoridades españolas se comprometen a permitir el acceso de hasta seis compañías norteamericanas

España y Estados Unidos 
llegaron el jueves a un prin
cipio de acuerdo para resol
ver el conflicto aéreo que 
les enfrenta. El acuerdo fue 
firmado ayer en la capital 
norteamericana, Washing
ton, tras superarse peque
ñas diferencias técnicas 
calificadas de **poco signi
ficativas” por fuentes espa
ñolas.

WASHINGTON. (Efe).- Las 
fuentes informaron de que el 
acuerdo permitirá el acceso a 
España de hasta seis compañías 
aéreas de EE.UU. y el de la 
española “Iberia” a casi todos 
los países de América Latina 
y el Caribe, a través de Miami 
y otro punto del Sur de 
ÉE.ÚU., salvo California.

Los términos del acuerdo 
consisten en que las compañías 
“American Airlines” y “United 
Airlines” podrán volar a Madrid 
desde Miami y Washington, res
pectivamente, a partir del próxi
mo uno de junio, y la “Delta” 
u otra a designar por EEUU 
a la capital española desde 
Atlanta (Georgia).

La compañía “Continental”, 
que se encuentra en grave situa
ción económica, podrá iniciar 
frecuencias limitadas entre 
Nueva York y Madrid a partir 
de 1993, según dijeron las fuen
tes que consideraron esto últi
mo como una concesión espa
ñola.

A estas compañías (“Ameri
can” ya vuela a España desde 
Dallas) se unen la “Pan Am” 
y “TWA” que realizan vuelos 
regulares a Madrid y Barcelona 
desde Nueva York, y prevén 27 
frecuencias semanales en con-

“Iberia” también podría volar desde Canadá a tres puntos de EE.UU., a elección de la compañía.

junto a partir del próximo mes 
de junio.

A cambio de todo ello, “Ibe
ria” podrá volar desde Canadá, 
en la actualidad lo hace a Mon
treal, a tres puntos de Estados 
Unidos a elección de la com
pañía española, siempre que las 
autoridades de aquél país lo 
autoricen.

Quince puntos de ^‘código 
compartido ^^

Al mismo tiempo, “Iberia” 
tendría derecho a quince puntos 
de “código compartido”; es 
decir, vuelos a otros destinos 
de EE.UU. desde el puerto de 
llegada de la compañía espa

ñola, que podría anunciar como 
propios y que serían cubiertos 
por empresas locales.

También se le permitirá volar 
desde Miami con cuatro aviones 
propios de tamaño mediano al 
Caribe de habla hispana, Haití, 
Jamaica, América Central, 
México y el resto de América 
Latina, salvo Argentina, Brasil, 
Paraguay y Uruguay.

En un principio, las autori
dades españolas habían solici
tado una “rotura de carga” en 
tres aviones desde Miami, pero 
EE.UU. parece dispuesto a 
conceder cuatro aviones cuya 
capacidad total no podrá supe
rar la de los que realizan los 
vuelos trasatlánticos.

Otra de las cláusulas permi
tirá a “Iberia” volar a los puntos 
antes citados, a través de alguna 
ciudad del Sur de Estados Uni
dos, a excepción de California, 
a elegir por la compañía espa
ñola y que podría tratarse de 
Houston (Texas).

Este “memorando de enten
dimiento” fue alcanzado el jue
ves por las delegaciones espa
ñola y norteamericana reunidas 
en la sede del Departamento 
de Estado.

El conflicto estalló a raíz de 
la negativa española a conceder 
permiso para volar a Madrid 
de la “Continental” y la pos
terior suspensión del vuelo de 
“American” Miami-Madrid.

Mario Conde.

La sociedad 
de valores 
Banesto, en 
primer lugar 
del ránking

La sociedad de valores 
Banestó, Lobardia y Lac- 
caci ocupó durante el 
pasado mes de mayo el 
primer puesto en el rán
king de contratación bur
sátil, con lo que releva 
de este lugar al BBV Inte
ractivos, según datos faci
litados ayer por la socie
dad de bolsas.

La entidad de Banesto 
situó su volumen de con
tratación en Bolsa hasta 
el pasado 30 de mayo en 
72.988 millones de pese
tas, frente a los 15,144 
millones del mes anterior, 
lo que le ha permitido 
escalar quince puestos en 
la lista de contratación.

Durante el mes de 
mayo, BBV Interactivos 
quedó relegado al segun
do puesto del ránking de 
sociedades más activas 
con un volumen de con
tratación de 51.135 millo
nes, seguido de los 50.757 
millones del Banco San
tander de Negocios.

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

SER JUSTO 
ES COMPROMETERSE

Donativos:
En los principales Bancos y Caías de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité E)ecutivo

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN. 

Llámenos al (93)301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

SARDINAS

MANOS UNIDAS - Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo

Barquillo. 38. 2 "-28004 Madrid-Tino (91)410 75 00

Información Oe Manos Unidas 
Deseo recibir

Impreso de socio colaborador

Nombre _________ ___________________ -________ —
Dirección ________________________________________
CP .______ Provincia ___________________ ________

RENFE INFORMA
MODIFICACION DE 

HORARIOS Y SERVICIOS
A partir del 2 de Junio se modi
fican los horarios y se introducen 
nuevos servicios de trenes, que 
estarán en vigor durante el verano. 
Aconsejamos a nuestros clientes 
comprueben los nuevos horarios en 
las estaciones o llamando a los 
teléfonos de información de REN
FE.
CIUDAD REAL........................ 926/ 22 12 13
ALCAZAR DE SAN JUAN... 926/ 54 60 27

^ RENFE
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■■• Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (282‘81) (actual) 284‘22)

Iberduero

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

4.100’00

ULTIMO

4.100'00

B. Exterior 3.600‘00 3.615'00

B. Central 4.430’00 4.450’00

B. Hispano 3.420’00 3.430’00

B. Popular 11.550'00 11.570'00

B. Santander 5.580'00 5.620'00

B. Valencia 1.570'00 1.590'00

Barclays Bank 750'00 755’00

B. Zaragozano 2.870'00 2.870'00

B. Cto. Balear 3.600'00 3.600'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.400'00 3.440'00

B. Alicante 5.000'00 5.020'00

B. Vitoria 2.880'00 2.880'00

B. Andalucía 10.200'00 10.200'00

B. Castilla 30.650'00 30.750'00

B. Herrero 4.155'00 4.295'00

B. Pastor 7.140'00 7.200'00

B. Vasconia 4.250'00 4.250'00

B. Atlántico 2.930'00 2.935'00

B. Galicia 5.650'00 5.700'00

B. Fomento 1.750'00 1.780'00

Bankinter 8.450'00 8.500'00

B. Progreso 2.870'00 2.880'00

Aguas Barcelona 3.520’00 3.455’00

Catalana de gas 5.350'00 5.420'00

Eléct. Viesgo 2.535'00 2.515'00

Eléct. Reun. Zaragoza 935’00 970’00

F.E.C.S.A. 780'00 772'00

Hidrocantábrico 2.035'00 2.050'00

Hid. Cataluña 460'00 454'00

Hid. Española

Saltos del Nansa 6.700'00 6.800'00

Sevillana Eléc. 695'00 678'00

Unión Eléc. Fenosa 630'00 625'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.345'00 2.310'00

Eléc. Ribagorzana 1.850'00 1.865'00

Gas y Eléctric. 2.935'00 2.950'00

Unión Ind. Agrogan. 2.320'00 2.295'00

El Aguila 1.595'00 1.595'00

Azucarera 5.100’00 5.110’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.750'00 2.830'00

Campofrío 10.050'00 11.000'00

Ebro Agrícolas 3.095’00 3.095’00

Tabacalera 4.960'00 4.990'00

Koipe 4.050'00 4.075'00

Finanzauto 1.590'00 1.600'00

Asland 3.220’00 3.240'00

NOMBRE VALOR APERTURA um^

Agromán 2.710'00. 2.735'00

Portland Valder. 18.500’00 18.790’00

’Valenc. Cementos 10.350’00 10.350’00

Uralita, S.A. 2.120'00 2.115'00

Cristalera Esp. 8.560'00 8.610'00

Dragados y Const. 2.850'00 2.860'00

Obras y Const. Ind. 10.050'00 9.970'00

Vallehermoso 3.300’00 3.320’00

Bami 1.080'00 1.090'00

Prima Inmobiliaria 6.970’00 6.970’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.950'00 6.040'00

Sotogrande 648'00 639'00

Inmob. Urbis • . v 1.760'00 1.745'00

Focsa 13.350'00 13.600'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.010'00 3.050'00

Financiera y minera 5.300'00 5.320'00

Cubiertas ' *■ 18.150'00 18.450'00

Huarte 2.560'00 2.560'00

Urbanizaciones y Trans. 701’00 710’00

Filo, S.A. 1.-550'00 1.575'00

Corp. Fin. Alba 5.800'00 6.000'00

Cía. Gral. Invers. 1.315'00 1.300'00

Cofir 1.705'00 1.725'00

Corp. Fin. Hispamer 3.900'00 3.870'00

Papelera Española 339'00 338'00

Sarrió, S.A. 920'00 920'00

Eppic 335’00 338’00

Argón

Ercros 1.020'00 1.000’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.600'00 1.600'00

Carburos metálicos 5.600'00 5.790'00

Repsol 2.650'00 2.640'00

Cepsa 2.290'00 2.325'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA....................... 106’640 106'960
1 ecu..................................... 127’083 127’465
1 marco alemán.................. 61’802 61’988
1 franco francés.................. 18’229 18’283
1 libra esterlina................... 182’514 182’062
100 liras italianas................ 8’327 8’353
100 francos belgas............... 300’373 301’275
1 florín holandés................. 54’859 55’023
1 corona danesa.................. 16’096 16’144
1 libra irlandesa...... ........... 165’363 166’859
100 escudos portugueses.... 70’979 71’189
100 dracmas griegas........... 56’420 56’590
1 dólar canadiense.............. 93’217 93’497
1 franco suizo...................... 72’544 72’762
100 yens japoneses.............. 77’247 77’479
1 corona sueca.................... 17’247 17’299
1 corona noruega................ 15’852 15’900
1 marco finlandés............... 25’959 26’037
100 chelines austríacos....... 878’416 881’056
1 dólar australiano.............. 81’046 81’290

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

7.650'00

ULTIMO

7.770'00

La Seda de Barcelona 339’00 326’00

Sniace 360’00 353'00

Emp. Nac. Celulosa 2.350'00 2.360'00

Fosforera 2.420’00 2.425’00

Algodonera S. Antonio 961'00 965'00

Tafisa Serie B 2.020'00 2.010'00

Corp. Mapfre 6.070'00 6.100'00

Unión y el Féiiix 6.900’00 6.800’00

Azkoyen 3.250'00 3.280'00

Dimetal 3.225'00 3.200'00

Nicolás Correa 3.105'00 3.250'00

A. Hornos Vizcaya 245'00 241'00

Acerinox 7.450'00 7.580'00

Asturiana Zinc 5.000'00 5.030'00

Esp. del Zinc 1.490’00 1.500’00

Mat. y Construcción 600'00 606'00

M. Montana Quijano 250'00 258'00

Met. Duro Felguera 1.575’00 1.540’00

Amper 1.050’00 1.010’00

Tubacex 612'00 605'00

Zardoya Otis 13.400'00 13.650'00

Citroen Hisp. 5.490’00 5.560’00

Tudor 1.260'00 1.240'00

Nissan M. Ibérica 540’00 552’00

Telefónica 1.020’00 1.015'00

Autop. M. Nostrum 1.330'00 1.390'00

Autopistas C. Esp. 1.155'00 1.185'00

Prosegur 3.100’00 3.010’00

Vidrala 2.950'00 3.100'00

Commerzbank 16.700’00 16.690’00
T-

Volkswagen 23.800'00 24.050'00

Discreta reacción
MADRID. ^Fax-Press).- La subida protagonizada 

por el mercado neoyorquino, con más de 30 puntos, 
y que por lo tanto se vuelve a colocar en el 3.000 
en su índice Dow Jones, ha animado a la Bolsa madri
leña aunque de forma moderada. El dinero parece 
que se decidió a tomar posiciones en valores selectivos 
con un papel que se retiró, en este cierre semanal, 
y el índice general logró finalizar con una ganacia 
de 1,4 puntos.

No obstante, la cautela sigue dominando en el par
quet pues las subidas fueron cortas y la atención volvió 
a estar centrada en el futuro de las dos compañías 
eléctricas Hidrola e Iberduero cuya cotización continúa 
suspendida. La figura legal queda en que Iberduero 
absorbe a Hidrola y las condiciones del canje son 
cinco acciones de Hidrola por cuatro de Iberduero, 
más el pago en metálico de 250 pesetas.

La actividad en esta jornada mantuvo la misma 
línea que en la sesión del jueves donde se negociaron 
12.000 millones de pesetas efectivas.

A) BANCO DE MADRID
ItaW S™



Sábado, 1 de
Jimio de 1991La Tribuna INTERNACIONAL 25

EI secretario norteamericano de Defensa finalizó ayer su visita oficial a Tel Aviv

Richard Cheney afírma que existen 
divergencias entre EE.UU. e Israel

En clara referencia al plan de desarme para Oriente Medio propuesto por George Bush

EI secretario norteameri
cano de Defensa, Richard 
Cheney, finalizó ayer su 
visita ofícial a Israel, des
pués de afirmar que “a 
veces hay divergencias^^ 
entre el Gobierno israelí y 
¡os Estados Unidos, en cla
ra referencia al plan de 
desarme de Bush,

JERUSALEN. (Efe).- Che
ney declaró a los periodistas 
que “a veces hay divergencias” 
entre su país e Israel, “pero 
las bases de nuestra amistad 
y el compromiso de Estados 
Unidos con la seguridad de 
Israel son inalterables”, agre
gó-

Al concluir sus conversacio
nes con el primer ministro 
israelí, Isaac Shamir y con su 
anfitrión, el ministro de 
Defensa, Moisés Aréns, Che
ney dijo a la prensa que fue
ron “buenas”, mientras que las 
que celebró sobre asuntos 
“sustanciales”, como los de la 
cooperación estratégica con 
Israel, las calificó de “exce
lentes”.

“Quienes estén preocupa
dos por las relaciones entre 
Estados Unidos e Israel sólo 
deberían observar la coopera
ción entre nuestras fuerzas 
armadas”, declaró Aréns refi
riéndose a la oposición par
lamentaria, que acusa al 
Gobierno de Shamir de tor
pedear el proceso de paz en 
la región que'promovió pre
cisamente el secretario de 
Estado norteamericano. 
James Baker.

Cheney llegó el pasado día 
29, una hora antes de que 
Bush presentara su plan para 
el control de armamento en

La CE exige estabilidad a Yugoslavia para 
recibir cuantiosas ayudas crediticias

BELGRADO (Efe).- La 
Comunidad Europea no quiere 
“comprar” la paz en Yugosla
via, pero instó a que este país 
a que se estabilice y elija un 
jefe del Estado por el bien del 
Continente, declaró ayer el pri
mer ministro de este país. Ante 
Markovic.

Desde el 16 de mayo, Yugos
lavia está sin presidente debido 
a que la centralista república 
de Serbia veta la designación 
del ”separatista” croata Stijepan 
Mesic.

Markovic hizo estas declara
ciones un día después de que 
los presidentes del Consejo de 
ministros de la Comunidad, Jac
ques Santer, y de la Comisión, 
Jacques Delors, constataran el 
jueves en Belgrado y tras 18 
horas de conversaciones, el 
antagonismo entre las distintas 
autonomías.

“Exageran esos titulares sen
sacionalistas de algunos diarios 
yugoslavos -explicó Markovic-

Richard Cheney junto al primer ministro israelí, Isaac Shamir.

Oriente Medio y en un clima 
de serias divergencias entre 
Tel Aviv y Washington sobre 
la convocatoria de una Con
ferencia regional de paz.

El presidente norteamerica
no, según la prensa israelí, se 
negó a consultar con Shamir, 
quien así se lo pidió expre
samente, antes de anunciar su 
plan para frenar la carrera 
armamentista de Israel y los 
países árabes tras la guerra del 
Golfo Pérsico.

Shamir y su ministro de 
Asuntos Exteriores, David 
Levy, destacaron ante Cheney 
que el mayor peligro para la 
estabilidad en Oriente Medio 
son los arsenales de armamen

que afirman que Delors llegó 
a Belgrado a sobornar con miles 
de millones de dólares a los 
yugoslavos para que dejen de 
pegarse”.

Ultimátum de Croacia

Más de veinte personas, la 
mayoría policías croatas, caye
ron en enfrentamientos entre 
croatas y serbios en Croacia, 
república que reiteró aníeayer 
que si hasta el treinta de junio 
Yugoslavia no se transforma en 
una Confederación de Estados 
independientes, se separará jun
to con Eslovenia del resto del 
país.

El primer ministro yugoslavo 
admitió que Delors y Santer 
declararon en Belgrado que 
para que Yugoslavia se bene
ficie de cuantiosas ayudas cre
diticias de la Comunidad y se 
inicie el proceso de Asociación, 
los yugoslavos tendrán que deci
dir seguir unidos. 

to convencional en poder de 
los “dictadores árabes” 
enfrentados con Israel, infor
mó la radio estatal israelí.

Cheney señaló ante los 
periodistas que el plan para 
el control del armamento en 
la región apunta a las armas 
convencionales y a las no con
vencionales, como las nuclea
res, químicas y biológicas.

El programa de Bush “con
templa los intereses de segu
ridad de todos los países de 
Oriente Medio”, afirmó Che- 
'ney a la prensa, ”pero será 
necesario mucho trabajo para 
ponerlo en práctica”.

A tenor de las declaraciones 
de Shamir, Aréns y Levy a 

Delors no “sobornó a los yugoslavos”, según el primer ministro Markovic.

la prensa, el Gobierno israelí 
aspira fundamentalmente a un 
control internacional del 
armamento “convencional”, lo 
que dejaría intacta la capa
cidad de disuación atómica de 
Israel y su superioridad militar 
frente a sus vecinos árabes, 
dicen comentaristas locales.

“Hasta donde yo sé, Israel 
nunca ha informado de que 
cuenta con armas atómicas”, 
dijo el secretario norteameri
cano de Defensa.

El plan de Bush, pronostica 
la prensa israelí, obligaría a 
Israel a poner su re'actor 
nuclear de Dimona bajo ins
pección internacional.

EE.UU. exige a 
Moscú reformas 
“drásticas” a 
cambio de ayuda 
económica .

WASHINGTON. (Efe).- El 
Gobierno de Estados Unidos há 
comunicado a las autoridades 
de la URSS que si quieren reci
bir ayuda económica, deberán 
recortar sus gastos militares, 
reducir su apoyo a Cuba y flexi
bilizar su postura en torno a 
las repúblicas bálticas, informó 
ayer el diario “The Washington 
Post”.

El periódico, que cita a un 
alto funcionario del Gobierno 
norteamericano, señala que el 
secretario de Estado, James 
Baker, advirtió claramente a las 
autoridades de Moscú que 
deben responder positivamente 
a las exigencias políticas de 
Estados Unidos si desean dis
poner de ayuda para levantar 
su maltrecha economía.

Baker, que se reunió el miér
coles en Washington con una 
delegación soviética encabezada 
por el enviado especial Yev- 
gueny Primakov, también 
expresó a los soviéticos que 
deben comprometerse a adop
tar medidas concretas para lle
var al país hacia una economía 
de mercado.

El alto funcionario declaró a 
bordo del avión que el jueves 
llevó a Baker a Lisboa que el 
Gobierno norteamericano con
sidera insuficientes algunas de 
las nuevas propuestas de refor
ma económica planteadas por 
Primakov a Baker.

Estados Unidos, según reco
noció el funcionario citado por 
el ”Post”, ha adoptado una pos
tura más reticente a proporcio
nar ayuda directa a la URSS 
que sus aliados europeos.

“Occidente en general desea 
ver un plan económico que real
mente nos haga pensar que les 
llevará (a los soviéticos) hacia 
un mercado libre”, dijo.

Si las 'autoridades soviéticas 
se comprometen a hacerlo, 
agregó el funcionario, los alia
dos occidentales estarán más 
que dispuestos a proporcionar 
ayuda “en unas cantidades que 
van mucho más allá de lo que 
hemos hablado hasta ahora”.

Aunque EEUU se muestra 
reticente a proporcionar por el 
momento ayuda directa a la 
URSS, el funcionario no des
cartó que Washington adopte 
otras medidas, como el apoyo 
al ingreso soviético en el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) 
o la prórroga de la asistencia 
técnica.

Con versaciones sobre 
Afganistán

Por otra parte, el secretario 
de las Naciones Unidas, Javier 
Pérez de Cuéllar, y el ministro 
soviético de Asuntos Exteriores, 
Alexander Besmértnij, analiza
ron ayer en Lisboa el papel de 
la ONU en la resolución de los 
conflictos regionales, sobre todo 
en Afganistán.

Durante la reunión, que duró 
40 minutos, discutieron sobre 
la intervención de la Unión 
Soviética en el proceso de paci
ficación de Angola.

Ambos discutieron también 
los problemas de desarme, cues
tión que será abordada hoy 
sábado, en la capital portuguesa 
por Besmertnij y Baker.
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Albania, 
paralizada por 
una huelga 
general que dura 
ya dos semanas

n

VIENA. (Efe).- Albania con
tinúa paralizada por una huelga 
general que dura ya dos sema
nas y que llevó anteanoche a 
miles de personas a concentrar
se de nuevo en la céntrica plaza 
Skanderberg de Tirana para 
pedir una vez más la dimisión 
del Gobierno comunista.

Los huelguistas han anuncia
do que no cederán hasta que 
no se cumplan sus peticiones 
de aumentos salariales y mejo
ras de las condiciones de tra
bajo. EI descontento popular 
con el Gobierno del país ha 
llevado a unos 1,200 trabajado
res de varias ciudades a sumarse 
a la huelga de hambre, que 
comenzaron hace una semana 
los mineros de la mina de car
bón de Valias, situada a 15 kiló
metros de Tirana.

Los trabajadores ^ secundan 
esta huelga de hambre encerra
dos en la mina, a pesar de que 
las; autoridades les han adver
tido de que se encuentran en 
peligro de muerte por una posi
ble falta de oxígeno.

Los diputados del Partido 
Comunista, del Partido Demo
crático y del Partido griego 
Omonia habían prometido a los 
obreros que se formaría un 
gobierno de salvación nacional.

Los diputados de estos tres 
partidos prometieron también 
que se declararía “héroes nacio
nales” a los cuatro representan
tes del opositor Partido Demo
crático, muertos en los distur
bios del 2 de abril en Shkoder.

Gobierno y 
guerrilla 
salvadoreños! no
consiguen un 
“alto el fuego”

CARACAS. (Efe).- Las 
negociaciones entre el Gobier
no y la guerrilla salvadoreños 
para alcanzar un alto el fuego 
entraron ayer en su séptimo día 
de diálogo en Venezuela, con 
desacuerdos que no permiten 
vislumbrar a corto plazo el fin 
de la guerra de once años.

La ayuda militar que desde 
hace once años presta Estados 
Unidos a las Fuerzas Armadas 
salvadoreñas y la depuración de 
numerosos oficiales de ese Ejér
cito, solicitada por los rebeldes, 
son puntos clave en el diálogo 
que celebran en Caracas el 
Gobierno y la guerrilla de El 
Salvador.

El Frente Farabundo Martí 
de Liberación Nacional 
(FMLN) exige para firmar un 
acuerdo de paz que Estados 
Unidos suspenda totalmente la 
asistencia, la logística y los ase
sores que aporta al Ejército sal
vadoreño, dijeron fuentes diplo
máticas próximas a las nego
ciaciones.

El ministro salvadoreño de 
Justicia, Oscar Santamaría, y los 
"comandantes” Shafick Handal 
y Joaquín Villalobos, del 
FMLN, encabezan las negocia
ciones de paz, que se celebran 
en un hotel de Caraballeda, a 
30 kilómetros ai Norte de 
Caracas.

Siete millones de personas corren el riesgo de morir de hambre a causa de la guerra y la sequía.

EI objetivo preferente del Gobierno interino es paliar la escasez de alimentos

Los etíopes se enfrentan al 
hambre tras la guerra civil

El vicepresidente Tesfaye se refugia en la Embajada italiana de la capital

El objetivo primordial del nuevo Gobierno interino 
de Etiopia será preparar con las organizaciones inter
nacionales de socorro un plan para suministrar ali
mentos a siete millones de personas que corren el 
riesgo de morir de hambre a causa de la guerra y 
la sequía.

ADDIS ABEBA. (Efe).- 
Según fuentes de dichas orga
nizaciones, la situación es “ca
tastrófica” en varias zonas del 
país, debido a la suspensión 
durante las últimas semanas 
de las operaciones de distri- 
buición de la ayuda humani
taria, a causa de la intensi
ficación de los combates que 
concluyeron el martes con la 
entrada en Adis Abeba de las 
fuerzas del Frente Democrá
tico Revolucionario Popular 
Etiope (FDRPE), que ejerce 
ahora el poder en el país.

Un portavoz del FDRPE 
indicó que las nuevas auto
ridades han pedido a las 
diversas organizaciones que 
sigan desempeñando su labor 
humanitaria como lo han 
hecho hasta ahora y ordenado 
al organismo etíope de coor
dinación del socorro creado

El conflicto, que ha durado dieciséis años, ha causado cerca de 200.000 muertos

Firmado el acuerdo
fin a la guerra civil

que pone 
en Angola

LISBOA. (Efe).- La ONU, la 
Organización para la Unidad 
Africana (OUA), EEUU, la 
URSS, Portugal y los países 
lusófonos de Africa testimonia
ron ayer en Lisboa, la firma 
del acuerdo de paz para Angola 
que pone fin a dieciséis años 
de una guerra civil que ha cau
sado cerca de 200.000 muertos.

Una situación de hambre que 
afecta a un tercio de la pobla
ción rural, la fuga de decenas 
de miles de sus mejores técnicos 
y la destrucción de un 90 por 
ciento de las comunicaciones y 

por el antiguo régimen que 
colabore con aquellas.

Un cargamento del Comité 
de la Cruz Roja Internacional 
(CICR) y de la Cruz Roja 
de Etiopía con material de 
auxilio y medicamentos partió 
de Adis Abeba con destino 
a las localidades etíopes de 
Deber-Birbhan, Dessie y 
Bahr-Dar, informó ayer la 
organización humanitaria con 
sede en Ginebra.

Según el CICR, la misión 
humanitaria se dedicará a 
atender las necesidades de los 
numerosos heridos de guerra 
que se encuentran en los hos
pitales de esas tres localidades 
etíopes y que precisan con 
urgencia alimentos y material 
médico.

Por otra parte, el general 
Tesfaye Gebre-Kidan, que 
había sido nombrado vicepre

de las estructuras productivas 
de uno de los países ricos de 
Africa negra figuran también 
entre las dramáticas consecuen
cias del conflicto.

El documento que a las 18,00 
horas gmt de ayer suscribieron 
el líder de la Unión para la 
Independencia Total de Angola 
(UNITA), Jonas Savimbi, y el 
presidente de la República 
Popular de Angola, Jose Eduar
do dos Santos, formaliza el alto 
el fuego -que ya se cumple des
de el pasado 15 de mayo- define 
las condiciones para la instau- 

sidente de Etiopía el pasado 
26 de abril por el ex presi
dente Mengitsu Haile 
Mariam, se ha refugiado en 
la embajada de Italia en Adis 
Abeba, dijeron ayer fuentes 
oficiales en Roma.

El general Gebre-Kidan 
recibió refugio junto con 
otros seis ex funcionarios del 
régimen de Mengitsu, infor
mó la oficina del portavoz del 
Ministerio de Asuntos Exte
riores.

La fuente dijo que los siete 
refugiados han sido acogidos 
a petición suya y por “razones 
puramente humanitarias”.*

También doce familiares 
del fallecido emperador etío- ' 
pe Haile Selasie se han refu
giado en la Embajada de 
Gran Bretaña en Adis Abeba, 
confirmó ayer el Ministerio 
británico de Asuntos Exte
riores.

El embajador. James Gla- 
ze, acogió el lunes por la 
noche a los miembros de la 
familia real etíope, que temie
ron por sus vidas cuando los 
rebeldes entraron en la capi
tal del país. 

ración de una democracia mul
tipartidaria, la creación de un 
Ejército nacional y la celebra
ción de elecciones libres en sep
tiembre de 1992.

El acuerdo incluye la crea
ción de grupos de fiscalización 
del alto el fuego con el apoyo 
de ONU, Portugal, Estados 
Unidos, Francia y Reino Unido.

Savimbi y Dos Santos llega
ron anteayer a Lisboa, en donde 
fueron recibidos en un ambien
te entusiástico que la prensa 
portuguesa califica de preelec
toral.

Istiqlal anuncia 
que está 
dispuesto “al 
martirio” por 
Ceuta y Melilla

RABAT. (Efe).- El partido ' 
nacionalista marroquí Istiqlal i 
ha anunciado estar dispuesto “a 
la movilización permanente, y 
hasta al martirio, por la vuelta > 
de Ceuta y Melilla al seno de 'i 
la madre patria”, en un comu- i 
nicado del Consejo Nacional j 
que ayer publicaron los perió- , 
dicos bajo su control.

,E1 Consejo Nacional del i 
Istiqlal, máxima instancia diri
gente entre congresos, insta 
además al Gobierno de Rabat < 
a que “actúe en breve para ter- -> 
minar con la ocupación colonial 
de nuestras tierras expoliadas 
en el norte”. |

El Gobierno marroquí debe \ 
“asumir sus responsabilidades y \ 
tomar las medidas necesarias y | 
urgentes para acabar con los | 
complots coloniales para hispa- | 
nizar estas dos ciudades y | 
borrar su identidad marroquí”. \

Es la primera vez desde hace \ 
mucho tiempo que el Istiqlal | 
sustituye la propuesta de la “cé- | 
lula de reflexión” hispa- \ 
no-marroquí sobre Ceuta y 1 
Melilla -lanzada por el rey | 
Hasán II y recogida por todos | 
los partidos- por la retórica del | 
"martirio”, como hizo el verano | 
pasado con sus “marchas sobre \ 
las ciudades ocupadas”. \

Respecto al Sáhara Occiden- \ 
tal, Istiqlal proclama que “el | 
retorno a Marruecos de las pro- \ 
vincias de Saguía Hamra y Río \ 
de Oro es irreversible”, y que \ 
“el referéndum se ha quedado | 
caduco y sin objeto”. \
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Un muerto y 
veinte heridos al 
explotar una 
granada en la 
Gaza ocupada
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JERUSALEN. (Efe).- El 
Ejército israelí impuso ayer el 
toque de queda en el campo 
de refugiados de Nuseirat, de 
la franja de Gaza ocupada, tras 
la muerte de un joven palestino, 
Husein Abu Yusuf, de 19 años, 
al explotar una granada de 
mano.

En la explosión ocurrida 
anteanoche otros veinte pales
tinos resultaron heridos.

Según fuentes palestinas, 
militantes nacionalistas de las 
“fuerzas de choque”, encapu
chados, entraron en las casas 
de dos familias para secuestrar 
a presuntos colaboracionistas, y 
al ser rechazados, uno de ellos 
arrojó una granada de mano.

El Liderazgo Nacional Uni
ficado del alzamiento o “Inti
fada” contra la ocupación israelí 
en Cisjordania y Gaza emitió 
anteayer un comunicado de 
condena contra “los secuestros, 
los interrogatorios y los asesi
natos” de palestinos por pales
tinos, atribuidos en general a 
militantes del Movimiento de 
la Resistencia Islámica.

El comunicado fue dado a 
conocer poco después del ase
sinato a puñaladas de Dauzi 
Dundis, de 35 años, portero de 
la escuela Emir Mohamed de 
la ciudad cisjordana de Hebrón.
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El ‘"voto de simpatía” podría desplazarse ai Partido del Congreso, que lideraba el ex primer ministro

El asesinato de Rajiv Gandhi cambia la 
estrategia de la campaña electoral india

Los sentimientos de compasión pueden robar votos para el Congreso, como ocurrió en 1984

los partidos políticos de la India ban reemprendido la 
; campaña electoral para la segunda fase de los comicios 

que tendrá lugar los días doce y quince de junio, adoptando 
; 00 cambio de estrategia política a causa del asesinato 
; del ex primer ministro Rqjiv Gandhi.

NUEVA DELHI. (Efe).- El 
“voio de simpatía” o el voto 
que, según los analistas, podría 
desplazarse a la principal fuerza 
política, el centrista Congreso 
(!) que lideraba Rajiv Gandhi, 
ha sitado al escenario político.

Algunos analistas consideran 
que los sentimientos de com
pasión, que ha despertado el 
asesinato de Rajiv Gandhi, 
podrían robar votos para el 
Congreso (1) de otras forma
ciones políticas, como ocurrió 
en 1984.

Ese año, Rajiv Gandhi obte
nía para el Congreso el mayor 
número de escaños que jamás

había logrado gracias a la “ola 
de simpatía” como se denomina 
aquí, que despertó el asesinato 
de su madre Indira Gandhi.

Otros aseguran que sólo un 
miembro de la familia Gandhi 
podría haber capitalizado dicho 
voto, razón por la que el Comité 
de Trabajo del Congreso nom
bró a la viuda del ex primer 
ministro, Sonia Gandhi, nueva 
presidenta del partido.

Tras el rechazo de ésta, que
da en el aire si el nuevo sucesor 
a la presidencia del Congreso 
Narasimha Rao, podrá obtener 
para el partido el beneficio del 
“voto de simpatía”. Narasimha Rao, sucesor del malogrado líder indio.

‘^Estabilidad” 
lerna principal

“Estabilidad” continua
rá siendo el lema prin
cipal de la campaña del 
Congreso, tema con el 
que Rajiv Gandhi luchó 
por el voto de los elec
tores en la primera fase 
de los comicios, que con
cluyó con las votaciones 
el 20 de mayo.

En la segunda etapa, el 
ultranacionalista hindú 
Bharatiya Janata Party 
(BJP), en un intento de 
capitalizar la crisis abierta 
en el Congreso por el ase
sinato de Gandhi, hará de 
la “estabilidad” el lema 
principal de la campaña.

En un dramático cam
bio, el BJP se espera que 
deje de lado la construc
ción de un templo al dios 
Ram dónde se levanta 
una mezquita del siglo 
XVI, asunto primordial 
con el que empezó la 
campaña para adjudicarse 
el voto de la mayoría hin
dú del país.

: El Papa inicia hoy su cuarto 
viaje apostólico a Polonia

CIUDAD DEL VATICA- 
■ NO. (Efe).- Juan Pablo II inicia 
' hoy su cuarto viaje apostólico 

a Polonia, su patria, que durará 
; hasta el próximo día nueve y 
? que hace el número 51 fuera 
t de tierras italianas.
, La primera vez que el Papa 
; Wojtyla visitó Polonia fue en 
^ 1979, viaje que incluyó Varso

via, Gniezno, Czestochowa, 
Cracovia -de cuya sede fue 
arzobispo-, Kalwaria Zebrzy- 

i dowka, Wadowice, Oswiecim y 
Nowy Targ. En 1983 volvió a 

1 su patria para visitar nuevamen
te Varsovia, Cracovia, Czesto- 

! chowa, Niepokalanow, Poznan, 
• Katowice y Gora Swietej Aimy.

, En su tercer viaje, en 1987, 
' Juan Pablo II visitó Varsovia, 
L Lublin, Tamow, Cracovia, Czes

tochowa, Gdynia y la conflictiva 
ciudad de Gdansk (Danzing), 

; cuna del sindicato Solidaridad 
' y de la revuelta popular polaca 
: contra el régimen comunista.

En esta ocasión sólo repite 
jVarsovia y añade ciudades no 
visitadas anteriormente: Kosza- 
Un, Rzeszow, Prsemysl, Lubac-
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zow, Kielce, Radom, Lomza, 
Bialystok, Ólsztyn, Wroclav y 
Plok. Deja Czestochowa para 
un quinto viaje, el próximo mes 
de agosto.

Juan Pablo II tiene previsto 
salir de Roma a las 06,10 gmt 
de hoy sábado, a bordo de un 
DC-9 S80 de la compañía Ali- 
talia, en un vuelo que durará 
cerca de tres horas y durante 
el cual sobrevolará Yugoslavia, 
Austria y Checoslovaquia.

El Pontífice pronunciará 39 
discursos, a los que habrá que 
añadir un número imprevisible 
de intervenciones espontáneas 
como en sus anteriores visitas.

El Papa celebrará 13 misas 
y beatificará a Josef Pelczar, 
obispo de Cracovia (1842-1924), 
quien introdujo en el seminario 
de su diócesis el estudio de la 
doctrina social de la Iglesia.

En Bialystok, ciudad lindante 
con la URSS, el cinco de junio 
el Papa beatificará a la religiosa 
Boleslawa Lament, que en 1905 
fundó en Bielorrusia la congre
gación de las Misioneras de la 
Sagrada Familia.

SU UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA.

APADRINALE!
Un niño del Tercer Mundo confía en ti. 
Porque si le apadrinas, darás una nueva 
dimensión a su vida y a la de su 
Comunidad.
En todo momento sabrás cómo se 
invierte tu aportación.
La esperanza de ese niño eres tú. 
Apadrínale.

P SÍ, deseo recibir más información sin 
! compromiso alguno por mi parte. laS'

_ Nomti y Ape*.:..................................................................................  

Dirección-.......................................................................................

C. P7 Ciudad:

Provincia:....

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me 
aclaras todo, me iluminas 
todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo 
quiero en este corto diá
logo agradecerte por todo 
y confirmar que nunca 
quiero separme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar con
tigo y todos mis seres que
ridos, en la gloria perpe
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos.

M.S.P.

GRACIAS 
BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
D.V.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir- j 
mar, una vez más, que nunca i 
quiero separarme de ti por ’ 
mayor que sea la ilusión mate- i 
rial. Deseo estar contigo y todos 1 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
está oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das. P.D.V.
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Según los investigadores, parece descartarse que la explosión fuera motivada por una bomba

■ »>' El accidente del avión de la “Lauda
Air” pudo deberse a un fallo mecánico

Dos guardias 
civiles ingresan 
en prisión por 
disparar contra 
un jornalero

K.

La investigación se centra ahora en ¡a posibilidad de que uno de los motores del aparato fallara

Los investigadores del accidente del avión austríaco 
de “Lauda Air” creen que el incendio o explosión de 
uno de los motores fue la causa del siniestro en el 
que murieron 223 personas en Tailandia. Un inves
tigador dijo que uno de los dos motores fue encontrado 
quemado y se cree que pudo arder antes del impacto.

BANGKOK. (Efe).- Uno 
de los dos motores estaba muy 
quemado, mientras que el otro 
estaba entero y con pocos 
daños, según las declaraciones 
de uno de los miembros del 
equipo, que estudia las razo
nes del accidente.

Otro experto dijo que la 
investigación se centra ahora 
en la posibilidad de que el 
problema principal haya teni
do relación con un motor y 
no con la explosión de una 
bomba, como se creyó en 
principio.

Ello concuerda con decla
raciones de testigos, que infor
maron de un extraño ruido en 
el avión antes de que se incen
diara y cayera.

Los investigadores no han 
encontrado indicios de que el 
avión hubiera sido derribado 
por la explosión de una bom
ba.

A pesar de todas estas espe
culaciones, los investigadores 
insisten en que todas estas 
conjeturas son provisionales, 
ya que la investigación está 
en su proceso inicial y aún 
no se han analizado los datos 
de la “caja negra”.

El presidente de la compa
ñía “Lauda Air”, el ex piloto 
de Fórmula 1, Niki Lauda, via
jó también a Bangkok para 
investigar las causas del sinies
tro. Lauda negó que su com
pañía incumpliera alguna de 
las normas de seguridad que 
imperan a nivel internacional.

Las tareas de salvamento de 
las víctimas se han visto entor
pecidas por lo abrupto de la 
zona.

Al menos 60 muertos en el 
incendio de una fábrica china

Un bebé muere asfíxiado 
entre los barrotes de su cuna

HONG KONG. (Efe).- Al 
menos sesenta trabajadores 
murieron y más de 70 resultaron 
heridos durante el incendio que 
devastó el jueves una fábrica 
de gabardinas en Dongguan, 
cerca de Cantón, al sur de Chi
na, informó ayer el diario hong- 
ko nés “Ming Pao Daily News”.

El periódico añade que las 
''íctimas quedaron atrapadas en 
la fábrica porque las salidas 
estaban bloqueadas por mer
cancías apiladas.

También informa de que se 
;tá investigando la causa del 
cendio, pero no proporciona 
ás detalles.
Por otra parte, La petición 

;1 jefe mafioso Raffaele Cuto- 
, condenado a siete cadenas 
¡rpetuas, de procrear un hijo 
jr inseminación artificial ha 

’'vidido a la opinión pública 
liana entre partidarios y opo- 
>res de que se conceda tal

El Gobierno de Tailandia 
calificó anteayer de “vergüen
za nacional” el hecho que 
algunos grupos de habitantes 
de la zona practicaran el pilla
je con los restos del avión 
siniestrado.

Leyes contra la mafía

En otro orden de cosas, el 
Gobierno italiano, acosado 
por la sangrienta ofensiva de 
la delincuencia en el Sur del 
país, ha endurecido las leyes 
contra el crimen organizado 
con un decreto que prevé la 
destitución de los gobiernos 
municipales sospechosos de 
vínculos con las bandas mafio
sas.

Otro decreto ley aprobado 
por el Gobierno autoriza al 
Consejo superior de la magis
tratura (CSM) a trasladar con 
carácter oficial a los jueces a 
las zonas más afectadas por 
las actividades de las tres 
mafias del sur: camorra napo
litana, ndrangheta calabresa y 
“cosa nostra” siciliana.

Los dos decretos entraron 
hoy en vigor con su publica
ción en la “Gazzetta ufficiale” 
(Boletín oficial) y deberán ser 
convertidos en leyes por el 
Parlamento en el plazo de 60 
días.

El endurecimiento de las 
leyes trata de frenar la ofen
siva de la mafia en las cuatro 

, provincias meridionales más 
afectadas -Calabria, Campa- 
nia, Sicilia y Puglia-, donde 
en las últimas semanas han 
sido asesinadas decenas de 
personas. 

autorización.
La solicitud de Cutolo, cin

cuenta años de edad, fundador 
en los años setenta de la nueva 
camorra organizada, ha mere
cido las primeras planas de los 
diarios, que hoy vuelven sobre 
el tema tras las declaraciones 
del Director de los Institutos 
de Prevención y Pena, Niccolo 
Amato.

Amato dijo que el Ministerio 
de Justicia está examinando la 
petición de Cutolo, presentada 
hace tres meses, para obtener 
la autorización de tener un hijo 
con su esposa Immacolata laco- 
ne, de 29 años, mediante inse
minación artificial.

“Estoy muy sorprendido por 
la solicitud presentada por 
Cutolo y mi perplejidad es de 
orden ético y jurídico. De todas 
formas, he pedido una opinión 
al Ministerio de Justicia, indicó 
Amato.

El rescate de las víctimas se vio entorpecido por lo abrupto de la zona.

Con el decreto sobre el 
traslado forzoso de magistra
dos, el Gobierno trata de for
talecer la presencia de la jus
ticia en aquellos distritos que, 
por su especial peligrosidad, 
sufren una crónica falta de 
personal.

El ministro de Justicia, el 
socialista Claudio Martelli, 
dijo que el decreto nace de 
la realidad registrada en la 
sedes judiciales de las zonas 
“calientes”, donde las lagunas 
de plantilla suben del 17% de 
media nacional al 30%.

“Son oficinas no pedidas, 
en las cuales de hecho acaban 
habitualmente los que no pue
den oponerse, es decir, los 
jóvenes y los jovencísimos 
auditores judiciales”, señaló 
Martelli.

El ministro de Justicia aña
dió que a partir de ahora, el 
CSM tendrá la facultad de 
reforzar tales oficinas judicia
les con magistrados de los dis
tritos más próximos.

BURGOS. (Efe).- Un bebé 
ha muerto asfixiado, tras intro
ducir la cabeza entre los barro
tes de su cuna, cuando se 
encontraba en su propia casa 
de la capital burgalesa, infor
maron ayer fuentes del Gobier
no Civil de esa capital caste
llano-leonesa.

La víctima es David García 
Roldán, que el próximo día 7 
cumpliría ocho meses y único 
hijo del matrimonio, cuya iden
tidad no ha sido facilitada y 
que tiene su domicilio en la 
calle Alberdi de la capital bur
galesa.

La madre, que estaba en la 
casa cuando ocurrió el desgra
ciado suceso, el jueves por la 
tarde, advirtió la situación en 
que estaba su hijo, al oír los 
gritos del niño, al que liberó 
de los barrotes que le aprisio
naban.

Después de tratar de reani-

Críticas de los 
magistra dos

El decreto, aprobado 
el jueves, ha recibido ya 
la.s críticas de la Aso
ciación de magistrados 
(hay un número de 
7.000 en Italia), cuya 
junta considera que es 
una medida inútil y que 
lo que sirve para cubrir 
los huecos en las zonas 
“calientes” son los 
incentivos a los jueces 
expertos.

El segundo decreto 
supone una novedad 
importante. Hasta aho
ra, las administraciones 
locales podían ser 
disueltas por razones de 
orden público o por 
delitos cometidos por el 
alcalde o los concejales. 

marlo, sin conseguir ningún 
resultado, la madre lo trasladó 
rápidamente al Hospital Gene
ral Yague, de la Seguridad 
Social, donde el bebé falleció 
al poco de ingresar.

Por otra parte, Manuel Villal
ba, abogado defensor de José 
Franco de la Cruz, alias “el 
Boca”, presunto asesino de la 
niña onubense Ana María Jerez 
Cano, dijo ayer a la agencia 
Efe que solicitará que su defen
dido sea trasladado de nuevo 
de la prisión de Huelva a la 
de Badajoz.

José Franco, tras ser detenido 
el pasado veintisiete de abril, 
fue trasladado para garantizar 
su seguridad física a la prisión 
de Sevilla-2 y posteriormente a 
la de Badajoz, desde donde vol
vió el sábado a Huelva para 
prestar de nuevo declaración 
ante el juez.

PONTEVEDRA. (Efe).- Dos 
guardias civiles fueron traslada- 
dos a la cárcel de Alcalá de 
Henares por su posible impli- 
cación en la muerte por dis
paros de un jornalero en la loca- 

, lidad -pontevedresa de Poio, 
informaron ayer fuentes de la 
investigación.

A raíz de la muerte del jor- 
1 nalero, acaecida en la madru

gada del pasado domingo, el 
juez instructor del caso, José 
Luis Costa Pillado, había orde
nado la prisión preventiva de 
uno de los guardias, José 
Manuel Domínguez Caldas, del 
puesto de la localidad ponte
vedresa de O Grove.

Fuentes de la investigación 
dijeron ayer, no obstante, que 
son dos los agentes detenidos, 
aunque no se ha facilitado la 
identidad del segundo guardia 
arrestado, y añadieron que 
ambos fueron trasladados ayer 
a la prisión madrileña.

La detención del segundo 
guardia se produjo el miércoles 
y ha supuesto un giro en el 
esclarecimiento del caso, pre
cisaron las citadas fuentes;

Inicialmeñte, se creía que 
habían sido tres los disparos 
efectuados y que tan sólo uno 
habría afectado al jornalero, 
José Gómez Rial, pero las fuen
tes informantes no descartaron 
que el fallecido hubiera recibido 
más impactos de bala y que fue
ran dos los guardias que 
ticiparon en los hechos.

par-

Pruebas de balística

Las pruebas de balística, que 
se demoraron hasta ayer, y otras 
indagaciones complementarias 
permitirán esclarecer las cir
cunstancias del caso y la res
ponsabilidad de cada guardia 
civil, agregaron dichas fuentes.

El jornalero José Gómez, de 
46 años, falleció después de que 
los propietarios de un hotel 
reclamasen la presencia de la 
Guardia Civil, por unos inci
dentes en los que acusaban al 
fallecido de haber roto una cris
talera.

Agentes de este cuerpo se 
personaron en el domicilio del 
fallecido y, según la primera 
versión del Gobierno Civil de 
Pontevedra, José Gómez azuzó 
su perro contra los guardias, 
tras lo cual el animal murió de 
dos dispa’’os.

Posteriormente, el jornalero 
amenazó a la patrulla y se diri
gió hacia un agente con un 
objeto alargado que el guardia 
confundió con una escopeta, 
por lo que disparó, lo que pro
dujo la muerte de José Gómez, 
según confirmó la citada fuente 
oficial.

Vecinos de la localidad de 
O Grove y el dirigénte de 
Izquierda Unida de esta loca
lidad, Xosé María Mourelos, 
vincularon al primer guardia 
detenido con los incidentes 
acaecidos en un bar del muni
cipio, en los que supuestamente 
el agente habría golpeado a un 
hombre que fue asistido de 
varias fracturas.
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. Severo Ochoa, 
doctor “honoris 
causa” por la 
Universidad de 
Santiago

SANTIAGO DE COMPOS- 
^/j^LA. (Efe).- El científico 

español Severo Ochoa, Premio 
¡ Mobel de Medicina en 1959, fue 
investido ayer doctor “honoris 
causa” por la Universidad de 

i Santiago de Compostela en 
reconocimiento a su labor 
investigadora en el campo de

' la bioquímica.
En el acto, al que asistieron

el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, y los tres rec-

’ tores gallegos. Severo Ochoa , 
agradeció esta distinción “que 
no sólo me enorgullece sino que

■ me complace, sobremanera por 
i’ lo que supone de vínculo que 
; me une a esta fierra gallega”.

En su discurso, Ochoa hizo 
preferencias a Ortega y a su 
'maestro, Santiago Ramón y 
*Cajal, al explicar que la Uni
versidad debe “difundir y crear 
"cultura”, y consideró que la 
^educación que se imparte en 
^ ella es indudablemente elitista.

“La educación universitaria 
‘ debe ser accesible sólo a aque
los o aquellas que estén inte- 
¡lectualmente capacitados para 
recibiría, pero sin distinción de 
credo, raza o posición social”, 
señaló Ochoa.

; Con esta distinción la Uni- 
iversidad de Santiago pretende

iros rectificar “decisiones errónea-
ano 
íro, 
en
ron 
ido 
úe- 
)ar-

imente tomadas” en el pasado, 
ícuando en 1963 Severo Ochoa 
¡fue nombrado “profesor hono- 
?rario” de esta Universidad y se 
heservó la distinción de “hono
ris causa” a ”otras figuras con 
¡más prevalencia política que 
científica”, según el rector com- 
■postelano, Ramón Villares.
?■

El galardón de la Concordia para Médicos sin Fronteras y Medicus Mundi

Dos organizaciones médicas 
logran el Príncipe de Asturias
“Por paliar las catástrofes en países aquejados por la guerra y la miseria”

Las organizaciones ^Mé
dicos sin Fronteras” y 
“Medicus Mundi” fueron 
galardonadas ayer en 
Oviedo con el Premio 
Príncipe de Asturias de la 
Concordia, por un jurado 
compuesto por miembros 
del Patronato dé la Fun
dación.

La soprano 
Victoria de los 
Angeles colabora 
en el último L’P 
de Lluis Llach

que 
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cir- 
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tes.
de 

que 
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rUna obra inédita 
;de Bertold 
’Brecht y otra de 
^Pirandello en 
^“Taorniina Arte”

. OVIEDO. (Efe).- El acta 
del jurado, que fue leída por 
su presidente y jefe del Eje
cutivo autónomo asturiano, 
Pedro de Silva, destaca en las 
dos organizaciones premiadas 
“su contribución efectiva a 
paliar las situaciones de enfer
medad en los países más 
aquejados por la injusticia, la 
miseria o las catástrofes”.

El jurado también valora 
en los galardonados .“el 
entendimiento generoso del 
compromiso profesional, que 
se extiende al ejercicio altruis
ta del voluntariado, y el ejem
plo que proyectan al mundo, 
haciendo prevalecer los valo
res de la solidaridad, sobre 
los que descanda la verdadera 
concordia entre los seres 
humanos”. ■

Médicos sin Fronteras, 
cuya candidatura para optar 
a este premio fue propuesta 
por el eurodiputado Marce
lino Oreja, surgió en Francia 
en 1971 y actualmente existen 
seis secciones: Francia, Bél
gica, Suiza, Holanda, Luxem
burgo y España.

Es una asociación privada 
de carácter internacional que 
reúne exclusivamnete a médi-

Médicos sin Fronteras asiste a las víctimas de las catástrofes naturales.

eos y demás miembros del 
cuerpo sanitario que se rigen 
por unos principios recogidos 
en su Carta Magna.

El modo de actuar de 
Médicos Sin Fronteras tiene 
por objeto asistir, curar y ali
mentar a las víctimas de las 
guerras, de las catástrofes 
.naturales, de laS: epídepiias, 
de las dictaduras y del ham
bre. Siempre que es posible 
su acción se desarrolla en 
colaboración con el Ministe
rio de Sanidad local, pero 
caso contrario los miembros 
de Médicos Sin Fronteras 
actúan clandestinamente 
amparándose en el derecho 
de asistencia humanitaria.

La Asociación está dirigida . 
por la una junta directiva de 
8 miembros, elegidos por la 
Asamblea General, y que se 
reúne mensualmente.

Medicus Mundi Internacio
nal fue fundada el 8 de 
diciembre de 1962 en Aquis
grán, durante una reunión 
entre médicos y asociaciones 
no gubernamentales,' respon
sables de proyectos en el Ter- 

. cer Mundo. El objetivo de 
esta organización es promo
cionar la sanidad, sin discri
minación, trascendiendo las 
fronteras nacionales e inte
grándose en el desarrollo 
comunitario de los países 
donde presta servicios.

Piden la integración de la letra en los sistemas informáticos europeos

ROMA. (Efe).- Una obra de
; la BBertold Brecht inédita en Italia
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y los “Seis personajes en busca 
de un autor” de Pirandello, con 
puesta en escena de Franco 
Zefirelli, son los dos grandes 
espectáculos de la novena edi
ción del Festival “Taormina 
Arte” que se celebrará en esta 
ciudad siciliana de julio a 
septiembre.

La obra de Brecht es “Tu- 
randot”, la última que escribió 
en 1954 y que nunca puso en 
escena, “incompleta en algunos 
aspectos, y sobre todo nunca 
corregida por el autor sobre eí 
escenario”, dijo ayer en Roma, 
durante una rueda de prensa, 
Gabriele Lavia, director artís
tico del sector Teatro del 
Festival.

Enrico Maria Salerno, por su 
parte, interpretará el papel del 
Padre en la pieza de Pirandello, 
escrita en 1921, piedra millar del 
teatro contemporáneo, y que 
supone un regreso de Zefirelli 
^ la dirección teatral, después 
^e “Cosí é se vi pare” (Así es 
^5 os parece), del mismo autor 
Siciliano, que puso en escena 
en 1984.

Los parlamentarios europeos se 
pronuncian en favor de la “ñ”

PARIS. (Efe).- Los parla
mentarios miembros de la 
Comisión de Cultura y Educa
ción del Consejo de Europa han 
emprendido una campaña en 
defensa de la letra “ñ” con la 
aprobación de una declaración 
que pide su integración en los 
sistemas informáticos europeos.

El texto de la declaración 
manifiesta la preocupación de 
los representantes de la Asam
blea Parlamentaria del Consejo 
de Europa “por el hecho de 
que no se incluya la letra del 
alfabeto español ñ en los orde- 

' nadores que se fabrican y 
comercializan en Europa”.

La resolución recuerda que 
ésta es una consecuencia de las 
normas adoptadas por la Comu
nidad Europea con el fin de 
homologar los equipos informá
ticos europeos.

Los parlamentarios expresan 
“su apoyo concreto a que la 
letra ñ pueda sar utilizada en 
los ordenadores fabricados y 
comercializados tanto en Espa
ña como en Europa”.

La declaración, propuesta

Polémica propuesta de la CE.

por el parlamentario socialista 
español Manuel Núñez Encabo, 
fue firmada el pasado miércoles 
en París por representantes bri-

alemanes, franceses, 
holandeses, suizos.

emblemáticas del alfabeto espa
ñol que figura en la propia pala
bra España y es utilizada por 
una lengua oficial en todos los 
organismos internacionales y 
vehículo de comunicación de 
300 millones de personas en el 
mundo”.

Además piden a la Asamblea 
Parlamentaria y al Comité de 
Ministros, que velen por la pro
tección y el respeto del amplio 
y plúral patrimonio cultural 
europeo, que tiene una de sus 
más valiosas manifestaciones en 
la riqueza de sus lenguas.

El pasado 9 de mayo, el 
gobierno español informó de 
que la letra “ñ” continuará sien
do obligatoria en los ordena
dores que se vendan en su país, 
postura que defienden también 
escritores, académicos e infor
máticos.

La Comunidad Europea pre
tende que se suprima la obli
gatoriedad de incluir la “ñ” en 
los teclados de 'os ordenadores 
que se comercialicen en Espa
ña.

MADRID. (Efe).- La sopra
no Victoria de los Angeles, que 
interpreta junto a Lluis Llach 
una canción en el último álbum 
del cantautor, explicó a Efe que 
si no fue a la gala de Sevilla 
fue porque realmente estuvo 
enferma, aunque, afirmó que 
ella no sirve para “esos grandes 
acontecimientos: soy -dijo- más 
intimista”.

Respecto a su colaboración 
con Llach, la soprano dijo que 
el cantautor catalán le había 
mostrado la canción “Ave blan
ca”, y que si accedió a inter
pretaría con él fue porque le 
había gustado mucho.'

“Tiene una’ letra muy bqnita 
y una melodía hermosísima, y 
además lo pasamos muy bien 
grabándola en la masía que tie
ne Lluis. El y yo somos amigos 
desde hace mucho tiempo”, 
agregó.

“En Ave Blanca canto al 
principio unas estrofas y luego 
lo hace Lluis, mientras yo ento
no.la melodía a boca cerrada. 
Fue bonito y estoy muy con
tenta del resultado”, manifestó 
Victoria.

La cantante insistió en que 
había sentido mucho no poder 
acudir al Teatro de la Maes
tranza de Sevilla, en el que se 
celebró este mes la Gran Gala 
de la Opera, en la que cantaron 
las primeras figuras de la lírica 
española.

“Tuve un ataque de alergia 
muy fuerte y tuve que suspender 
mi actuación, lo mismo que sus
pendí otro recital en París días 
después, porque tenía flemas y 
perdí la voz, aunque yo mo me 
veía en esa gala, ya que nunca 
me han gustado los grandes 
acontecimientos, y eso me ha 
pasado desde que estudiaba”.

Victoria, que cantará el 
próximo día 5 en Madrid en 
el Auditorio Nacional de Músi
ca, interpretará el “Requiem” 
de Mozart en Bai;celona, para 
después del verano.

Dentro de unas días viajará 
a Praga invitada por la Gene- 
ralitat para participar en un 
homenaje al presidente checo 
Vaclav Havel, y a continuación 
irá 5 Santander para ofrecer 
otro recital y unas clases magis
trales.

Plácido Domingo y Juan 
Gabriel, galardonados

Por otra parte, el tenor espa
ñol Plácido Domingo y el can- • 
tante mexicano Juán Gabriel 
han sido distinguidos en la ciu
dad estadounidense de Miami 
con el “Premio a la Excelencia 
1991”, en la ceremonia de entre-* 
ga de los premios “Lo Nuestro”.

Este premio, entregado 
anteanoche, les fue concedido 
por su excepcional trayectoria 
artística.

El premio “Lo Nuestro”, 
considerado el máximo recono
cimiento a los artistas de habla 
hispana es una distinción que 
otorgan desde hace tres anos 
la cadena de habla hispana Uni
visión y la revista especializada 
Billboard, estrechamente vincu
lada con la industria discográ
fica.

griegos, húngaros y

tánicos, 
italianos, 
turcos, ,

considera que 
de las letras

finlandeses.
El documento 

la “ñ” es “una
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Bustos y Carretero recogen sus trofeos PAULwm

Alejandro Reina podría volver ai equipo si cambia ¡a actitud de algunos jugadores ‘ gn

Garlos Vaquero y sus jugadores celebraron el finah^ 
de temporada del Atlético Ciudad Real *

Alegría entre todo el equipo por haber podido conservar la categoría

EI pasado viernes tuvo lugar la cena de fínal de temporada 
en el Atlético Ciudad Real. Al acto asistieron jugadores, 
medios de comunicación, ex-directivos y, por supuesto, 
el entrenador, Carlos Vaquero, que con su esfuerzo ha 
hecho posible la continuación del equipo.

P.O.M./D.M

Alrededor de 60 personas, 
entre jugadores, directivos, 
medios de comunicación y res
posables de firmas comerciales 
que han ayudado al equipo a 
terminar la temporada, se reu
nieron el pasado jueves en una 
cena homenaje al Atlético Ciu
dad Real.

En el acto estuvo también 
Alejandro Reina, quien afirmó 
que podría volver a hacerse car
go del equipo si cambia la acti
tud de algunos jugadores.

Tras la cena se hizo entrega 
de algunos trofeos y placas con
memorativas a jugadores y a 
quienes han hecho posible la 
supervivencia de este club.

El trofeo a la ejemplaridad, 
donado por Ocaso S.A. recayó 
en el jugador Carretero,^ fue 
entregado por el colegiado 
Cañestro Vicario. Juan Bustos 
recibió el trofeo al jugador más 
regular que donó la firma Auto- 
trak. El galardón fue entregado 
por Nicolás Socorro, director 
gerente de dicha marca. El tro
feo al jugador revelación fue 
donado por Traymeca, y recayó 
en el jugador Tomi. La entrega 
la realizó Ricardo García, direc
tor gerente de la marca. El últi
mo trofeo fue para el máximo 
goleador. Espinosa, donado por 
Jurasa y entregado por Felipe 
Plaza.

También se quiso hacer un 
pequeño homenaje a Félix Oliver 
Ocaña y a su hijo, Félix Oliver, 
encargados del vestuario del 
equipo, quienes han hecho posi
ble, con su esfuerzo, que los 
jugadores salieran cada domingo 
perfectamente uniformados.

Incluso, los Oliver han apor
tado al club algo tan importante 
en nuestra tierra, por las bajas 
temperaturas invernales, del 
butano preciso para las duchas 
del equipo local y el visitante.

Ente las placas de agradeci

miento, se hizo entrega de una 
a la firma Autotrak que, además 
de ser el sponsor oficial del club 
durante toda la temporada, ha 
sido la que más partidos ha 
patrocinado desde que presen
tara la dimisión Alejandro Rei
na.

Discursos

Precisamente, a los postres de 
la copiosa cena, de la que se 
comentó por todos los asistentes 
que más parecía el final de tem
porada de un equipo camepón 
de Europa, como el Mánchester, 
hizo uso de la palabra el señor 
Reina, que aseguró que podría 
volver a hacerse cargo del equi
po, como presidente, si algunos 
jugadores, que han sido un poco 
indiscipinados, reconsideran su 
postura y se esfuerzan por hacer 
una temporada como los dos 
últimos partidos que se han juga
do en casa este año y que han 
valido la permanencia, pese a 
jugar frente a duros y difíciles 
rivales, a los que se ha goleado. 
Concretamente, recordamos 
4-2 al Teresiano y el 5-1 
Asland.

Tomó también la palabra 

el 
al

el
vicepresidente de la Federacioón 
de Castilla-La Mancha de Fútbol 
y delegado en Ciudad Real de 
la misma, Paco Carranza, quien 
recordó los avatares que se vivie
ron para el ascenso y dijo ser 
mejor, a veces, quedar el quinto 
por la cola que el primero, pues
to que los esfuerzos han sido 
mayores. Animó a los jugadores 
a continuar el próximo año en 
el equipo y a llevar muy alto 
el nombre de Ciudad Real en 
el panorama deportivo.

El míster, Carlos Vaquero, 
agradeció a todos los presentes 
la ayuda prestada en estos 
momentos tan difíciles por los 
que había pasado el club, y afir
mó que “el Atlético Ciudad Real 
no debe desaparecer”.
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Hoy se celebra la asamblea 
General del Manzanares CF

El Manzanares CF busca nueva Junta Directiva

J fU'

José RUIZ PEINADO

Cena de despedida

buscar esos jugadores que ha 
falta para el Manzanares.

tai
tel

Hoy, día primero de junio, a 
partir de las siete de la tarde, 
en el centro social polivalente de 
Manzanares se celebrará Ásam- 
ble General del Manzanares CF 
de socios y aficionados para la 
elección de presidente. Ya en su 
día, la actual directiva del equipo 
azul, encabezada por su presi
dente, Emilio Mejías Mansilla 
anunciaba su retirada al Concluir 
sus cuatro años de mandato en 
el Manzanares CF. Con tiempo 
se hizo saber con el fin de que 
se fuera confeccionando nueva 
directiva. Mucho se ha venido 
especulando respecto al tema, 
muchos son los comentarios que 
ha habido, y al parecer había 
prácticamente una nueva Junta

Directiva formada para regir los 
destinos del primer equipo man- 
zanareño, pero al parecer, esta 
Junta se ha ido diluyendo poco 
a poco. El comentario general 
es que ninguno de los compo
nentes que había para esa posible 
Junta Directiva, se ha querido 
hacer cargo de la Presidencia, 
por lo tanto en estos momentos 
y a consecuencia de lo que esta 
tarde ocurra, el Manzanares está 
sin Junta.

Esperemos que esta tarde de 
esa Asamblea General salga una 
nueva Junta, ya que a las alturas 
que nos encontramos de tiempo, 
el equipo en estos quince pri
meros de junio, es cuando se 
debe quedar hecho, por el bien 
en sí del club, puesto que en 
estos días es cuando se pueden

g 
e 
b

Días pasados la Junta Dir 
tiva del Manzanares, como t 
nazo a la temporada, daba «j 
cena a la plantilla manzanare 
en un prestigioso restaurante 
la localidad, a la cual, exceptué 
do dos jugadores, asistió, todo’ 
equipo acompañados de sus re 
pectivas novias y esposas, t^ 
de jugadores como de directivo 
La cordialidad era patente y 
jugadores respondieron a la in’ 
tación de la directiva. En la lO* 
ma se hizo entrega a Adolf 
jugador más regular de la teo 
porada, un bonito trofeo dono" 
por la firma Ridemansa.
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^ Dimite el
K presidente y la 
■ junta Directiva 
■del Club de 
■ Fútbol Almagro

Los vallisoletanos cuentan con hombres de gran prestigio

El Caserío Vigón jugará con 
un Michelín en horas bajas

El Alarcos recibe 
al Torrijos, al 
que debe vencer 
sin demasiados 
problemas

Eugenio RAMOS Aún así, el míster local se conforma con sacar 6 goles de ventea Esteban SANCHEZ

Hace unos días el CF Alma- 
gro celebraba Junta General 

^K>^raordinaria para dar a cono- 
^^cer a los socios y aficionados 

en general, el resumen de final 
de temporada y sobre todo la 
dimisión del presidente y su Jun

li ta Directiva.
En principio, el presidente 

^fe julián Chaves Horneros, dio a 
conocer a todos su dimisión así 
como la de toda la Junta Direc- 

^fctiva, aunque suponemos que los 
anteriores directivos lograrán al 

- W

Imenos nombrar una Junta Ges
tora que se haga cargo del Club.

Por otra parte y en cuanto 
al tema económico, el CF Alma
gro, al igual que ha venido suce- 

■ diendo siempre, ha equiparado

d
 ios ingresos con los gastos, 

^habiendo tenido aproximada- 
. mente un movimiento de unos 
‘ dieciocho millones de pesetas. 
. No obstante, el presidente 

Julián Chaves quiso dejar muy 
claro que la persona que se haga 

’ cargo del Club de Fútbol Alma- 
!igro, no encontrará ningún tipo 
’de deuda, es decir que se encon
trará la economía del Club total
mente saneada.

Julián Chaves lamentó enor
memente la bajada de categoría, 
pero dijo: “hemos pagado la 
novatada y espero que las próxi
mas personas que se hagan car
go del Club lo sepan hacer mejor 
que nosotros, aunque repito, 
nosotros hemos intentado lo 
mejor para el Club, para la ciu
dad y para todos, aunque lamen
tablemente no nos han salido 
las cosas como esperábamos”.

£1 Juventud 
ganó al Kalibú 
en el torneo de 
baloncesto de 
La Solana

F. Simón G‘-ABADILLO F.S.A.

hací
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Quinta jornada la celebrada 
el pasado fin de semana en el 
pabellón cubierto del “Sagrado 
Corazón” en la que cabe des
tacar la “paliza” que le infringió 
el Juventud al Kalibu.

Los resultados de esta jornada 
fueron los siguientes:

San Jorge 32-Luna Sport 69; 
Kalbu 34-Juventud 159; Agrupa
ción 48-Sociedad Anónima 46; 
Salam Malekum 57-Peña T. 
Ch.B. 54; descansó el Macabí. 
Después de esta jomada la cla
sificación está encabezada por 
d Luna Sport con 10 puntos; 
fe sigue el Salam Malekum con 
9; Juventud con 8; San Jorge 
con 7; Peña T. Ch.B con 6; La 
Agrupación y Macabí con 5; 
" D. Kalibu con 4; y cierra la 
clasificación con 3 puntos.

La clasificación de máximos 
encestadores está encabezada 
P°^ Augusto de Luna Sport con 

puntos; le siguen Plaza del 
Juventud con 119 puntos, gracis 
^ los 69 puntos que consiguió 
en su último partido; Antonio 
nel Juventud con 98 puntos.

El máximo encestador desde 
la línea de 6,25 es Antonio 
Juventud, con 20 canastas.

Herencia en
el

Asamblea general

Por otra parte recordamos

nadie y deben salir a ganar 
partido desde el principio.

que aventajó al 
ocho puntos.

Teniendo en 
datos parece que
Industrial, puede ser superior al 
Campillo, pero no debemos 
aventurar nada ya que no cono
cemos el rival de juego del grupo

i in' 
a mi 
dolíi

teí 
anaii

cuenta estos 
el Puertollano

En principio las cosas han 
salido como la directiva de 
Caserío Vigón esperaba, 
es decir, el rival en esta 
última oportunidad de 
ascenso a División de 
Honor será un equipo de 
la península, el Michelín 
de Valladolid y se jugará 
el de vuelta aquí

J.C. SEVILLA

El Michelín ha sido un equi
po muy castigado por las lesio
nes durante toda la temporada 
lo que le ha llevado a una 
situación bastante crítica que 
supieron cortar sus hombres 
más importantes, con ocho vic
torias consecutivas, cuando 
todo estaba prácticamente per
dido. Es un equipo como el 
CB Cuenca que cuando tiene 
que dar la cara es intratable, 
por eso me preguntaba porqué 
esa “querencia” a los del 
Pisuerga y no a los canarios 
de Tenerife.

Si les digo nombres, algunos 
se echarán las manos a la cabe
za diciendo, eso qué es un 
equipo o una máquina de 
hacer balonmano de exhibi
ción. Pues ahí van: Dos extran
jeros el soviético Igor Asimi- 
mov y el húngaro Josip Bordas, 
y en el capítulo de hispanos, 
el extremo Juan Carlos Ause- 
rón y un hombre clave en cual
quier primera línea, en la que 
se encuentra Juanjo Uria.

La derrota del pasado fin 
de semana frente al Cadagua 
Galdar por un gol de diferen
cia no tiene apenas relevancia 
debido a que Rafa López dio

En el Trofeo Federación castellano-manchega

Campillo y Puertollano jugarán 
hoy el partido de ida

Paco SAURA

Hoy sábado, en el Campo 
Nuestra Señora de la Loma de 
Campillo de Altobuey (Cuenca), 
se va a disputar el partido de 
ida del Trofeo Federación cas
tellano-manchega de fútbol.

en el que participan los cam
peones de cada uno de los gru
pos de la primera Regional 
Preferente.

El Campillo ha quedado cam
peón del grupo II, con un punto 
por encima del Pedro Muñoz, 
y por lo tanto la temporada que 
viene militará junto al Puerto
llano en la Tercera División. La 
puntuación final del equipo con
quense ha sido de .SI puntos. Por 
su parte el Puertollano Indus
trial, finalizó la campaña con 52 
puntos, pero con mucha más 
superioridad sobre sus rivales ya

EI Caserío viaja a Valladolid

entrada a jugadores que 
partidos transcendentes 

en 
tan

sólo los saca unos minutos.
Eso sí, semana dura de 

entrenamientos es la que han 
tenido los jugadores vinateros 
que se pusieron en funciona
miento el mismo lunes para 
no dejar ningún cabo suelto 
para el partido del domingo. 
Las bajas de siempre, o por 
lo menos de los últimos 
encuentros el gaditano José 
Luis, muy complicada su recu
peración y Augusto que se 
lesionó o se terminó de lesio
nar en uno de los entrena
mientos que precedían al par
tido frente al C.B. Cuenca.

Sin embargo el que más

El Puertollano juega en Campillo

II de la Regional Preferente.
Por lo tanto, mucha igualdad 

para este encuentro, y los de 
Puertollano no se deben fiar de 

problemas tiene para el 
encuentro es el Michelín, que 
un rebote en la última jornada 
le llevó a la promoción y podrá 
dar su último coletazo o sen
tenciaría a Caserío, pero siem
pre rondará por las cabezas 
de los pucelanos que cuando 
finalice la temporada el spon
sor se irá y el equipo deberá 
estar a la caza y captura de 
alguien que se haga cargo de 
él.

Para Cabrera, entrenador 
local, salvar la eliminatoria 
sería ganar en el Polideportivo 
Pisuerga por unos seis goles, 
de esta forma el partido a dis
putar en el polideportivo Santa 
María sería casi un trámite. 

que el próximo día 2 en primera 
convocatoria a las 11:00 y en 
segunda a las 11:30, se va a cele
brar la asamblea general ordi
naria. Cómo puntos más inte
resantes en el orden del día, des
tacan el balance económico 
deportivo de la temporada y el 
presupuesto para la próxima 
temporada.

Cómo dato importante hay 
que decir que, según palabras 
del entrenador Paco Calderón, 
se está detrás de varios jugadores 
que prácticamente se puede 
decir que el próximo año jugarán 
en el equipo de Puertollano; 
estos jugadores son Barrera (Al
magro), Rueda (Daimiel), Arias 
(Daimiel) y Luna del cual de 
momento desconocemos la pro
cedencia.

También señalar que continúa 
la campaña para conseguir la pri
ma de ascenso que se le pro
metió a los jugadores, prima que 
asciende a dos millones de pese
tas. La cantidad recaudada hasta 
el momento es de 595.300 ptas. 
y la campaña sigue adelante con 
éxito entre todos los comercios 
y empresas de Puertollano.

Esta tarde, en el campo del 
Doncel, a partir de las 6.30, el 
Caja Rural Alarcos recibe al 
Torrijos, equipo este que ya fue 
ganado por los de Ciudad Real 
en su propio feudo.

El conjunto visitante lleva 11 
puntos, con cinco partidos 
ganados, uno empatado y ocho 
perdidos, con 18 goles a favor 
y 24 en contra. El Torrijos se 
está mostrando bastante irregu
lar en esta segunda fase de la 
liga de ascenso, pues perdió seis 
partidos consecutivos, aunque 
Ultimamente ha ganado al Tala
vera.

Por su parte, el Alarcos, que 
también pasó su bache, recibe 
al Torrijos con 14 puntos y más 
goles a favor y menos en contra 
que su adversario. Moraleda 
podrá contar ya para este par
tido con los numerosos juga
dores que tenía lesionados, por 
lo que el partido se presenta 
interesante.

El otro equipo de juveniles, 
el Manchego, se desplaza hasta 
Corral de Calatrava para jugar 
con el equipo de alli. Un par
tido interesante para ambos 
conjuntos, aunque el que más 
necesita la victoria es el con
junto local, pues va el tercero, 
a dos puntos del segundo. El 
Manchego es el actual líder del 
grupo, a cuatro puntos de los 
de Corral.

Por lo que se refiere al par
tido en sí, decir que el Man
chego lo tiene difícil, pues los 
corraleños se muestran intrata
bles en su feudo.

El Inma Park 
ocupa de nuevo 
la 4- posición en 
el torneo de 
fútbol-sala

Se disputó una nueva jornada 
del Campeonato de futbol-sala 
en La Solana. El Inma Park 
ha recobrado el cuarto puesto 
después de derrotar a su más 
directo rival, el Quebrantahue
sos, y también hay que destacar 
la goleada que le infringió el 
Veteranos al Pub Fama.

Los resultados de esta jor
nada fueron los siguientes:

Aspirantes 2-T. Caramba 7; 
Pub Fama 0-Veteranos 10; Que
brantahuesos l-Inma Park 3; 
Rec. Barón 2-Cobetes 2; U.D. 
Sifosis 5-Wahikikis 2; Cubalibre 
5-A.D. Dival 9; U.D. Brisol 
0-Peñarroya 4; descansó el 
Ramo.

Después de esta jornada la 
clasificación queda así:

En primer lugar el Veteranos 
con 31 puntos; le siguen, 
Peñarroya con 30, T.Caramba 
con 27; Inma Park y Quebran
tahuesos con 26; Ramo C.F. con 
18; Cohetes con 15; A.D. Dival 
y U.D. Brisol con 13; Cubalibre 
con 11; Wahikikis y Ú.D. Sifosis 
con 10; Pub Fama con ó; Rec. 
Barón con 3; y cierra la cla
sificación el Aspirantes con 2 
puntos.

: 2
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El equipo californiano apeó a Portland

NBA: Los Lakers, ante 
Chicago Buils en la final

Magic, Perkins y Scott, destacados en e¡ último partido

El piloto de Honda sólo piensa en recuperarse

Sito: “No me he planteado 
volver al cuarto de litro”

Los Lakers lograron da- 
sifícarse para la fínal de 
la NBA al imponerse por 
91-90 a los Trail Blazers 
de Portland en el sexto 
encuentro de la elimina
toria fínal del grupo Oes
te. El equipo californiano 
bate un récord de parti
cipación en fínales.

CALIFORNIA.-El equipo 
californiano estableció con 
esta victoria un récord de par
ticipación en las finales de la 
NBA, ya que la que disputará 
a partir del 2 de junio contra 
los Bulls de Chicago sera la 
novena que juegue en las últi
mas doce temporadas.

Como siempre, “Magic” 
Johnson fue el hombre deci
sivo en el desarrollo del juego 
de los Lakers, y anotó 25 pun
tos, dio 8 asistencias y cogió 
11 rebotes, el último decisivo 
tras un lanzamiento fallido de 
Terry Porter que pudo haber 
dado la victoria a los Trail 
Blazers cuando quedaban 
cuatro segundos para que 
finalizase el partido.

Porter tuvo en sus manos 
la canasta del triunfo, pero 
aunque tiró libre del marcaje 
de Byron Scott el balón iba 
con exceso de fuerza y dio 
en la parte posterior del aro 
para elevarse fuera del radio 
de la canasta y caer en las 
manos de Johnson.

Los Trail Blazers nunca 
pudieron superar el juego 
defensivo que hicieron los 
Lakers en el Forum, que man
tuvieron el ritmo de gracias 
a la gran actuación de “Ma
gic” y a la firmeza defensiva 
de Perkins y Scott.

El alero Sam Perkins com
pletó un gran partido y enca
bezó a los anotadores de Los 
Angeles con 26 puntos, mien
tras que el alero reserva A.C. 
Green sumó 15 como sustituto 
de James Worthy, quien 
sufrió una torcedura en el 
tobillo izquierdo en el quinto 
encuentro.

El yuoslavo Vlado Divac

Magic sigue siendo el hombre clave de los Lakers.

terminó con 8 puntos, capturó 
igual número de rebotes y vol
vió a ganarle la batalla indi
vidual a su marcador, Kevin 
Duckworth, que tuvo que 
abandonar el campo por acu
mulación de seis personales.

Otra clave del triunfo de 
los Lakers fue el dominio de 
los rebotes, 37-34, y el mayor 
acierto en los tiros de per
sonales, 21 de 30, mientras 
que Portland solo anotó 11 de 
19.

“Espanta’’ de Pullard

Por otro lado, y por lo que 
respecta a la competición de 
baloncesto en España, Ant
hony Pullard, pivot norteame
ricano del Digsa Loja, de pri
mera división, se desplazó a 
Estados Unidos el pasado 
miércoles, mientras su equipo 
está jugando la permanencia 
en la categoría frente al Cirsa 
Hospitalet, sin causas justifi
cables y sin autorización del 

club.
Fuentes del Digsa han indi

cado a Efe que la directiva 
lojeña ha emprendido accio
nes legales ante un juzgado 
de Granada y la Federación 
y Asociación de Clubes de 
Baloncesto por el daño cau
sado a los intereses del club.

El Digsa Loja jugará hoy 
su quinto y decisivo encuentro 
ante el Cirsa Hospitalet en 
cancha barcelonesa, un 
encuentro que, al tenerlo que 
afrontar sin el norteamerica
no, hace muy difícil la per
manencia del equipo lojeño 
en la categoría que alcanzó 
recientemente.

Esta acción de Pullard ha 
puesto colofón a una serie de 
actuaciones extradeportivas 
desde su llegada a Granada 
y entre las que destaca la que 
llevó a un directivo a tener 
que sacarlo de una comisaría 
granadina tras colisionar con 
su vehículo en posible estado 
de embriaguez.

BARCELONA.-Alfonso “Si
to” Pons, bicampeón mundial 
de velocidad en la cilindrada 
de 250 C.C., dijo a Efe, ante 
los rumores de que la marca 
italiana Gilera podía ofrecerle 
la vuelta al cuarto de litro para 
disputar el Mundial de 1992, 
que no se he planteado “re
tornar a esa categoría por 
ahora”.

El piloto de Honda matizó: 
“Lo único que me importa es 
recuperarme de la lesión que 
padezco ahora y que me man
tiene apartado de las carreras 
por algún tiempo y coger de 
nuevo el ritmo en los Grandes 
Premios”.

Sito Pons sufrió una caída en 
los entrenamientos privados del 
Gran Premio de España, que 
se disputó en el circuito gadi
tano de Jerez, donde se lesionó 
en la cabeza del húmero dere
cho.

El piloto catalán reconoció 
que “de momento” está tenien
do un Mundial complicado y 
accidentado. “La lesión que 
sufrí en el Gran Premio de 
España me ha cortado total
mente mi evolución normal en 
el Mundial”, dijo.

El piloto catalán, que tenía 
previsto reaparecer en una 
prueba del Mundial el 29 de 
junio, con motivo del Gran Pre
mio de Holanda, adelantó a 
EFE que participará en el Gran

Paulo Futre sigue dejándose 
querer por el fútbol italiano
ROMA.-El portugués Paulo 

Futre, delantero del Atlético de 
Madrid, interesa a los equipos 
italianos Roma y Nápoles, quie
nes parecen dispuestos a incor
porar al futbolista luso en sus 
filas para la próxima tempo
rada.

El interés de estos clubes ita
lianos, a los que podría unirse 
alguno más, por hacerse con los 
servicios de Futre parece haber 
sido manifestado esta misma 
semana al representante del 
jugador. De Lane Vieira, con 
motivo del partido homenaje a 
Cabrini y en donde estuvo invi
tado el portugués.

Futre, además, parece estar 
interesado en cambiar de aires

Premio de Yugóslavia, que j^ 
disputará en el circuito madri. 
leño del Jarama el próximo ü 
de junio.

Pons destacó: “Todo depen. 
de de los médicos, ya que, pen, 
sando precisamente en mi rápj. 
da vuelta a los circuitos, no he 
dejado al margen en un sólo 
momento mi trabajo de man. 
tenimiento desde que me lesio. 
ne .

El piloto barcelonés estuvo 
ausente en los Grandes Premios 
de España, Italia y Alemania 
y tampoco estará presente la 
próxima semana en el de Aus
tria.

”Después de esto, estar entre 
los primeros no va a ser lo más 
importante para mí. Me inte
resa volver a coger el ritmo, 
y una vez conseguido volveré 
a luchar para estar en los pues
tos de cabeza; mientras tanto, 
que más da estar sexto, séptimo 
o décimo”, declaró el piloto.

Sito Pons realizará una sesión 
de entrenamientos el 9 de junio 
en Madrid, previa al Gran Pre
mio que se disputará en el Jara
ma, y se atrevió a pronosticar 
que “dados los resultados ya 
pesar de que aún queda mucho 
Mundial por delante, el austra
liano Michael Doohan y el nor
teamericano Wayne Rainey son 
los claros favoritos al título”. 
Sito abandona su cargo de 
representante de pilotos. 

y jugar las próximas temporadas 
en Italia, antes de retornar al 
fútbol de su país, como ha 
manifestado es su deseo.

Las relaciones entre Futre y 
su presidente Jesús Gil se han 
deteriorado en las últimas 
semanas, después de unos años 
en los que el portugués ha sido 
el principal abanderado de los 
diferentes proyectos del ahora 
alcalde de Marbella. Gil piensa 
que Futre no es un jugador que 
rinda los noventa minutos, y en 
los próximos días puede decidir 
su traspaso al fútbol italiano. 
El jugador, por su parte, quiere 
marcharse a un equipo con 
posibilidades ganar títulos euro
peos.

SI SE aVEM SIN MUBMS. 
1N1«!IESÍ ION EUtS.

La Tribuna
^•-QlM<la<l Real
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El año pasado, el club de Moratalaz se convirtió en el primer español que ganaba el torneo continental

El Larios, a por su segundo título en 
la Copa de Europa de clubs de atletismo

La relación más extensa de atletas notables corresponde al Racing de París

El Larios Moratalaz, coa 
cinco plusmarquistas espa
ñoles y otros tantos atletas 
extranjeros en sus fílas, 
intentará boy defender en 
Jerez el título europeo de 
clubes que conquistó el 
pasado año en el mismo 
escenario. El Jerez Depor
tivo jugará ante el Málaga 
ca la Línea de la Con
cepción.

José Antonio DIEGO

JEREZ.-Los campeones de 
España tendrán como rivales en 
esta decimoséptima edición del 
torneo al Racing Club (FRA), 
Estrella Roja (YUG), Pro 
Patria (ITA), Dukla Praga 
(CHE), Sports Army Leningra
do (URSS), Benfica (POR) y 
Haringey (GBR).

Los cuatro primeros de esta 
lista, igual que el Larios, ya 
conocen el triunfo en la com
petición continental por equi
pos, pero sólo en Racing de 
París ha inscrito tres veces su 
nombre en el historial, entre los 
años 1986 y 1988.

El Larios cumple con esta 
su tercera participación en la 
Copa y su ejecutoria ha alcan
zado cotas de gran brillantez. 
Hace tres años, sustituyendo al 
Barcelona, que había descendi
do, debutó en la división B con 
una victoria y el consiguiente 
ascenso a la máxima categoría.

Belgrado, en 1989, fue el 
escenario de una actuación con 
sabor agridulce para los cam
peones de España: el debutante 
Larios consiguió el subcampeo
nato, por detrás de Estrella 
Roja, pero su objetivo había 
sido la victoria.

K /
El Larios quiere revalizar en Jerez el título alcanzado el año pasado.

El año pasado, en Jerez, el 
club de Moratalaz se convirtió 
en el primer español que gana 
el título continental, con quince 
puntos de ventaja sobre el 
Fiamme Oro de Padua italiano 
y 20 sobre el Racing de París.

La contribución suramerica
na al triunfo español fue impor
tante el pasado año, con vic
torias individuales de los chi
lenos Pablo Squella (800) y 
Gert Weil (peso) y en la edición 
que comienza hoy los técnicos 
del Larios esperan que suceda 
otro tanto con el propio Weil 
y el argentino Marcelo Casca- 
belo en 3.000 metros obstáculos.

La Copa de Europa de clubes 
es una competición sin grandes 

estrellas, en la que lo impor
tante es alcanzar un elevado 
nivel medio entre los compo
nentes a fin de sumar puntos 
y evitar los últimos puestos en 
cada prueba.

Pero tampoco faltan estrellas 
de categoría mundial. Larios 
contará cón el marroquí Brahim 
Boutaib, campeón olímpico de, 
10.000 metros; el Estrella Roja, 
con Dragutin Topic, recordman 
mundial junior de altura (2,37); 
el Haringey, con Anthony Jarret 
(110 m.v.) y Dalton Grant (al
tura); el Pro Patria con Stefano 
Mei, campeón europeo’de 5.Ó00 
metros en 1986.

La relación más extensa’ de 
notables corresponde, no obs

tante, al Racing de París, que 
llega con Bruno Marie Rose, 
récordman mundial de 4x100 
metros; Gilles Queneherve, sub
campeón mundial de 200 
metros en sala, y Thierry Vig- 
neron, medalla de bronce en 
los Juegos Olímpicos de Los 
Angeles en pértiga.

El torneo se disputa en dos 
jornadas, en sesiones de tarde, 
y con arreglo a un sistema de 
puntuación que concede 9 uni
dades al vencedor de cada prue
ba, siete al segundo, seis al ter
cero y así sucesivamente hasta 
el octavo, que recibe uno. La 
descalificación o el hecho de 
no terminar una prueba signi
fica un cero.

Temor Cataluña.

Las subsedes 
estudian ' 
medidas tras 
el atentado 
de Vic

BARCELONA.-Las 
autoridades de la mayoría 
de localidades catalanas 
que organizarán compe
ticiones en los Juegos 
Olímpicos de Barcelo- 

- ná92 se han reunido en 
sus respectivos consisto
rios para analizar las 
medidas a adoptar tras el 
atentado de Vic, subsede 
olímpica de hockey pati
nes. Portavoces de los 

. ayuntamientos de estas 
localidades coincidieron 

, en destacar que los temo
res a posibles atentados 
persisten, aunque en dife
rente medida, tras la 
desarticulación del 
comando “Barcelona”.

En Bañolas (Gerona), 
subsede para las pruebas 
■de remo, los representan- 

; tes del ayuntamiento y del 
consorcio de la Villa 
Olímpica se han reunido 
para estudiar un posible 
aumento de las medidas 
de seguridad en la pobla- 

. ción.

ORACIÓN AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el m^l que me ha
cen y que en toldos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe; 
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA-

L. VOR RECIBIDO. 

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATUITA

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
C.F.

asociación "ñifúdale a caminar
c/ María de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID

Tfnos.: (91)411 45 91 -411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® # AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.
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EI “junco de Bérríz” está a un paso de enfundarse la ma^lia rossa

Giro-91: Lejarreta ganó la etapa y se 
sitúa a ocho segundos del líder

La general vuelve a estar encabezada por el italaino Fr anco Chioccioli

El español Marino Lejarreta, del ONCE, está a un 
paso de vestirse de líder del Giro de Italia tras su 
brillante victoria en la quinta etapa entre Sorrento 
y Scanno, sobre 246 kilómetros, en los que logró arañar 
a sus más directos rivales -Bugno, Cbiappucci, Lemond, 
Fignon, Delgado y Echave- 50 segundos. Abora la general

vuelve a estar encabeza por el italiano Franco Chioccioli, 
compañero de escapada de Marino Lejarreta, seguido 
del español a 8 segundos, mientras que el Granees Eric 
Boyer pasa a ocupar el tercer puesto a 50 segundos; 
Cbiappucci se situa a 1:01 y Bugno a 1:03 minutos. 
El “Junco de Bérriz^ está en su mejor momento.

Felipe RECUERO

SCANNO (ItaI¡a).-Los 246 
kilómetros fueron recorridos 
por Marino Lejarreta, que 
consigue su segunda victoria 
en el Giro -la primera fue en 
1984 en la etapa que termino 
en Selva di val Gardena-, en 
6 horas, 47 minutos y 8 segun
dos, a una velocidad media 
de 36,253 km-hora.

El grupo del resto de los 
hombres fuertes del Giro llegó 
50 segundos después, por lo 
que el líder de la ONCE fue 
el gran beneficiado de la 
etapa.

A la jomada, la más larga 
del Giro91, le sobraron 
muchos kilómetros, pues en la 
primera parte de la misma, 
completamente llana, los 
corredores se lo tomaron con 
mucha calma, pues nadie tenía 
especial interés en quemar las 
fuerzas antes de tiempo.

Después de algunos inten
tos de escapada infructuosos, 
y en plena ascensión al puerto 
de Monte de Godi, puntuable 
de primera categoría y unos 
diez kilómetros de suave 
ascensión, saltó con una fuer
za endiablada el italiano Fran
co Chioccioli, cuya estela fue 
seguida por Marino Lejarreta.

Aprovechando unos 
momentos de duda en el gru
po perseguidor, los dos esca
pados abrieran un hueco de 
30 segundos, ventaja que les 

dió alas, ya que Chioccioli 
recuperaba el liderato y Mari
no Lejarreta comenzaba a 
soñar con una posible victoria 
de etapa y un buen puñado 
de segundos sobre su más 
directos rivales.

En el último tramo Lejarre
ta tomó la iniciativa, pues era 
el que menos había trabajado 
en la escapada yademás la lle
gada en un ligero repecho le 
favorecía, por lo que acabó 
adjudicandosé el triunfo de 
etapa.

La etapa de hoy -de media 
montaña, con tres puertos 
puntuablessaldrá de Scanno y 
tendrá su línea de llegada en 
la localidad de Rieti, una vez 
que se hayan cubierto los 197,2 
kilómetros d? los que constará 
el recorrido.

Marino Lejarreta, profesio
nal desde 1979, se encuentra 
a un paso de hacer realidad 
su sueño de vestir la “maglia 
rosa” del Giro de Italia, carre
ra esta de la cual dice estar 
“enamorado” debido a su 
actuación regular en las seis 
participaciones que lleva -esta 
es la séptima-.

El “Junco de Bérriz” decla
raba antes de comenzar el 
Giro, que su objetivo era ser 
líder durante algunos días e 
intentar ganar, pues acudía 
más motivado y mentalizado 
que nunca a pesar de los 34 
años y del gran trabajo efec
tuado en la Vuelta a España

Marino acaricia el liderato en el Giro.

en la que fue tercero y prin
cipal culpable del triunfo de 
Melchor Mauri.

Han tenido que pasar 7 
años desde 1984, año de su 
primera victoria en el Giro, 
en la etapa con final en Selva 
di val Gardena, para que 
Marino Lejarreta anotase en 
su historial otro triunfo par
cial.

En esos siete años el berriz- 
tarra, en sus seis Giros ante-, 
riores, siempre se ha distin
guido por actuaciones muy 

regulares, con dos cuartos 
puestos (1984 y 1987), un quin
to (1985), un sexto (1983 en 
su debú), un séptimo (1990) 
y un décimo (1989). A pesar 
de esos buenos puesto siempre 
se le ha acusado de no luchar 
como los campeones por la 
victoria absoluta, de ser muy 
conformista. Para llegar al 
Giro91 -quizás en su mejor 
momento desde que en 1980 
debutase como profesional-, 
Lejarreta ha seguido una larga 
carrera de doce años.

7 

Martín Vázquez, j 
segundo mejor ' 
medio de ataque: 
de la temporada! 
en Italia '

ROMA.-EI jugador español! 
Rafael Martín Vázquez, de|| 
Torino, ha sido catalogado! 
como el segundo mejor medio i 
de ataque del campeonato. de| 
la liga italiana 1990-91, en la 
clasificación realizada por el 
periódico deportivo milanés! 
“La Gazzetta dello Sport”.

Martín Vázquez ha obtenido 
según las calificaciones realizas 
das a tenor de la puntuación 
emitida por los corresponsales! 
del diario deportivo milanés en! 
cada partido, un promedio dei 
6,25 puntos. En su posición, el 
primero ha sido el jugador' 
Osio, del Parma, con 6,26) 
puntos.

El jugador español, durantei 
muchas jomadas del campeo-i 
nato, estuvo situado en la pri
mera posición, pero las ausen
cias por lesión y, también, la 
no calificación de los jugadores! 
realizada por el cronista de “La 
Gazzetta dello Sport” en el 
antepenúltimo y último partido 
del Torino en el campeonato, 
por considerar que “se jugaba 
al empate”, le han hecho perder 
el primer lugar.

Según la clasificación por 
puestos, el once ideal sería el 
integrado por: lacconi (porte
ro); Mannini (defensa derecho), 
Maldini (def. izquierdo), Vier- 
chowood (def. central), F. Bare- 
si (def. libre), G. Pin (centro- 
campista derecho), Matthaeus, 
(cent, central), Policano (cent, 
izquierdo), Osio (medio ata
que), Skuhravy (delantero cen
tro) y Mancini (extremo).

Él jugador que ha obtenido 
un promedio más alto ha sido 
Roberto Mancini (Sampdoria), 
con 6,68 puntos; seguido de 
Franco Baresi (6,54) y Stefano 
Tacconi (6,51). La primera posi
ción en una clasificación de 
jugadores extranjeros con 
mayor promedio estaría com
partida por Lothar Matthaeus.

Francisco Clavet superó al francés Delaitre y pasó a octavos de final

Arancha volvió a exhibir su mejor tenis 
en Roland Garros ante Bettina Fulco

PARIS.-Arantxa Sánchez 
Vicario se exhibió ayer de nue
vo en Roland Garros donde 
mostró una gran variedad de 
golpes para ganar a la argentina 
Bettina Fulco, por 6-1 y 6-1, en 
sólo 59 minutos y se clasificó 
para los octavos de final, la mis
ma ronda a la que accedió el 
madrileño Francisco Clavet, 
que superó al francés Olivier 
Delaitre, por 4-6, 6-2, 6-3 y 6-4

La jomada española hubiese 
resultado triunfal con una vic
toria de Tomás Carbonell, pero 
el catalán cayó en la pista once 
-tercer español que lo hace allí 
en esta edición- ante el suizo 
Jakob Hlasek, el vérdugo de 
Emilio Sánchez, por 7-6 (9-7), 
4-6, 6-4 y 6-3.

En tres partidos disputados, 
Arantxa lleva sólo nueve juegos 
perdidos. Es, por el momento 
y por su parte del cuadro, la 

favorita que más partidos ha 
jugado y que menos juegos ha 
perdido, si se tiene en cuenta 
que Graf, que ganó hoy a la 
estadounidense Shaun Stafford, 
por 6-0 y 6-1, ha dejado escapar, 
11 y Mary Joe Fernández, que 
venció a Petra Thoren (FIN), 
por 6-4 y 6-3, lleva 14 cedidos.

Bettina Fulco, número 23 del 
mundo en 1988 y ahora en el 
puesto 108, cuartofinalista en 
Roland Garros hace tres años 
y que en esta temporada ha lle
gado a los cuartos de final de 
Roma venciendo, entre otras, 
a la suiza Manuela Maleeva, 
hizo lo que pudo, pero Arantxa 
apenas la dejó mostrar sus bue
nos golpes de fondo.

La pequeña de los Sánchez 
Vicario jugó hoy un partido 
muy completo. Dominó perfec
tamente a su rival desde el fon
do, se anticipó a rematar en 
cuanto Fulco levantó la bola

Arantxa se encuentra ya en octavos.

más de lo normal y asustó a 
los espectadores de la pista uno 
con cuatro "cañonazos” de 
revés que la argentina sólo pudo 
observar de lejos.

Arantxa ganó la primera 

manga en 27 minutos y aunque 
en la segunda Fulco mejoró bas
tante, luchó más y logró la única 
mptura en el cuarto juego, no 
pudo impedir que la española 
ventilase el encuentro.

El técnico de
Antena-3, Angel ' 
Barroso, falleció; 
en accidente

SCANNO.-Angel Hernández 
BzuToso, técnico de la emisora 
de radio Antena-3 enviado al 
Giro de Italia, falleció ayer a 
consecuencia de las heridas 
sufiidas en un accidente de 
automóvil ocurrido en las cer-¡ 
canias de Nápoles. !

El finado, que había nacido) 
hace 34 años, se dirigía hacia. 
la linea de llegada de la quinta) 
etapa del Giro tras haber lle
vado al aeropuerto de Nápoles 
a dos compañeros de Antena-3. 
El fatal accidente se produjo 
en la localidad de Cancello di 
Amone, cerca de Nápoles, al 
chocar su vehículo frontalmente 
con otro coche.

Angel Hernández Barroso 
era segoviano estaba casado y 
tenía una niña de dos años.

Los restos mortales de Baño- 
so, posiblemente, serán trasla
dados mañana a España según 
informó Manuel Calvo, cónsul 
español en Nápoles.
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0 Farmacias ...... •-^
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ENRIQUE FERNANDEZ Y DON JOSE 
R FDEZ. M. DE LA TORRE, Avenida Pío XII, 14.
pÁRA MAÑANA: DON JOAQUIN HERNANDEZ CAÑIZARES
Y DOÑA BLANCA RAMOS ALCAZAR, Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA FORTUNATA ORGANERO, Plaza. Arenal, 
20.
PARA MANANA: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Castelar, 
10.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

CAMPO DE CIUPTANA
HOY Y MAÑANA: DON EVELIO GARCIA, García Morato, 
10.

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DON NÁRClSO LOZANO, Fontecha, 10.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DÓÑ AÑtONIO MUÑOZ, J. del Perdón, 

17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA MARIA ANTONIETA TORNE, Avda. 1® 
de mayo, 15.
PARA MAÑANA: DON MIGUEL LOPEZ BELLO, Plaza Alcudia.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CAS
TRO, Avda. Calvo Sotelo, 12.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DOÑA AMPARÓ OCAÑA MUÑOZ, Emilio 
Nieto, 34.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA PILÁR RUBIÓ, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA M« TERESA MENCHEN, Concordia, 
37.

VALDEPENAS
PARA HOY: DON, JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 28. 
PARA MAÑANA: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián 
Bermejo, 22.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09

99 99 Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

y Valdepeñas 091

H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ................................
Albaladejo..........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30 ” 
9,30

Socuéllamos.........................
Tomelloso...........................

14,00
13,00

99

99

13,00 ” 99 ........ 14,00 ” 99 14,00 99

17,00 ” Piedrabuena......................... 11,00 ” 99 17,00 99

13,30 ” 99 ........ 13,00 ” Torrenueva........................... 14,00 ”

19,00 ” 99 ........ 15,30 ” Saceruela............................. 18,15 99

7,00 ” 99 ......... 18,15 ” 99 17,00 99

9,30 ” 99 ......... 19,15 ” 99 19,00 99

11,00 ” Porzuna....................... ........ 13,00 ” Villarta................................ 14,00 99

14,00 ” 99 ........ 15,30 ” 99 18,30 99

17,00 ” 99 19,15 ” Valdepeñas.......................... 7,00 99

18,30 ” Puertollano.................. 8,30 ” 99 13,00 99

19,30 ” 99 ......... 11,00 ” Villarrubia........................... 9,30 99

12,00 ” 99 13,30 ” 99 11,00 99

11,00 ” 99 ........ 16,45 ” 99 14,00 99

14,00 ” 99 19,30 ” 99 19,00 99

18,30 ” Pllano.-Vald................. 7,30 ” Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

19,00 ” 99 ........ 14,00 ” Navalpino............................. 15,30 99

15,30 ” Vald.-Pllano................. .......  8,30 ” Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ........ 16,00 ” 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Horcajo. 
Malagón

M Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

trices.
09,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios. 
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

CIUDAD REAI.

CINE CASTILLO
Hoy, de 6,30 a 10,25, sesión continua 

Pases: 6,30 y 8,35 
“MILLONARIO AL INSTANTE”

FUER TO LLAN O

CINE CORDOBA
Pases: 7,45 y 10,30 
“THE DOORS”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
SALA A: Sesión continua desde las 5 de la tarde 

“WALMONT”
SALA B: Pases: 6, 8,15 y 10,30 

“JOE CONTRA EL VOLCAN”

^H El tiempo
Presión: 705,1 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste y ventolina.
Máxima: 21,6 grados.
Mínima: 12,2 grados.
Humedad: 55 por ciento.
Evaporación: 4,7 mm.
Lluvia recogida por metro cuadrado: 13,5 litros.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal— Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital. 
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 -Catedral.

■ "' Radio ^^^
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional. 
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.\
20,00: Qnda cero radio en

C.Real. .
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
ñ,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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H Horóscopo ■ ^M Crucigrama

ARIES
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Normalidad en el terre
no profesional
AMOR.- Su apasionamiento dismi
nuirá ligeramente

LIBRA
SALUD.- Molestias de garganta
TRAB/VJO.- Sea constante y continúe 

A trabajando sobre ese punto; aunque 
el hacerlo le resulte difícil, es nece- 1sario para lograr sus própositos
AMOR.- Excelente

TAURO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se muestra tan enig
mático ni trate de supervalorarse 
entre sus compañeros
AMOR.- Esa traición de que habla 
sólo existe en su mente

ESCORPION
Q» SALUD.- Pasable

TRABAJO.- Insista si desea triunfar
/*^ 4e veras

AMOR.- Conversación importante, 
^^ ^^ 9“® podría jugarse su felicidad

«

GEMINIS
SALUD.- Jaqueca
TRABAJO.- Haga un esfuerzo por 
concentrarse o cometerá una equi
vocación
AMOR.- Sus problemas se solucio
narán al fín

SAGITARIO
SALÚD.- Buena
TRABAJO.^ Se sentirá contento de 
los resultados obtenidos
AMOR.- No cometa una ligereza que, 

2 por insignificante que parezca, podría
tener graves consecuencias

CANCER
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Oportunidad interesan
te, que le permitirá incrementar sen
siblemente sus ingresos
AMOR.- Procure ser más tolerante

CAPRICORNIO
SALUD.- No sea tan agresivo y deje 
^® observarse continuamente
TRABAJO.- Vigile sus gastos y pro- 
cure poner un poco de orden en su

AMOR.- Se sentirá preocupado por 
la rivalidad de cierta persona

LEO
SALUD.- Trastornos de tipo digestivo 
TRABAJO.- Sea fiel a sus principios " 
y no se deje influir por nadie 
AMOR.- No tenga miedo de exponer 
sus sentimientos a la persona que le 
interesa

^ ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Problema de índole pro- 
l^esional; habrá de romper con el pasa- 
do si desea seguir adelante en su 
carrera
AMOR.- Noticias agradables

VIRGO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No permita que nadie 
intervenga en sus asuntos de tipo 
profesional
AMOR.- Bueno

PISCIS
SALUD.- Resfriado de tipo bronquial 
TRABAJO.- La incertidumbre sobre 
el resultado de cierta prueba le man
tendrá inquieto todo el día 
AMOR.- Noticias agradables

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, ambiciosos y 
poco déspotas, les resultará difícil, en ocasiones, escuchar a

muy 
los

inteligentes. De carácter dominante y un 
demás y comprender sus puntos de vista

HORIZONTALES: 1: Al 
revés, remueva el fuego. 2: 
Paseo con álamos. 3: Agarrar.' 
Excavación de galería subterrá
nea o de zanja al descubierto. 
4: Unidas, agregadas. Nuevos. 
5: Afición al regalo, blandura. 
Al revés, onda. 6: Al revés, pro
nombre personal. Familiar- 
mente, ratero, granuja. Carta 
de la baraja. 7: Semejante. 
Arbusto o arbolillo caprifoliá
ceo, de flores blancas, utiliza
das en medicina como diafo
rético y resolutivo. 8: Animal 
plantígrado (Pl). Imagen por
tátil venerada por los rusos 
(Pl). 9 Concejal. Al revés, 
adverbio de cantidad. 10: Asno 
salvaje (Pl). 11: De hueso (Fe

menino y Pl.)
VERTICALES: 1: Lienzo 

litúrgico que se pone el sacer
dote. 2: Apuntase. 3: Al revés, 
que ha sufrido lesión (Feme
nino). Barro. 4: Medicamento 
o remedio maravilloso. Desti
no. 5: .Capital de Sudamérica. 
Artículo (Pl). 6: Al revés, nota 
musical. Península de Egipto. 
Nombre de consonante. 7: 
Superficie del rostro humano. 
Sacará una cosa de otra, dedu
cirá. 8: Primer hombre. Per
secución sin tregua (Pl). 9: 
Desciende de un vehículo. Al 
revés, que no padece enferme
dad. 10: Al revés, antiguamen
te, alondra. Antigua lengua de 
Provenza. 11: Insípidos

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Vicisitud. 2: Ara. Unid. 3: LL. Ene. ojoC. 4: Por. Con. oti. 5: Acémilas. 
An. 6: Rocío. Urde. 7: Eon. Trola. 8: Id. Saba. Aes. 9: Sed. Ruso. 
ST. 10: Ovas. Dalí. 11: Anuláramos.

VERTICALES.- 1: Valparaíso. 2: Loco. Deva. 3: Ca. Rece. Dan. 
4: Iré. Míos. Su. 5: Sancionar. 6: eoL. Buda. 7: Tu. Na. Tasar. 8: 
Uno. Sur. Ola. 9: Dijo. Roa. iM. 10: Dotadles. 11: Cineastas.

- Guía cultural
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intennon
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN. (

Llámenos al (93)301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Ciudad Real casi un siglo de 
historia”.

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición antológica 
de pintura de Manuel López Villaseñor.

MUSEO MUNICIPAL ELISA CENDRERO: Exposición de pintura 
de M® Francisco León Triviño y de Victoria Eugenia Arenal.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de Cristina Soriano.
GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de pintura de 

Feliciano Moya.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposición “El mun

do cultural de la cerveza” hasta el día 16 de junio.

VALDEPEÑAS

SALA EXPOSICIONES DE LA CASA DE CULTURA: Exposición 
de Ulpiano Carrasco, hasta el 2 de junio.

MUSEO MUNICIPAL: Pinturas de Agustín Ubeda, hasta el 2 de 
junio.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AI.RK I LTORES

ASAJA
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Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas 

Libertad, 6 - ® 25 18 54 - C. Real 
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

Taller de diseño. Interiorismo
C/ Calatrava, 10. Tel.: 25 33 86 CIUDAD REAL

abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia.!
ciudad real, tcl.: 22 40 .'^2

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

-Furgoneta Mercedes Benz 90 KOMBI I 
825.000 pts.

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo
! 1.350.000 pías.
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo

j 1.350.000 ptas.
Í -Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBI I
' 800.000 ptas.
i -Citroen BX 19 TRD F
1.100.000 ptas. Full Equip
-Citroen 25 CX R.D.
1.000.000 ptas. Full Equip
-Renault 25 Turbo Diesel

i 1.400.000 ptas. Full Equip 00™
TODOS CON GARANTIA Vehículos de Ocasión 

Garantizados p<ir Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión. Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

PINTURAS EN GENERAL ,PERS1ANAS, RIELES, ETC.

TOLEDO, 48 TELEFONO 22 05 50 CIUDAD REAL

BAR-RESTAURANTE 
MARISQUERIA

Los Llanos
BODAS-BAUTIZOS 

COMUNIONES y BANQUETES 

Toledo, 85 - Tel. 22 59 92
CIUDAD REAL

La TortiUería
CAMPO MOVIL S.A.
Ctra. de Toledo, Nave 26. Tinos.: (926) 25 43 58 y 25 43 62
13005 CIUDAD REAL Fax: (926) 25 43 63

RESTAURANTE

CASTILLA
Mata, 32 ;-: Tlf. 22 53 66 :-: 13004 CIUDAD REAL

En ZOCO-REAL 
MOTO PIZZA

Te lleva la pizza 
a casa

SIN RECARGO 
llama al: 

Telf.: 25 31 51 
(de 12.30 a 
23.30 horas)

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo, tú que me aclaras lodo, 
me iluminas todos los caminos, para que 
yo alcance mi ideal, tú que me das el 
don divino de personar y olvidar el mal 
que me hacen y que en lodos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar que nunca quiero separarme 
de ti, por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres que
ridos, en la gloria perpetua. Gradas por 
tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar la oración duran
te tres días seguidos sin decir el pedido: 
dentro de los tres días será alcanzada la 
gracia por muy difícil que sea). (Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). ESPIRITU 
SANTO GRACIAS POR EL GRAN FAVOR 
RECIBIDO.J.M.C.

GRACIAS 
‘ BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
A.N.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacaiaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. D.M.P.

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 

PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. 

PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS 
RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE ACON
DICIONADO
ALFA ROMEO GTV 2,5 PERFECTO ESTADO 
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES
CITROEN C-15 D, 2 AÑOS

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

IMPORIACION

M.C.D.2022
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^H Programación
PRIMERA CADENA

08,00.- LA RONDA
09,00.- ULTIMAS 

PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO 

DEL SABADO
U,00.- EN JAQUE
U,30.- OLLA DE GRI

LLOS
12,55.- ENCUENTRO 

JUVENIL CON 
BANESTO

13,55.- ROCKOPOP
15,00.- TELEDIARIO 

1
15,35. - ALFRED J. 

KWAK
16,00.- SESION DE 

TARDE
“El gran circo” (1959 

105)
Director: Joseph New

man
Intérpretes: Victor 

Mature, Red Buttons
El que en otro tiempo 

fue un prestigioso circo 
familiar hoy se encuentra 
en una situación ruinosa.

18,00.- CLUB DIS
NEY

20,00.- A VISTA DE 
PAJARO

“El Camino de Santia
go” (II)

20,30.- TELEDIARIO 
2

21,00.- INFORME 
SEMANAL

22,00.- SABADO 
CINE

Incluye dos largome
trajes:

22,05.- “Dos estafado
res y una mujer” (1987 
107)

Director: Barry Levin- 
son

Intérpretes: Richard 
Dreyfuss, Danny . de Vito, 
Barbara Hershey'

Un vendedor de una 
empresa de aluminio tie
ne un accidente de auto
móvil contra el coche de 
otro conductor que resul
ta ser un comprador del 
mismo ramo.

Los dos desconocidos, 
hasta el momento, man
tienen una fuerte discu
sión, ajenos a que poco 
después deberán mante
ner negocios comunes.

- AVANCE TELE
DIARIO

00,05.- “Malditos Yan- 
kees” (1958 - 110)

Director: G.Abbott y 
S. Donen

Intérpretes: Tab Hun
ter, Gwen Walston, Russ 
Brown

Joe, jugador de béisbol 
en su juventud, sufre por
que su equipo pierde el 
campeonato. Un tipo se 
presenta en su casa y le 
ofrece recuperar la juven
tud y hacer de él el juga
dor que remonte el cam
peonato; a cambio, él 
deberá dejar de ser una 
buena persona...

02,00.- DEPORTE 
NOCHE

- TENIS
Torneo Roland 

Garros. Desde París
- ATLETISMO
Copa de Europa de 

Clubs. Desde Jerez

Reposición de la serie “Lorca, muerte de un poeta”.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

09,00.- DIBUJA 2
09,40.- BIOMAN
10,00.- LOS CABA

LLEROS DEL ZODIA
CO

10,30. - CINE PARA 
TODOS

“Bajo las colinas” 
(1988 - 85)

Director: Burt Ken
nedy

Intérpretes: Bob Hop
kins, Michael Wren

12,00.- NBA
13,35. - EL PLANETA 

MILAGROSO
14,25. - NOTICIAS
14,30. - REVISTA DE 

CINE
15,30. - MUSICA DIS

CO
“Back Track 90”
16,25.- NOTICIAS
16,30.- SABADO 

DEPORTE
Incluye:
- TENIS
Torneo Roland 

Garros. En directo desde 
París.

18,00.- NOTICIAS
- ATLETISMO
Copa de Europa de 

Clubs. En directo desde 
Jerez.

20,00.- CINE CLUB
CICLO: EL MELO

Beatriz Pécker presenta “Rockopop”. “Alfred J. Kwak” hace las delicias de los niños.

DRAMA POR FRANK 
BORZAGE

“Tres días de amor y 
fe” (1943 - 132)

Director: Frank Bor- 
zage

Intérpretes: Cheryl 
Walker, Lon McCallister.

Durante la Segunda 
Guerra Mundial, en una 
bulliciosa y popular 
taberna de la ciudad de 
Nueva York, desfilan 
importantes estrellas del 
mundo del cine y la can
ción con el fin de distraer 
a las Fuerzas Armadas.

22,15.- NOTICIAS
22,25.- TRAFFIC
2 3,20.- LA 2 PRESEN

TA: LORCA, MUERTE 
DE UN POETA

“El amor oscuro” 
(1925-1928) (Episodio nr 
3)

00,20.- LA TABLA 
REDONDA

00,50.- OPERA 
“Betulia Liberata” 
de W. A Mozart. En 

diferido desde el Teatro 
Albéniz de Madrid.

02,20.- DESPEDIDA 
Y CIERRE.

ANTENA 3

08,00.- DIBUJOS 
ANIMADOS

09,00.- LA GUARDE
RIA DEL SABADO

11,00.- AVENTURAS 
EN EL LAGO

11,30.- SALVADOS 
POR LA CAMPANA

12,00.- LO MEJOR,

TAN CONTENTOS
13,00.- CENTIME

TROS CUBICOS
14,00.- LOS HEROES 

DE HOGAN
1 4,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
1 5,30.- POLVO DE 

ESTRELLAS:
- Primera Película: “El 

ultimo vikingo”
- Segunda Película: “El 

viento no sabe leer”
19,33.- ENG
20,30.- NOTICIAS 
Continuación de POL

VO DE ESTRELLAS
- Tercera Película: “La 

ultima vez que vi París”
00,00.- CULPABLE O 

INOCENTE
- Cuarta Película: “Se

milla de maldad”
- Quinta Película: “El 

embaucador”
03,30.- OH VIDEO
05,00.- CIERRE DE 

EMISION.

TELES

08,00.- SUPERGUAY 
SABADO

- LAS CHICAS CON 
LAS CHICAS

- HUMOR AMARI
LLO

- PRESSING CATCH 
12,00.- EL GRAN 

CHAPARRAL
13,00.- TELECINCO 

¿DIGAME?
15,30. - CINE FIESTA 
“El cerebro”
17,25. - SABADO DE 

ACCION:
- STARSKY Y 

HUTCH
- MISION IMPOSI

BLE
19,15.- VIP CORA

ZON
20,00.- CINE DE 

AMOR
“Más allá del amor” 
22,05.- TUTTI FRUT- 

TI 91
24,00.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,30.- PLAY BOY 
01,25.- VIP NOCHE
03,10.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,40.- ABC WORLD 
NEWS

09,00.- LOS 40 PRIN
CIPALES

10,00.- CINE: EL 
RETORNO DE 
SCOTTY

11,31.- DOCUMEN
TAL NATURALE- 
ZA/SURVIVAL: UNA 
BALLENA ESPECIAL.

12.00.- TRANS- 
WORLD SPORT

13.00 .-DEL 40 AL 1 
13,55.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,05.- TELECOME

DIA; EL SHOW DE 
TONY RANDALL

14,30. - PRIMER PLA
NO

15,00.- SESION ESPE
CIAL COMEDIA: 
LUNA DE VERANO

16,23. - PIEZAS

CANAL“
16.36. - CINE: JARDI

NES DE PIEDRA
18,16. - SESION DE 

TARDE: ENEMIGO 
MIO

20.00. - REDACCION 
NOTICIAS

20,10. - DIBUJOS ANI
MADOS: SHAGMA

20,35.- DIBUJOS 
ANIMADOS: LOS CHI
COS DE BEVERLY 
HILLS

21,00.- HUMOR- 
HALE Y PACE

21,30.- TELECOME
DIA: DEJA LA SAN
GRE CORRER

22.00.- ESTRENO 
CANAL “: EL JUICIO 
DEL DEBER

23,34.- SEGUNDA 
SESION: VEREDICTO 
FINAL

01,38.- CINE: BAJO 
EL VOLCAN

03.26.- DOCUMEN
TAL: LADY HALCON 

03,52.- CINE: SINA- 
TRA

05,37.- CINE: OCHO 
MILLONES DE MANE
RAS DE MORIR

07,32.- SESION ESPE
CIAL COMEDIA: ANA 
DICE SI

CANAL SUR

10:15.- Carta de pre
sentación

10:30.Puerta del cante 
11:30.- Superhéroes
12:00.- La jugada inter

nacional
13:25.Tierra y mar
13:55.- Parlamento
14:00.- El Diario fin de 

semana
15:00.Dinosaucers
15:30.- Cine de tarde 
“El príncipe valiente"

16:55.- Nos vemos el 
sábado

17:50.- Mariah
18:50.- El testamento 

de Adán
19:20.- Giro de Italia 
19:55.- Fútbol
22:00.- El Diario fin de 

semana
22:10.- El tiempo
22:15.- Entre amigos
00:15.- Cine de evasión 
“Gracias, abuelita“
01:45.Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos anima
dos

14:30.- Cine en la 
sobremesa

16:30.- Telenovela
“Madres egoístas“
17:45.- Dibujos anima

dos
19:00.- Avance infor

mativo
19:05.- Cine para todos 
“Holocausto (XXI)“
19:30.- Tiempo de ocio 
20:00.- Informativo 

local
20:30.- Galería •
21:00.- Vísperas depor

tivas
22:15.Cine de noche
00:00.- Ultima sesión
01:30.- Película clasifi

cada “X”
Al término de la pro

gramación conectaremos 
vía satélite
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El reportaje contará con testimonios directos de algunos de los afectados por el atentado terrorista

La matanza de ETA en Vic, primera 
plana del espacio ^‘Informe semanal”
Otro de los temas que se abordarán será la dimisión de Adolfo Suárez como presidente del CDS

j. - Citas ^^^

El espacio informativo ‘^In
forme Semanal” dedicará 
esta noche el primero de 
sus reportajes al salvaje 
atentado sufrido el pasado 
miércoles en la casa-cuar
tel de la Guardia Civil de 
Vic, en el que fallecieron 
nueve personas, de las cua
les cinco eran niños

MADRID. (Efe).- El repor
taje contará con testimonios 
de algunos de los afectados 
por el atentado, atribuido a 
la banda terrorista ETA.

El segundo de los reportajes 
estará dedicado a Adolfo Suá
rez, noticia esta semana tras 
su dimisión del cargo de pre
sidente del Centro Democrá
tico y Social.

También se emitirá una 
entrevista con el cantante bri
tánico Sting y un reportaje 
sobre el narcotraficante 
colombiano Escobar, que pre
para su ingreso en prisión este 
fin de semana.

Una prisión que será de 
“cinco estrellas”, mientras que 
el resto de Colombia se debate 
en una violencia ya cotidiana, 
entre la guerrilla y el nar
cotráfico.

Oferta musical

En otro orden de cosas, los 
espacios musicales y un docu
mental sobre el mundo del 
cine son las ofertas más inte
resantes de la programación

Nueve personas, entre ellas 5 niños, fueron asesinadas por ETA en Vic.

de hoy de Televisión Españo
la, al margen de los largome
trajes y series de ficción que, 
como la mayor parte de los 
días, ocupan gran parte de la 
emisión.

Entre los musicales, destaca 
el contenido del espacio “Roc- 
kopop” (TVE 1, 14,00 horas), 
que contará con las actuación 
de Comité Cisne y un repor
taje con el cantante Rosendo.

El espacio incluirá un 
reportaje sobre el grupo esco
cés “Silencers”, que con su 
tercer album, “Dance To The

Holy Man”, han logrado un 
gran éxito en el mercado espa
ñol. “Rockopop” emitirá imá
genes de sus conciertos en 
España y fragmentos de algu
nos de sus temas, caracteri
zados por su carácter filosó- 
fico-ecológico.

El programa emitirá el últi
mo video de Paula Abdul, en 
exclusiva para España, además 
de unas imágenes tomadas 
durante la grabación del últi
mo albúm del grupo español 
“Mecano”.

También incluirá una entre

vista con el legendario “pop- 
pero” británico Elvis Costello, 
quien presentará el último 
video de su album “Mighty 
Like a Rose”.

“Rockopop” iniciará hoy un 
concurso en colaboración con 
los norteamericanos 
“R.E.M.”, cuyos compnenetes 
elegirán la mejor portadas rea
lizada por sus seguidores para 
ilustrar una edición limitada 
del último trabajo del grupo.

Prácticamente a la misma 
hora, 15,30 horas, aunque en 
el segundo canal, se emitirá 
en el espacio “Música Disco” 
el programa “Back Track 90”.

Este espacio es un resumen 
de lo mejor del año 1990 en 
la música anglosajona.

Incluye los reportajes sobre 
los conciertos más relevantes 
del año, así como nuevos valo
res que hicieron su aparición, 
sobre todo en Manchester.

Para los amantes de otro 
tipo de música, el primer canal 
emite mañana a las 9,30 horas 
el espacio “Concierto del 
sábado”.

En esta ocasión el progra
ma ofrece, desde el Teatro 
Monumental de Madrid, un 
concierto de la Orquesta Sin
fónica de RTVE bajo la direc
ción de Sir Charles Groves.

La orquesta interpretará el 
Concierto para piano y 
orquesta. Opus 13, de Benja
mín Britten, cuya parte solista 
correrá ? cargo de Albert 
Giménez-Attenelle, y la Sin
fonía número 6 en Re mayor. 
Opus 60, de Anton Dvorak.

Julio Anguita.

- JULIO ANGUITA, líder de 
Izquierad Unida: “Las profun
das diferencias entre IU y el 
PSOE hacen imposible suscribir 
pactos”.

- PEDRO PACHECO, alcalde 
de Jerez: “Mientras yo presida 
el Partido Andalucista, no pac
taremos con el Partido Popu
lar”.

- COLIN POWELL, jefe del 
Estado Mayor norteamericano: 
“Los aliados saldrán de Irak 
antes de lo que se cree”.

- CARMEN POSADAS, escri
tora: “Los que hablaban de 
idealismo en los 60, ahora nos 
llevan a todo lo opuesto”.

- CARLOS SOLCHAGA, 
ministro de Economía y 
Hacienda: “Los fabricantes de 
coches impidieron la bajada del 
tipo de IVA”.

- JOSE RECIO, ciclista: “No 
soy en absoluto adicto a la 
cocaína”.

- JOSE LUIS MORENO, 
ventrílocuo: “El tabaco es un 
vicio absurdo, una forma de 
tener algo entre las manos.

H Cumpleaños ■ El “periodista errante” ha dejado en el informativo de la noche su sello particular

• MANUEL CUÑA NOVAS, 
político, 67.

• RON WOOD, guitarrista de 
los Roliing Stones, 44.

■ GUSTAVO CISNEROS, 
empresario venezolano, 46.

• MARIO TAGLIAFERRI, 
nuncio apostólico en España, 
64,

• COLOMAN TRABABADO, 
«x atleta, 34.

Jesús Hermida se despide de nuevo de 
los espectadores el próximo 21 de junio

MADRID. (Fax Press).- 
Jesús Hermida a lo largo de 
su dilatada carrera en el mundo 
del periodismo ha pasado por 
agencias, periódicos, radio y 
televisión, y ha dejado en cada 
medio su impronta, ese sello 
que le ha granjeado tantos 
admiradores como detractores.

Se define como un escéptico 
y asegura que no te importaría 

^volver a ser redactor. Lleva des- 
. de los diecisiete años tomando 
decisiones. La primera fue la 
de satisfacer su inquietud y tras
ladarse a Madrid, dejando atrás 
su Huelva natal; la última ha 
sido la de abandonar TVE, el 
medio que le ha inmortalizado 
como periodista.

Cursó estudios de Filosofía 
y de Periodismo, Facultad que 
en su opinión, “está llena de 
teóricos”. Su etapa de forma
ción dio paso a sus primeros 
escarceos en el mundo de la 
prensa. Trabajó en Europa 
Press, en “Actualidad Españo
la”, “El Alcázar”, “Pueblo” e 
“Informaciones”. La experien
cia que ganó durante estos años 
le sirvieron para afrontar 
empresas mayores, y, en 1966 

comenzó a trabajar en TVE.
Dos años después se convir

tió en corresponsal de TVE en 
Estados Unidos. Su experiencia 
como corresponsal le marcó en 
su manera de entender el perio
dismo. Adoptó un estilo que 
muchos tildaron de “america
nizado”. Aquella coletilla al 
final de sus crónicas que decía: 
“Jesús Hermida, corresponsal 
de la televisión española”, así 
como los lugares que escogía 
para ambientarías (llegó a rela
tar su crónica tumbado en una 
cama, envuelto con una bandera 
de EEUU) le ocasionaron no 
pocas críticas. A su vuelta, uti
lizó en sus programas algunas 
de las técnicas y estilos apren
didos. Su popularidad creció 
con la dirección del Telediario 
Tercera Edición, que venía a 
cubrir una laguna en la emisión 
televisiva. La programación se 
alargaba y se comenzaban a 
ofrecer noticias también por la 
noche.

Demostró su capacidad crea
tiva en el programa “Por la 
mañana”, de cuatro horas de 
duración. Hermida afrontaba 
un reto difícil, como era el de

Hermida se ha granjeado en esta etapa tantea admiradores como detcactoi

captar audiencia en la franja 
horaria de la mañana. “A mi 
manera” funcionó bien, pero 
Hermida decidió dejarlo y 
afrontar un nuevo reto: el “Dia
rio Noche”, una forma inno
vadora de dar las noticias. Her
mida cambió hasta de “look”. 
Su tupé había desaparecido y 
en su lugar aparecía ante las

cámaras repeinado hacía 
conduciendo un Tele di ario 
el que en vez de noticia^H 
contaban “historias”.

Son muchas las decisioiR 
que jalonan la trayectoria O 
este periodista errante, que 
gura que no cree en sí mis<i» 
y que sigue sintiendo alr^ 
cuando finalizan las noticia^
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CASABLAHCA

Casa CLETO, S.L.
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 25 10 81
Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 04

Avda. Rey Santo, 3 - Telf. 22 20 05
CIUDAD REAL

PLAZA ¿d PILAR

La Policía 
investiga la 
desaparición de 
varios caballos 
en la provincia

La Policía está investigando 
la desaparición de seis caballos 
en los últimos diez días en la 
provincia de Ciudad Real, pues 
se sospecha que pueden haber 
sido sustraídos para su venta 
ilegal.

Según informó el presidente 
de la Asociación de Amigos del 
Caballo de Ciudad Real, Anto
nio Aguilera, el último robo se 
produjo en la madrugada del 
24 de mayo cuando autores des
conocidos sustrajeron cuatro 
équidos y diez monturas de un 
picadero de la capital valorados 
en unos cuatro millones de 
pesetas.

Aguilera señaló que los auto
res del hecho deben ser per
sonas que conocían muy bien 
las instalaciones, aunque podría 
tratarse de individuos que fue
ran de otras provincias, adonde 
se habrían llevado el ganado 
para venderlo, porque “lo han 
seleccionado cuidadosamente”. 
El anterior robo se produjo en 
la localidad de Caracuel.

Los trabajadores 
de Campsa de la 
región votaron a 
favor del 
preacuerdo

Los trabajadores de Campsa 
de la región celebraron el jue
ves un referéndum para pro
nunciarse sobre el preacuerdo 
suscrito días atrás entre el sin
dicato CCOO y la patronal, 
según señalaron fuentes sin
dicales.

La UGT, e incluso algunos 
miembros de CCOO, critican 
este preacuerdo porque consi
deran que “dicho pacto no tie
ne en cuenta la recolocación 
del personal excedente, que 
prevé la dirección de la empre
sa por la futura reconversión 
tecnológica y administrativa”.

“Las discrepancias estableci
das entre los empleados de esta 
compañía han hecho necesaria 
esta convocatoria de referén
dum”, que se celebró ayer a 
nivel nacional”, añadieron 
representantes de estos sindi
catos.

Limpiar la ciudad. Pasado el furor de la campaña electoral, los servicios de limpieza 
han comenzado a descargar nuestras paredes, vallas, farolas, etc., de la necesaria propaganda 
para los comicios. Quizá no hay número suficiente de operarios en la labor y por eso 
va relativamente lenta, pero será cuestión de unos días más el que volvamos a ver nuestra 
ciudad como debe estar siempre: limpia y con la mejor cara posible. La propaganda es 
consustancial a la lucha política; la limpieza, a países civilizados.

La astilla

■ Estamos recibiendo las 
primeras reacciones a la 
donación a LA TRIBUNA de 
Ciudad Real del archivo foto
gráfico de la revista “Van
guardia Socialista”, editada 
por el desaparecido PSP del 
profesor Enrique Tierno Gal
ván.

* * *
■ Hay dirigentes socialistas 

que valoran muy positivamen
te el hecho de que ese archi
vo, haya venido a parar a Ciu
dad Real; otros nos han dicho 
que saben que está en buenas 
manos y que va a sér cus
todiado con todo esmero; 
algunos, finalmente, están 
rumiando en silencio lo que, 
al parecer, ha supuesto una 
afrenta para sus estrechas 
mentes.

■ De todas esas reacciones, 
hay tres especialmente signi
ficativas para nosotros: la de 
un auténtico “tiernista” que 
ya nos ha pedido el poder 
examinarlo; la del rector de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, que ha mostrado su 
interés porque pase, como 
donación o depósito, a la pro
pia Universidad y, sobre todo,

según nos dicen, la de la viuda 
del doctor Paulino Pérez.

* * *
■ Doña Concha, tras el ple

no de Ayuntamiento capita
lino en el que recogió la esta
tuilla del Rey Sabio en nom
bre de su esposo muerto, 
comentó que el archivo iba 
a estar en manos adecuadas.

Otro mundo
CARPINTERO

De matrícula de honor 
debe calificarse la actitud de 
los reponsables del diario “El 
Mundo” al retrasar una 
semana la publicación de 
pruebas documentales sobre 
la ¿presuntamente? ilegal 
financiación del PSOE. A 
Pedro J. Ramírez nadie 
podrá acusarle de desestabi
lizador de la convivencia, ni 
de fomentar vendavales anti
democráticos; lindezas 
semánticas con que la cúpula 
socialista ha tratado de qui
tarse de encima las sonrojan
tes pulgas de una corrupción, 
constante y creciente. Desde 
1980 hasta la denuncia de 
ayer de “El Mundo” hay otro 
mundo de cohechos, chan-
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Puerto Lápice: 
Tres heridos 
graves en 
accidente de 
tráfico

A las siete y media del pasa
do día 30 se produjo un acci
dente de tráfico en el que tres 
personas resultaron con heri
das de consideración.

El hecho ocurrió en el kiló
metro 257,700 de la carretera 
N-420, en el término municipal 
de Puerto Lápice, cuando un 
turismo con matrícula 
CU-0572-G se salió de la cal
zada por su margen izquierdo 
en una recta, chocó con unos 
olivos y volcó.

Como consecuencia del acci
dente resultaron con heridas de 
carácter grave el conductor del 
vehículo cuyo nombre respon
de a las inciales F.G.L., de 32 
años, y los ocupantes, T.M.C. 
y M.A.R.C., de 41 y 25 años, 
según nota de la Guardia Civil 
facilitada a través del Gobierno 
civil de Ciudad Real. 

chullos, falsedades, estafas y 
fraudes. Recuerden el caso 
Alonso Puerta; el del Ayun
tamiento de Murcia a pro
pósito de una adjudicación de 
servicios; o el escandaloso 
caso de Juan Guerra y la 
“sordera” del “oyente" her
mano.

Aunque haya todavía algún 
retrógrado que, desde el 
poder, se alie con la Prensa, 
en un incestuoso maridaje de 
conveniencia, registremos 
con esperanza el hecho de 
que haya periodistas como 
“Pedro Jota” y periódicos 
como “El Mundo” para 
demostrar que la Prensa o 
es un contrapoder o es pro
paganda, es decir, otro 
mundo.
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